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DIARIO INDEPENDIENTE

Sánchez, presidente en funciones, dice que Abiétar tiene que seguir depresidente

OPA afronta la impugnadón de 
la Asamblea que ganó Abiétar

El recientemente nombrado presidente nacional de OPA, Ca
milo Abiétar, se enfrenta a dos impugnaciones contra el desarrollo 
de la Asamblea General celebrada el pasado domingo y en la que 
Abiétar venció al ahora presidente en funciones, José Luis Sánchez, 
que desea suerte al nuevo presidente y asegura que «jamás» vol
verá a presidir OPA. El flamante presidente nacional de OPA, 
Camilo Abiétar, que accedió al cargo en la Asamblea General

celebrada en Madrid el domingo pasado, se enfrenta a una impug
nación de la asamblea y a otra en ciernes que parte de un grupo de 
afiliados y que seguirá por la vía judicial.Según ha podido saber este 
diario, el presidente provincial de OPA-Toledo, José Ramón Jarones, 
presentó el mismo día de la Asamblea una impugnación por consi
derar que se habían producido irregularidades. ,

CCM entregó 
ayer 12 
millones a 20 
asociaciones de 
la provincia

El Palacio de Benacazón 
acogió ayer el acto de entrega 
de los 12 millones de pese
tas que la Obra Social y 
Cultural de CCM reparte 
entre 20 asociaciones tole
danas para la puesta en 
niarcha de programas de 
integración social.

El presidente de la enti
dad, Juan Ignacio de Mesa, 
señaló que con esta aporta
ción «la caja devuelve algo 
3 lo que está obligada» por
gue sus accionistas son to
dos los clientes.

, _____(Pág. 4)
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Juan Ignacio de Mesa se hizo la foto de familia con las 20 asociaciones de la provincia. MOISÉS SOTO

Guijarro: el PSOE 
ha pillado en un 
renuncio a Conde 
y Esteban con 
edificio de Vargas

(Pág- 3)

Javier Alonso 
asegura que JJSS 
"miente" para 
dañar al 
Ayuntamiento

(Pág. 5)

La gestión del 
agua de la 
Mancomunidad 
del Río Algodor 
recibió el ISO 9002

(Pág-V

Manzano descarta 
que haya 
novedades en el 
Toledo frente al 
Eibar

(Pág.51)

^ziiar se propone 
reforzar el PP con 
“n nuevo equipo 
para conectar con 
*a sociedad

La renta agraria 
e CLM creció 

6,8% en el 98, 
nn\’l^^*®’ral bajó 
“n 7,3% J

Bódalo: el turismo es en la 
región un sector maduro

El consejero de Industria, 
Femando Sánchez Bódalo, afir
mó ayer que para el Gobierno 
de CLM el turismo ya no es un 
sector «anecdótico», por el que 
preocuparse porque no tiene 
entidad y es débil, sino que es
tán convencidos de que es un 
sector «maduro» y con una 
capacidad de generar riquezay 
empleo muy considerable y 
homologable a muchos otros 
sectores de la actividad econó
mica de la región, «sobre los que 
a veces tenemos mucho más 
interés o dedicación».

Bódalo, que ofreció ayer una 
rueda de prensa para presen

tar la presencia de Castilla-La 
Mancha en FITUR’99, que se 
celebrará en Madrid entre el 27 
y 31 de enero, señaló que el 
turismo representa cerca del 8 
porciento del Producto Interior 
Bruto (PIB) de la Comunidad 
Autónoma y que mueve una 
facturación directa que supera 
los 245.000 millones de pesetas.

Según los datos ofrecidos por 
el consejero, en 1998 se han 
recibido durante el pasado año 
a alrededor de 1.300.000 turis
tas que al menos pasaron una 
noche en la región.

(Pág. 27)
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Bódalo y Berenguel ofrecieron datos sobre el turismo en CLM. M.SOTO
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LA PRIMITIVA
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Albacete: 
..................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real: 
...................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
..................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): Pilar Isla Casero. La Mancha, 10.
Juan E. Díaz García. Guadarrrama, 22.

(de 10 a 22): Isabel Martín Mayoral. Pza. del Salvador, 7.

£24Iim:as)i Marcelina Alonso Briz. Pza. del Pan, 11.
(de 9.30 a 22): Eloísa Caro Hernández. Velázquez, 6.

ni>4nRnyEJOS
Hoyi Araceli Pérez Ferrer, Teniente Infante, 22.

fíny:. Angel Zaragoza Alba. Tirez. 19.
TGRSLZÍlS

Hayi Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio,'!3.
QL/\rA9\ytRDEEyÍ CfRDELV

Hayi Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3.
Z/Z/LArXA

Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández Criado, 
11.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional.................................................
Policía Local
Guardia Civil

Protección Civil.........................................................................
Bomberos (Emergencia).........................................................

---- - -SERVICIOS SANITARIOS

n
 Cruz Roja..........................................................

Hospital Provincial
------------ ’ Hospital Virgen del Valle
Hospital Psiquiátrico..........................................................
Hospital del Rey...................................................................
Centro Nacional Parapléjicos..........................................
Ambulancias S.S.

091
092
062

26 97 20
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22 22 22
25 93 50
26 93 00
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22 34 21
26 92 50
22 15 22

R C
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TRANSPORTES
Radio Taxi..............................
Información RENFE..........
UNAUTO Rental Service

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural ...................................................................
Iberdrola (Avisos)....................................................
Repsol Butano (Averías) ......................................

Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias............................
Información
Oficinas 
Despertador..................

25 58 58
22 57 41

901'20 20 20
901 12 12 12

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

1002
1003 •
1004

” 1096

SANTORAL DE HOY: Vicente, Oroncio, Víctor, 
Gaudencio, Anastasio.DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Según Sánchez, los interventores tienen 
que rubricar el acta de la Asamblea 
para que Abiétar sea formalmente 
nuevo presidente nacional de OPA

I 
S 
>3

El presidente en funciones, Sánchez desea suerte a Abiétar y dice que nunca volverá a presidir OPA

Militantes de OPA impugnan la 
asamblea que ganó Camilo Abiétar
El recientemente nombrado presidente nacional de OPA, 
Camilo Abiétar, se enfrenta a dos impugnaciones contra el 
desarrollo de la Asamblea General celebrada el pasado 
domingo y en la que Abiétar venció al ahora presidente en 
funciones, José Luis Sánchez, que desea suerte al nuevo 
presidente y asegura que 'Jamás" volverá a presidir OPA.

Luis RESOLA

El flamante presidente nacio
nal de OPA, Camilo Abiétar, que 
accedió al cargo en la Asamblea 
General celebrada en Madrid el 
domingo pasado, se enfrenta a 
una impugnación de la asamblea 
y a otra en ciernes que parte de 
un gnipo de afiliados y que se
guirá por la vía judicial.

Según ha podido saber este 
toio, el presidente provincial de 
OPA-Toledo, José Ramón 
Jarones, presentó el mismo día 
de la Asamblea una impugnación 
por considerar que se habían 
producido irregularidades en el 
proceso de elección de candida
turas.

Al parecer, en la votación 
participaron personas que no 
pertenecen a OPA, y existe un 
ocumento videográfico completo 

de las votaciones.
Este documento será el apor- 

^ o por un grupo de militantes 
e base de diversas provincias 

re? ^^^^ preparando el segundo 
tr ^*^^°’ ‘^^^ tendrá que ser in
troducido por vía judicial en los 

zgados de lo Civil en un plazo 
^^ ^rus tras el desenlace de la asamblea.

De momento, José Luis 
Sánchez, que fue derrotado en la 
votación por Camilo Abiétar con 
una diferencia de 27 votos sobre 
330 emitidos (salvo 5 nulos, se
gún informó EFE), sigue siendo 
presidente en funciones de OPA 
hasta que el acta de la asamblea 
sea rubricada por los intervento
res, momento en que Abiétar 
tomará posesión de su cargo.

José Luis Sánchez ha decla
rado a LA TRIBUNA que man
tiene su compromiso de ser un 
socio de base de OPA, y que 
desea " suerte" a Camilo Abiétar 
"para lidiar lo que tiene sobre la 
mesa”. "Mi opinión particular es 
que Camilo tiene que estar al 
frente" de OPA, dice Sánchez, 
quien sin embargo aclara que "otra 
cosa será lo que la organización 
diga".

Nunca más presidirá OPA

"No volveré a presentarme, 
jamás en la vida, a la presidencia 
de OPA", se muestra categórico 
Sánchez, "mientras la organiza
ción no se encamine aun proyecto 
confederal, que es con lo que me 
he comprometido". Según 
Sánchez, la situación en OPA es

Sánchez considera que OPA atraviesa por una situación "delicada"Al.S0T0

"delicada" por las impugnaciones. 
Afirma que en la Asamblea se 
votó sin tener en cuenta el censo 
de OPA, lo que provocó crispa
ción entre un sector de afiliados. 
José Luis Sánchez afirma que vo
taron personas que no pertene
cen a OPA, por la sencilla razón 
de que al menos uno de ellos está 
jubilado. "No fue serio", añade 
Sánchez, "se dio acceso al voto

sin comprobar en los censos".
Por esta razón, dice que se 

motón "una especie de follón" por 
el proceder del presidente de la 
Asamblea, un militante de OPA 
de Alicante. En ese momento, 
asegura que quiso retirar su can
didatura pero no su renuncia no 
fue aceptada por un sector de los 
militantes, por lo que perdió.

Según él, Abiétar "hizo un 

esfuerzo tremendo por arrastrar 
gente de donde fuera" para vo
tar. Por su parte, Sánchez ase
gura seguir contando con el 90 
por ciento del Consejo de Gobier
no, como decía antes de la asam
blea. Sánchez afirma que no 
"arrastró" a ningún votante a la 
asamblea "porque creo que co
rresponde a cadauno de los miem
bros del Consejo de Gobierno, y 
porque no ha sido nunca mi an
siedad presidir OPA. Camilo ha 
tenido más ansiedad", apostilla.

Además, Sánchez considera 
que Abiétar no defendió un pro
yecto de OPA concreto sino que 
rozó " la demagogia y el insulto". 
Sánchez dice sentirse "frustra
do, porque pierden los autóno
mos".

El aún presidente en funcio
nes de OPA considera, por otro 
lado, que la Asamblea no vio "con 
buenos ojos" su relaciones con 
la UGT, que él mismo califica de 
"brillantes y excelentes". Esto 
preocupa a Sánchez, que sin 
embargo dice seguir "más al lado 
de tener relaciones con los sin
dicatos para adquirir represen- 
ta-tividad a través de aunar es
fuerzos que del lado de seguir con 
una OPA monolítica mirándose 
todo el día al ombligo".

Sánchez dice estar en "com
pás de espera" por las impugna
ciones, aunque asegura que "pro
curaré que los intereses de los 
autónomos se defiendan con luz 
y taquígrafos".

Guijarro: el PSOE ha pillado a 
Conde y Esteban en un renuncio

^^jánjeaORMAECHEA

Dre^a ^^^^^ión por parte del 
Hidm^^í-^® Confederación

ñas de V® **« 'ns Turbi- 
cencian, ^^3^^ realizó sin li- 
"¡mni Mi?”^^’P^^ P®^ considerarlo 
Ayunta ^^‘^®^ convenio con el 
coirobo hace" sino
^ueelc^ ^ Í®®^^ ^«Í PSOE de 
®^a aienr > ^^"^^ ^^ Urbanismo no 
^'^n señaiA ^r^ actuación , se- 
P^^avozH^^"  ̂TRIBUNA el 
^^Cialicfa ^ Grupo Municipal 
"^^toniop -® Ayuntamiento, 

□"^Guijarro.
jarro aseguró que llama la 

atención que la CHT reconozca 
que ha derribado de forma irre
gular un edificio catalogado en el 
Plan Especial del Casco Históri
co de Toledo (PECHT) y que exis
tía un consenso previo con el 
Ayuntamiento para su demolición. 
"Hemos pillado a Agustín Conde 
y Leandro Esteban en un renun
cio, han intentado engañamos.

En un principio aseguraron 
que el derribo era justificado, 
luego, cuando vieron la importan
cia del hecho se indignaron y 
dijeron que la confederación actuó 
por su cuenta. La Confederación 
Hidrográfica del Tajo está claro 
que no ha actuado a su bola sino 
que consensuó con alguien del

Ayuntamiento del derribo. Con 
ese alguien que ordenó también 
la salida de los alumnos de la Es- 
cuela Taller del edificio".

El Grupo Municipal Socialis
ta, que solicitó en el pleno muni
cipal la paralización inmediata de 
las obras, y la reunión urgente de 
la Comisión de Urbanismo y de 
la Comisión del PECHT, así como 
la apertura de un expediente que 
depure responsabilidades, cree 
que, tras las declaraciones del 
presidente de la confederación, 
se hace más necesario que se 
inicie el expediente para aclarar 
lo ocurrido.

"El Ayuntamiento debe em
prender un expediente contra la

Guijarro cree que ahora más que nunca es necesario abrir el expediente. M.S.

confederación pero no sólo para 
delimitar responsabilidades por las 
infracciones administrativas sino 
también por ser responsables de

infracciones de otra naturaleza 
puesto que ha derribado un edi
ficio catalogado con protección 
especial ".
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La Obra Social y Cultura colabora a través de estas ayudas en programas de integración social

CCM distribuyó ayer doce millones de 
pesetas entre 20 asociaciones toledanas

Yerma A ZOFRA

EI Palacio de Benacazón aco
gió ayer el acto de entrega de los 
12 millones de pesetas que la Obra 
Social y Cultural de CCM repar
te entre 20 asociaciones toleda
nas para la puesta en marcha de 
programas de integración social.

El presidente de la entidad, 
Juan Ignacio de Mesa, señaló que 
con esta aportación "la caja de
vuelve algo a lo que está obliga
da" porque sus accionistas son 
todos los clientes, y anunció a 
los representantes de los diferen
tes colectivos que este año se am
pliará el montante total que se 
destina a toda la comunidad au
tónoma de 43,5 a 60 millones de 
pesetas.

Asentadas en la capital tole
dana, recibieron ayudas las aso
ciaciones de Síndrome Down, 
(ASDOWNTO); de Padres y 
Amigos de Niños Deficientes 
Auditivos (APANDAPT); de Fa
miliares y Amigos de Enfermos 
Mentales (AFAEM-Despertar); 
de Padres con Niños y Adul-tos 
Minusválidos (APAÑAS); Ayuda 
al Marginado (ASAY-MA); De
sarrollo social AIE Agrupación 
Deportiva "La Peraleda" del 
Hospital Nacional de Parapléji
cos; Manos Unidas; y Caritas 
Interparroquial.

Asimismo, tienen ayudas la 
Asociación Talaverana de Ami
gos, Familiares y Enfermos Psí
quicos (ATAFES); de Niños de 
Integración (ATANDI); Protec
tora de Disminuidos Psíquicos 
Adultos (ASPRODETA); la pa
rroquia de San Andrés y Cáritas 
Interparroquial de Talavera.

También se beneficiarán en

Representantes de las 20 asociaciones posan con el presidente de CCM. M.S

wMOBi

[£

M.SOTOLa Asociación de Síndrome Down recoge la carta de pago.

el resto de la provincia toledana 
la Asociación para la Integración 
y Normalización del Disminuido

(AINDIS) de Sonseca; "Club 
Ayúdale a Caminar" de Corral de 
Almaguer; Asociación Social y

tCM

■CCM

De Mesa presidió el acto junto a otros miembros de la Directiva.

Florencio Fernández entrega la ayuda a AMAFI de Yepes.

ce:

ct^'

Cultural "Hogares de la Madre" 
de Olías de Rey; ASDEPA-MIS 
de Consuegra; Ayuda al Minus

válido (AMAFI) de Yepes;y 
Campana" (AREPEDIP)
Oropesa.

"La 
de

Muñoz asistirá hoy a la Comisión de 
Coordinación de Policías Locales

La Tribuna

El concejal de Seguridad Ciu
dadana del Ayuntamiento de 
Toledo, Angel Muñoz, asistirá hoy 
en Tomelloso (Ciudad Real) a la 
reunión de la Comisión de Coor
dinación de las Policías Locales 
de Castilla-La Mancha que pre
side el consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina.

En el marco de esta Comisión 
de Coordinación, donde se inte
gran representantes de la Junta 
de Comunidades, ayuntamientos 
y sindicatos, se pretende con
sensuar una decisión definitiva 
sobre la reclasificación profesio
nal y retributiva de estos agen
tes, así como aprobar el plan 
formativo de 1999 para las plan
tillas de este Cuerpo policial.

A la reunión, que se celebra

rá en el Centro de Capacitación 
y Experimentación Agraria de la 
localidad ciudarealeña de Tome
lloso, también asistirá el director 
general de Administraciones 
Públicas, Abencio Cutanda.

Pina y Cutanda estarán acom
pañados por los concejales de 
Seguridad Ciudadana de Toledo, 
Ciudad Real, Guadalajara y Al
bacete; y los alcaldes de Val
depeñas, Las Pedroñeras y Al
madén, que acuden en represen
tación de la Federación de Mu
nicipios y Provincias de Castilla- 
La Mancha, y miembros de las

El consejero de Administraciones 
Públicas preside la Comisión

centrales sindicales de CCOO y 
UGT.

La Comisión tratará, además, 
de buscar una fórmula de traba
jo para atender la petición de los 
policías locales de acometer la 
reclasificación de sus distintos 
grupos y categorías profesiona
les que les permita alcanzar la 
homologación y la equiparación 
retributiva con las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Esta
do. También se estudiará el plan 
de formación que la Junta ha 
elaborado para los agentes de la 
región durante el presente año.

reclasificación profesional de los agenf
En la reunión se abordará la
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ELPP ha impulsado una concejalía ’^muerta ^\ según el titular de Juventud

Alonso dice que JJSS miente y sólo 
quiere ”dar caña” al Ayuntamiento

Yerma AZ A

Las críticas a su gestión reci
bidas por parte de Juventudes 
Socialistas "me hicieron gracia", 
respondió ayer el responsable mu
nicipal de Juventud en Toledo, Ja
vier Alonso, que destacó como 
el equipo de Gobierno popular ha 
recuperado una concejalía "muer
ta" doblando el presupuesto y po
tenciando -dijo- "en lo que se pue
de" este área.

Alonso cree que JJSS ha evi
denciado con sus afirmaciones 
un "desconocimiento total" del 
^cionamiento del Ayuntamien
to, ya que "la concejalía no tiene 
capacidad para conceder subven
ciones que se canalizan a través 
A jP^V^^tpación Ciudadana". 
Además, no comprende su de
nuncia cuando una de estas ayu
das fue concedida al Consejo Lo
cal de la Juventud, a petición de 
un miembro de la organización 
juvenil socialista. "No nos inte
resa el color político de las aso
ciaciones", recalcó.
,Por el contrario. Juventudes 
lak P^^^^ ohmpicamente" de co- 

orar haciendo algo tan simple 
omo dar a conocer sus activida

des al Ayuntamiento de Toledo 
y» según Alonso, se dedican a 
sentir por mentir" con el único 
Aj^^’Y® ^® ’^nr caña" ai alcalde, 

gustin Conde, y a su equipo de 
concejales.
pp ^” ^,^ opinión, esta actitud se 
generaliza ai conjunto de los so
cialistas que se han convertido 
v f.i^^^^^t'sionistas de la mentira 
y ei argumento".
mó ^^dcejal de Juventud infor- 
Oflni y^í sobre las actividades or- 
SPQ J^^Í® ®“ ^°s próximos me- 
cobk'^^^? ^apartamento. En 
Prnví^^^^?®" ®®® ’a Diputación 
liará ?^'^^ ^® Toledo se desarro- 
üna í-o^^^”l® ^^ próximo febrero 
medí^^^P?^^ ^c concienciación 
toSlT“^’®“^®1> en concreto en 

al reciclaje de pilas, en los

Alonso no comprende las quejas de JJSS cuando "pasa olímpicamente" de colaborar con el consistorio. M.SOTO

diferentes barrios toledanos, don
de se instalarán casetas informa
tivas. "A las personas que depo
siten pilas se les entregará una 
planta procedente del vivero de 
la Diputación", avanzó Alonso.

Los próximos días 6 y 7, las 
instalaciones de la Escuela de 
Educación Física acogerán un 
Torneo de Kárate, en el que par
ticiparán cerca de 400 niños, 
estimó el edil, que destacó el 
seguimientq de este deporte en 
la ciudad.

Con esta actividad deportiva 
se da continuidad a una iniciati
va que se puso en marcha el año 
pasado.

En el plano universitario, aun
que todavía no se ha precisado 
la fecha, el Ayuntamiento cola
borará con una asociación juve
nil para la celebración de un Con
greso de Bolsa y Mercados.
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Juventud realizara una campana de reciclaje de pilas. M.SOTO

Muñoz cree 
que "se ha 

abierto la veda 
contra el PP"
El concejal de Trafico y 

Seguridad Ciudadana, Angel 
Muñoz, piensa la oposición 
socialista se ha olvidado de los 
grandes temas de interés para 
la ciudad de Toledo, y ha 
insistido en retomar cuestiones 
menores -léase la traída y 
llevada "praderita versa
llesca", o la polémica del 
parque de La Bastida- con la 
única finalidad de "adquirir 
notoriedad".

En este sentido, considera 
que las críticas de JJSS, que 
calificó de "pésima" su gestión 
en el caso "Misa de Doce", 
siguen la línea tomada por sus 
mayores en el PSOE donde 
"cada uno va por su lado".

El alcalde, Agustín Conde, 
ya se mostró en su momento 
contundente hasta el punto de 
pedir a los toledanos que no 
acudieran al establecimiento 
que impidió la entrada a un 
grupo de 25 jóvenes con 
síndrome Down, y "un mes 
después continúan con el 
mismo tema", reflejó Muñoz, 
que compareció ante los 
medios a invitación de su 
compañero, Javier Alonso, 
para replicar a los jóvenes 
socialistas.

Parece, hizo notar el edil 
toledano, que "se ha abierto la 
veda contra el Partido 
Popular", y pese a que afirmó 
"conocer la pasta de que están 
hechos", les pidió que "se 
aclaren".

Esta última solicitud la 
mantuvo en tanto que la 
Consejería de 
Administraciones Públicas es 
la autoridad competente en 
esta materia y, por tanto, "es 
la institución que tiene algo 
que decir", razonó Muñoz, que 
recordó que no se ha abierto 
un expediente administrativo al 
pub toledano por los hechos 
ocurridos.

"Es la consejería la que 
tiene que pedir explicaciones", 
insistió el titular de la 
concejalía de Tráfico.

VOTE AL 'COCHE DEL ANO" Y VIAJE A LONDRES GRATIS UN FIN DE SEMANA

xm DEL^0 199r en CasíilJo-La Moncha
ELEGIDO POR 

LOS LECTORES d eLaTribuna
de Toledo

£/ ffanador será el mode/o que obtenga mayor número de votoa de toe recib/dos en tos diarios La Tribuna de: 
Aibacete, Ciudad Reai, Cuenca, GuadaiaJara, Puertoilano, Taiavera de ia Reina y Toiedo.

D/Dña. ............................. ..........................................DOMICILIO

LOCALIDAD ..........................................PROVINCIA . TELEFONO ......................................... .... .

(Estos datos sólo deben ser cumplimentados si se desea participar en el sorteo de iviaje de fin de semana para 2 personas a Londres)

Otorga su VOTO, para la elección de "COCHE DEL AÑO 1998" en Castilla-La Mancha, 
a uno de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto,

(Recuerde: Este Boleto será váJIdo aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)
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La consejería de Agricultura resolvió 1.027 expedientes durante 1998

La industria agroalimentaria
recibió 5.629 miñones en ayudas T,a Tribuna

La Tribuna

£1 sector del vino fue el 
más beneficiado

El sector agroalimentario del vino fue el más beneficiado por las ayudas. M.SOTO

Alonso ha pedido a Tocino explicaciones por
nla exclusión de la Junta en Hidroguadiana

La Tribuna

s<.S0T0

Alonso cree que el MIMAM ha vuelto a equivocarse.

La Dirección General de 
Alimentación y Cooperativas de 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha resuelto 
1.027 expedientes de subvención 
a industrias agroalimentarias de 
Castilla-La Mancha por un im
porte de 5.629 millones de pese
tas, con una inversión inducida 
de 19.757 millones.

Del conjunto de estas ayudas, 
el sector cooperativista ha reci
bido 2.611 millones de pesetas 
de ayudas (541 expedientes) para 
una inversión de 8.010 millones 
de pesetas; mientras que el sec- 
tor privado (477 expedientes) se 
ha beneficiado con subvencio
nes por valor de 2.919 millones 
de pesetas.

Los Consejos Reguladores de 
Denominación de Origen han 
recibido 97 millones de pesetas 
(9 expedientes).

Estableciendo una distribución 
por sectores, el vino es el prin
cipal beneficiado con una apor
tación de 1.766 millones de pe
setas (331 expedientes), segui
do de las almazaras de aceites, 
que ha obtenido una subvención 
de 863 millones de pesetas.

El sector cárnico ha recibido 
492 millones a través de 106 
expedientes; la industria láctea 
340 millones; y las empresas

El consejero de Agricultura 
de Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, ha calificado de "abso
lutamente deplorable" la actitud 
del Ministerio de Medio Ambiente 
en la creación de la sociedad 
estatal Hidroguadiana. Según el 
titular de Agricultura, "uno ya 
tiene palabras para valorar las 
decisiones de Isabel Tocino".

Sus críticas se basan en la falta 
de información sobre la consti
tución de la sociedad y la exclu
sión de representantes del Go
bierno de Castilla-La Mancha en 
su Consejo de Administración, 
al igual que ya sucedió con Aguas 
del Júcar. "De nuevo el Gobier
no central agrede a Castilla-La 
Mancha porque actúa con dis
criminación, al negarle una re
presentación que ha otorgado a 
Valencia o Aragón en los casos

1

hortofrutícolas, 246 millones que 
se han canalizado mediante 45 
expedientes.

Por detrás, se sitúan los ce
reales (46 expedientes) con 188 
millones; el champiñón con 210 
millones; las cooperativas fores
tales han recibido ayudas por

de otras cuencas", explicó.
Sobre las justificaciones del 

PP que apuntan a que Castilla- 
La Mancha no está incluida en 
los consejos de Administración 
porque se opone a las socieda
des estatales, Alejandro Alonso 
ha respondido que "el señor 
Monserrrat se cree que las de
signaciones se hacen como cuan
do vivía Franco, y en una socie
dad democrática todo el mundo 
tiene que aceptar que puedan 
existir personas con una posición 
distinta que estén en los órga
nos de gobierno".

Estas consideraciones han 
sido expuestas a la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Tocino, 
en una carta enviada ayer por el 
Consejero de Agriculturay Medio 
Ambiente, donde solicita infor
mación sobre Hidroguadiana 
S.A, en lo que respecta a sus 
estatutos, composición del Con

valor de 89 millones; el ajo, 75 
millones y el melón, 62 millones 
de pesetas.

Otros sectores (huevos, miel, 
azafrán, mazapán, agua...) tam
bién se han visto beneficiadas por 
las ayudas que concedió la Con
sejería de Agricultura y Medio

sejo de Administración, obras y 
actuaciones previstas y presu
puesto, mecanismos de financia
ción y programa de inversiones 
financieras.

Además, en la misiva califi
ca de "muy grave" la decisión 
adoptada "ya que se vuelve a 
ignorar y a excluirá esta comu
nidad autónoma, tanto por el 
hecho de que no se le da parti
cipación a su Administración 
regional como porque ni tan si
quiera hemos tenido conocimiento 
oficial de tal constitución".

Alonso recordó la decisión de 
los principales representantes del 
sector agrario, sindical, de los 
regantes y de los empresarios de 
Castilla-La Mancha de exigir la 
presencia de un representante 
del Gobierno regional y de los 
usuarios de Castilla-La Mancha 
en las sociedades estatales crea
dos en las cuencas de la región.

Ambiente durante el año pasa
do.

Estas subvenciones para la 
industria agroalimentaria se fi
nancian a través del Fondo Re
gional de Cooperativas FEOGA- 
Orientación y el Programa de 
Comercialización e Industrias.

M.C.D.2022

La puntualidad 
de los trenes de 
viajeros fue del 
98,2 por ciento a 
lo largo de 1998

Durante 1998 todos los ser
vicios de viajeros de Renfe 
experimentaron un aumentó en 
la puntualidad que se situó en 
un 98,2%, cuatro décimas por 
encima de la lograda en 1997.

En total, durante el año 1998, 
Renfe puso en circulación 
1.331.385 servicios de Cerca
nías, AVE, Grandes Líneas y 
Regionales. Durante 1998, 
Renfe ofreció 2.230 servicios 
más que durante el ejercicio 
precedente.

La puntualidad más alta co
rresponde, como ya es tradicio
nal, a los servicios de AVE; que 
situaron su regularidad en el 
99,7%, En 1998, Renfe puso en 
circulación un total de 23.414 
servicios de AVE.

También los trenes de Cer
canías incrementaron su ya alio 
indice de puntualidad en cuatro 
décimas y rebasaron el 98,6/0 
de 1997 hasta alcanzar en 1998 
una regularidad del 99%. Este 
índice de puntualidad es aún mas 
destacado si se tienen en cuen
ta que en 1988 circularonun total 
de 975.859 servicios de Cerca
nías.

El mayor crecimiento en 
puntualidad corresponde a los 
trenes de Grandes Líneas, que 
alcanzaron un porcentaje de 
95,4 frente al 94,2% de 1997. 
Este incremento, señala unano a 
de prensa de Renfe, corrobora 
la línea de mejora emprendí 
por esta unidad de negocio que 
ha introducido en sus diferen
tes productos notables uicjora 
comerciales y de atención a 
clientes.
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AENOR certificó ayer la calidad del servicio de aguas que afecta a 44 municipios

SOGESUR recibe la ISO 9002 en la
Mancomunidad del Río Algodor

Mónica ORMAECHEA

La Sociedad de Gestión de 
Servicios Urbanos (SOGESUR) 
del Grupo General de Aguas que 
trabaja para la Mancomunidad 
del Río Algodor, recibió ayer la 
certificación ISO 9002 de la 
Asociación Española de Nor
malización y Certificación 
AENOR, en un acto que estuvo 
Residido por el consejero de 
Administraciones Públicas del 
Gobiemoregional, Antonio Pina.

Entre las actividades que ha 
^^ asociación 

AENOR en este grupo en su 
trabajo del servicio de aguas que 
«ecta a más de 148.000 habi
tantes de los 44 pueblos que in-

Algodor, figura el mantenimien- 
° ^^.^ óe captación, la

potabilización y su control ana- 
mico, la gestión de clientes y la 
altT^^^^^*^^ ^^ ^®^^ potable en 

.Esta certificación que es la 
primera que se entrega en 

astilla-La Mancha a una em
presa del Grupo General de 
ni^^í’ ^'^^ entregada ayer por 

director de Relaciones
^Titucionales de AENOR, 

?^^ ^®y’ ^1 consejero dele- 
TA General de Aguas,
tP Í^^i ^^g^ Pons, y al presiden- 
mde la Mancomunidad del Río 
Algodor, Lucio Espada.
ARmSÍ?’’ ^®y explicó que 
F*;r?^?^’ expedido en
dn^T^, "^^s ^^ 4.000 certifica- 
ecr ■ 5.500 emitidos y que
einr.^^^^g*^^^^ P®^ ^ÓO asocia- 
esfi ^^^Idriales, reconocer el 
Tuerzo de SOGESUR en 1o- 
J"^a óptima calidad para los 
bS^®® Í®^ ^S^a. Recordó la la- 
ha c?/^^ lograr la certificación 
de ¿1?/?*“®*^ equipo 
DomJ^^^t ajena a la empresa, 

, n periodo de diez meses.
exan, ^ empresa ha pasado un 
quSn^^í^^^Tivoy demostrado 
ricpn ^P ®^onlos20puntos qúe 
^^n la normn TQn oono

»
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Antonio Pina presidió el acto de entrega de la certificación ISO 9002. MOISÉS SOTO

SOGESUR ha recibido más que 
un premio o certificación la eva
luación de la conformidad", in
dicó Víctor Rey. Por su parte, 
Lucio Espada felicitó a los tra
bajadores de SOGESUR por la 
labor desempeñada en la obten
ción de la calidad del servicio y 
por la apuesta de futuro en una 
mancomunidad con 150.000 ha
bitantes y una red de agua de más 
de 7.000 kilómetros.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
alabó la tarea de los 44 ayunta
mientos que integran la manco
munidad de unirse para conse
guir que un bien fundamental 
haga posible la vida de los mu
nicipios. Asimismo, felicitó a la 
empresa merecedora del certi
ficado y aseguró que la Admi
nistración regional camina en la 
misma línea de trabajo para al
canzar la calidad de los servi
cios.

Lucio Espada (izda) , presidente de la Mancomunidad.. M.SOTO

Gutiérrez 
clausuró ayer en 
Ocaña un curso 
en técnicas de 
bordados

M.O.

El delegado provincial de 
Industria de Toledo, Alvaro 
Gutiérrez, que clausuró ayer en 
la localidad toledana de Ocaña 
un módulo de formación y em
pleo en técnicas de bordados sub
vencionado por el Gobierno re
gional en colaboración con el 
Ayuntamiento, destacó el es
fuerzo de la Consejería de In
dustria por potenciar la especia
lización en un oficio y, al mismo 
tiempo, que los alumnos reciban 
una remuneración.

Alvaro Gutiérrez presidió 
ayer en Ocaña la clausura del 
módulo de empleo y formación 
en técnicas de bordados, que, 
enmarcado en el Plan Regio
nal de Empleo, ha ofertado a 15 
muj eres formación especializada 
a lo largo de 6 meses, así como 
una remuneración mensual a sus 
alumnas de 50.000 pesetas. La 
Junta ha invertido en este cur
so ocho millones y medio de pe
setas, y el Ayuntamiento de 
Ocaña se ha hecho cargo del 
coste de la Seguridad Social de 
estas empleadas. Las 15 muje
res, entre edades comprendidas 
entre los 19y50 años, han apren
dido un oficio y Alvaro Gutiérrez 
destacó la satisfacción que le ha 
producido conocer que éstas 
están estudiando la posibilidad 
de crear una cooperativa.

Los jardines del 
Alcázar se cierran 
por las obras del 
Polideportivo

LaJCnbiina

Las obras de construcción del 
polideportivo del Casco Históri
co de Toledo van a obligar al 
cierre de los jardines del Alca- 
zar a partir del próximo fin de 
semana, según informó el Ayun
tamiento. Las obras se enmarcan 
dentro del Programa de Reno
vación Urbana del Centro His
tórico de Toledo y están finan
ciadas por el Banco Europeo de 
Inversiones.

JORNADAS SOBRE EL AGUA
EL AGUA: UN RECURSO BASICO 

PARA EL DESARROLLO 
DE CASTILLA LA MANCHA

^^^ ^c4<>í<t cí^Mfe ^ ^^«^¿&t4^ Nueva izquierda

i Sábado, 23 de enero de I999 - Hotel Beatriz - TALAYERA DE LA REINA
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Con la dirección provincial del MEC, que incumple plazos

STE-CM critica la nula 
negociación de plantillas

El STE-CM ha presentado una contrapropuesta que se acerca a la plantilla real. M.SOTO
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Nadie ha reivindicado aún el secuestro dei misionero toledano. ^F^

El obispo de Makení sigue 
sin poder contactar con los 
secuestradores del misionero

Luis RESOLA

El secretariado provincial del 
Sindicato de Trabajadores de la 
Enseñanza de Castilla-LaMan- 
cha (STE-CM) critica a la direc
ción provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia (MEC) por 
incumplir las instrucciones mi
nisteriales sobre la negociación 
de plantillas.

Beatriz Alía Ramos, miembro 
del secretariado provincial del 
MEC, afirmó ayer en rueda de 
prensa que la dirección provin
cial del MEC ha incumplido to
dos los plazos. La única reunión 
el STE-CM y la dirección pro
vincial han celebrado para ne
gociar las plantillas de Primaria 
y Secundaria fue el lódediciem- 
bre pasado. Ese día la dirección 
provincial informó sobre el nú
mero de unidades habilitadas y 

suprimidas, sin especificar, se
gún el STE-CM, a qué centros 
de Primaria y Secundaria afec
taban.

En esa reunión el MEC pre
sentó la propuesta de la Inspec
ción Técnica sobre modificación 
de plantillas "sin dar opción alos 
sindicatos para negociar" . Sim
plemente, se instó al STE-CM 
ha presentar, antes del 14 de 
enero, una contrapropuesta que 
sería elevada al MEC porun cau
ce distinto a la oficial de la di
rección provincial.

El STE-CM critica que la 
modificación de plantillas se lle
va a cabo "de espaldas al profe
sorado", y esto, en el caso de las 
supresiones de plaza, "puede 
afectar a personas que llevan 
mucho tiempo en su puesto de 
trabajo", dijo ayer la represen
tante del STE-CM.

En síntesis, la Inspección 
Técnica propone la supresión de 
30 plazas comunes, 2 de especí
ficas y 5 de talleres, sin tener en 
cuenta ni desdobles ni apoyos. 
Por ello, el STE-CM ha presen
tado una contrapropuesta, hecha 
apresuradamente porque caye
ron en medio las vacaciones 
navideñas en los centros, que se 
acerca a la plantilla real (supe
rior a la oficial que publica el 
BOMEC).

El STE-CM señala que des
de que Amador Domingo es di
rector provincial del MEC nun
ca se ha negociado la plantilla 
de Primaria, sí la de la Secunda
ria en otros años.

Según el STE-CM, la Comi
sión Permanente de la Junta de 
Personal Docente tiene derecho 
a conocer los datos del reajuste 
de plantilla.

La Tribuna

El obispo de Makení, Monse
ñor Giorgio Biguzzi, que en nom
bre de los Misioneros Javerianos 
y de la Iglesia de Sierra Leona 
lleva desde Freetown las gestio
nes para lograr la liberación de 
los padres secuestrados, aún no 
ha logrado entraren contacto con 
algún jefe cualificado del grupo 
de los secuestradores.

Los Misioneros Javerianos 
han remitido una nota de prensa 
en la que informan que nadie ha 
comunicado aesta orden misio
nera las condiciones para la li
beración de los secuestrados, 
entre los que se encuentra el 
misionero toledano Luis Pérez 
Hernández.

Oficialmente todavía nadie se 
ha atribuido el secuestro, "aun
que todo indica que los misione
ros secuestrados están en las 
manos de los hombres del Fren
te Unido Revolucionario y de la 
ex-junta militar sierraleonesa", 
dice el comunicado.

Por otro lado, los Misioneros 
Javerianos informan de que José 
María Otero, embajador de Es
paña en esa región del Africa 
Occidental, ha mantenido estos 
días un contacto telefónico, desde 
su residencia en Dakar (Senegal),

con Monseñor Biguzzi, si bien 
ignoran si algún diplomático es
pañol, o algún representante de 
la embajada, se ha desplazado 
a Freetown para seguir de cer
ca las gestiones.

La superiora de las Misione
ras de la Caridad de Teresa de 
Calcuta, la hermana Mary 
Nirmala, y el vicario general de 
los Misioneros Javerianos, 
Eduardo García, hicieron el miér
coles un llamamiento desde 
Roma a los secuestradores p*' 
diendo "como gesto de buena vo
luntad y reconciliación" la libe
ración de los secuestrados que 
son hombres y mujeres genero
sos que han entregado sus vi
das por el bien de la Iglesia y 
del pueblo de Sierra Leon^ sobre 
todo por los más pobres".

En dicho llamamiento, piden 
a los gobernantes, al persona 
diplomático y a todas las insi 
tuciones de la Comunidad Int®^ 
nacional "que no P®™*®”®?^^ 
indiferentes ante el grito de do 
que surge de este pueblo (^ . 
rra Leona) martirizado". Los mi 
sioneros presentes en la zo 
continúan lanzando un Ha 
miento a la comunidad int®^' 
cional para que se interese p 
la situación dramática de laP 
blación en el interior del pa

C.D. TOLEDO

Han sorteado 5 entradas 
para presenciar el 

encuentre entre los equipes 

C.D. TOLEDO > OSASUNA

LOS 5 GANADORES SON>
1".- BONIFACIO CERVANTES LOPEZ I
2°.- JESUS OREO NUÑEZ ¿
3°.- JOSE FERNANDEZ FERNANDEZ ^\
4°.- AURORA GONZALEZ ARRIBASi 
5°.- PABLO SIMAL SANCHEZ¡

Los ganadores podrán recoger su entrada en la TRIBUNA DE TOLEDO 
el viernes, día 22, de 18 a 20 horas y e! sábado 23 de 12 a 14 h.



Viernes, 22 de enero de 1999 9Alvaro Gutiérrez considera que Carmen 
Riolobos actúa de foma "agresiva y 
beligerante", responsabilizando a la 
Junta "de todo lo malo que ocurre" Uti

E[delegado provincial asesura que todas las gasolineras de Talavera están al día en revisiones

Industria atribuye al azar y no a la 
n^ligencia las fugas de combustible
La Delegación Provincial de Industria ha negado tajante- 
^^^^^Que haya actuado con negligencia en el control y 
revisión de las gasolineras. El responsable de la Delegación 
asegura que, lejos de eso, se ha actuado con total diligencia 
y que todas las gasolineras del término municipal están al 
día de las revisiones obligatorias.

Carmen s.JARA

El delegado provincial de In
dustria, Alvaro Gutiérrez, repli
coayer alas sospechas manifes- 
Au-P^^ ^^ concejala de Medio 
Ambiente sobre una posible ac- 
uación negligente por parte de 
su departamento en el control y 
revisión de las gasolineras de la 
5judad, después de que en los 
Ultimos tres meses se hayan de- 
ectado fugas que han conduci- 
o ai cierre cautelar de dos de 

ellas. Gutiérrez ha asegurado en 
eclaraciones a este diario que

^^^ catorce gasolineras 
el término municipal deTalavera 

esta obligada a realizar una revi
sión antes del año 2000, según la 
resp^^t'^^ ^^^^^^^^^^^ existe a este 

onJí^ ^^^^ forma, deja patente 
vip‘ c^? ^^® estaciones de ser
ánJ° ^^5" ^ Serta, en cuyos tan- 
Hp ^5®"^detectado las fugas 
decombustible, como las restantes 
revi^-^*^^^'^ ®^^^” ^1^ ®^ ^a® 
aiiP^^q”^^ ^ ponía de manifiesto 
Amk- ^^’^^^J^^a ele Medio 
de 1/^^^^ parte de la ignorancia 
e<ta ’’®8(umentos que regulan 
ción ^“v^f'^n y que la Delega- 

•^u aplica con total rigor".

Para Gutiérrez los dos casos 
consecutivos de fugas detecta
dos en estaciones de servicio de 
Talavera "pueden deberse a la ca
sualidad", si bien admitía que se 
trata de circunstancias absoluta
mente infrecuentes ya que no se 
han dado en ningún otro punto de 
la provincia.

En contra de las sospechas 
municipales sobre una posible 
negligencia. Industria defiende 
que ha tenido una actuación di
ligente, ya que nada más se tuvo 
el informe sobre el estado del 
depósito que ocasionaba las fu
gas, se ordenó de inmediato el 
vaciado y la reparación o susti
tución del mismo, al tiempo que 
se comunicó al Ayuntamiento.

Agresiva y beligerante

Las dudas manifestadas por 
la concejala de Medio Ambien
te, Carmen Riolobos sobre la 
actuación de Industria se 
enmarcan, a juicio del titular de 
este último departamento, en la 
dinámica que viene mantenien
do el Ayuntamiento hacia la Junta. 
"Carmen Riolobos se ha puesto 
en la misma actitud agresiva y be
ligerante que su jefe con la Junta

El problema de la segunda gasolinera ha desatado un cruce de acusaciones entre Ayuntamiento y Junta. PENA

y la responsabilizade todo lomalo 
que ocurre en Talavera, aunque 
nisiquiera sea de su competen
cia", afirmaba.

Para Alvaro Gutiérrez "lo 
deseable sería que el Ayunta
miento de Talavera y sus conce
jales fueran al menos la mitad de 
diligentes y eficaces que la De
legación de Industria". "No sé si 
la diligencia que dicen debería 

tener la Junta es la que el Ayun
tamiento tuvo con el Plan de 
Empleo o la que está demostran
do con la depuradora y tantos otros 
asuntos", se preguntaba.

En similares términos se pro
nunció también el consejero de 
Industria, Fernando Sánchez 
Bódalo que en unas declaracio
nes realizadas ayer en Toledo 
defendió que la Junta ha actua

do en este caso adecuadamente 
y con rapidez.

Por su parte, el alcalde de 
Talavera, Florentino Carriches, 
se refirió ayer a este asunto y en 
declaraciones a varios medios de 
comunicación afirmó que consi
dera "mucha casualidad que ha
yamos tenido tantos problemas", 
en referencia a los detectados en 
las dos gasolineras.

Í^nundan falta de profesores en 
lú Escuda Municipal de Música

La Tribuna

^enunHp Izquierda Unida 
íeS'„"°"’y®f’»faltadepro- 
P^lde^" ^ Escuela Munici- 
‘^'ones as ^^^^' organiza- 
*>10800h^^®» ®n un comu- 
^®s vacant^^^ público ayer que a 
2o dS?®«3H®desde comien- 
^*^ndade^^i?‘^" T ®^P®' 
‘^^>>to) ,.r’°’uucelo,teclado y 
^os días . en los últi- 
?fernied?d^ ^^”^^^ ^^J^^ P®*" 
^® ^üe nn c Í"^"^® profesora-

"LaenÍA^ ^^? podido cubrir, 
nnedad de los docen

tes se traduce en la práctica, 
absurdamente, en innecesario 
perjuicio para los alumnos", han 
puesto de manifiesto CCOO e IU 
que han denunciado por ello "la 
insuficiente dotación de recursos 
económicos y humanos que pa
dece la Escuela Municipal de 
Música y Danza".

Ambas organizaciones han 
pedido al alcalde y al concejal de 
Educación "una mayor genero
sidad en su compromiso con la 
Escuela y con la Música", que 
suponga la satisfacción de las 
necesidades educativas de este 
centro.

Así mismo, consideran que los 
alumnos y profesionales de la 
Escuela de Música "no pueden 
estar expuestos a la imprevisión 
de los gestores municipales res
ponsables", al tiempo que consi
deran posible encontrar presu
puesto para solventar estos pro
blemas "si saben hacer las eco
nomías oportunas en el abultado 
presupuesto del Ayuntamiento de 
Talavera".

Según estas organizaciones 
las tres vacantes que hay en el 
centro están sin adjudicar desde 
el inicio del curso, a pesar de que 
se cuenta con alumnado. CCOO e IU han pedido más recursos para la Escuela de Música. PEÑA

r#ítíl^
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El Gobierno regional asegura que cumple sus compromisos con este centro

La Junta tacha de falsa la denuncia 
de Carriches sobre el Louis Braille

La Tribuna

La Junta de Comunidades ha 
tachado de falsas las acusacio
nes del alcalde, Florentino 
Carriches sobre el Centro Ocu
pacional Louis Braille. Median
te nota de prensa, la delegada 
provincial de Bienestar Social, 
Nieves Arriero ha señalado que 
esta denuncia sólo puede estar 
originada "por el intento de 
Carriches de ocultar su 'inefica
cia' e intentar utilizar este Cen
tro de atención a discapacitados 
psíquicos con fines electorales".

Además, Arriero ha querido 
confirmar en el escrito que el 
Gobierno regional ha cumplido 
hasta la fecha todos los compro
misos adquiridos con esta insta
lación y ha mostrado su extra
ñeza "por las falsas acusaciones 
realizadas por el alcalde 
talaverano, Florentino Carriches 
contra el funcionamiento de este 
Centro".

Además, la Junta explica que 
el Louis Braille es de titularidad 
municipal, que funciona mediante 
un convenio entre la Consejería 
de Bienestar Social y el Consis
torio talaverano mediante el cual 
la primera aporta 15 millones al 
año, "sin olvidar que la iniciativa 
para comenzar las negociacio
nes que permitieron finar este 
convenio de colaboración y po
ner en marcha el Centro fue 
tomada por la delegada provin
cial de Bienestar Social, Nieves

i-iP

El Centro Louis Braille cuenta con catorce usuarios y tiene capacidad para cincuenta. PEÑA

Arriero".
El alcalde, en sus declaracio

nes, acusó a la Junta de frenar 
el acceso de usuarios a este 
Centro Ocupacional y en este 
sentido. Arriero ha explicado que 
las solicitudes que han sido re
chazadas es porque los candi
datos no reunían los requisitos 
para ingresar "por tratarse de 

menores de edad, enfermos 
mentales, discapacitados físicos 
o, en algún caso, personas qué 
carecían de la condición de 
minusválidos". Según la nota de 
prensa, estas decisiones figuran 
en las actas, firmadas por los 
representantes municipales y en 
las comisiones de seguimiento.

En cuanto a los talleres que 

funcionan actualmente en este 
Centro Ocupacional, la delega
da provincial de Bienestar So
cial ha querido dejar claro que 
"son los propuestos y aprobados 
por el Ayuntamiento y sólo la 
dejadez del Consistorio puede 
explicar el retraso superior a 
medio año en la contratación de 
un monitor para estos talleres".

Flores resalta que 
la actuación que 
se va a investigar 
no perjudicó al 
Ayuntamiento

C. S, J.
Con tranquilidad ha reaccio

nado el ex alcalde de Talavera, 
Isidro Flores, al conocer la de
cisión adoptada por la Comisión 
de Gobierno el pasado miérco
les de constituir una comisión 
especial de investigación para 
aclarar la firma por su parte de 
unas escrituras, que supuso la 
exención a dos constructores de 
la cesiones obligatorias de sue
lo.

"Estamos tranquilos porque 
vemos que las conclusiones del 
informe que se ha elaborado 
establecen que no ha habido 
ningún perjuicio para el Ayun
tamiento y para nosotros eso es 
lo importante", afirmó ayer Isi
dro Flores en declaraciones a 
este diario.

El ex alcalde ha recordado 
además que fue el propio grupo 
municipal del PSOE el que tomo 
hace meses la iniciativa para 
pedir que se aclarara el asunto 
y se abriera una información so
bre el posible perjuicio que hu
biera podido ocasionar al Ayun
tamiento esta actuación. "Ante 
la poca diligencia que observa
mos en el Equipo de Gobierno, 
viendo que pasaba el tiempo y 
no se aclaraba nada, el grupo 
socialista fue el primero en pe
dir que se hiciera un informe , 
ha señalado.

El PSOE presentó una mo
ción en este sentido que fina - 
mente no llegó a debatirse en 
Pleno, porque el PP manifes 
previamente su voluntad de qu 
se llevara adelante el informe.

El PSOE tenía previsto re
unirse anoche para analizar es 
asunto.

APACE sigue su labor 
formativa con el curso 
de actividad acuática

R, .T, F,

La Asociación de Ayuda a la 
Parálisis Cerebral, APACE con
tinúa con su labor formativa en 
el curso nacional de actividad 
acuáticaen las lesiones cerebra
les y otras afecciones motora que 
se inauguró en la tarde de ayer 
en el Centro Regional de Salud 
Pública y que se desarrollará hasta 
el próximo domingo.

El acto inaugural, celebrado 
en el salón de plenos del CRSP, 
contó con la participación del 
alcalde, Florentino Carriches, del 
director del centro que acoge el 
curso, Juan Atenza y la presidenta 
de APACE, Luisa Herrero.

Ésta última señaló que esta 
asociación "además de atender 
a paralíticos cerebrales y a sus 
familias, también se ocupa de la 
formación".

Por su parte, Atenza dio la 
bienvenidaalos asistentes al curso 
y además resaltó que "la política 
de este centro es que se cedan 
las instalaciones a aquellas aso
ciaciones sin ánimo de lucro que 
colaboran en la mejora de la 
calidad de vida".

Florentino Carriches felicitó 
a todos los responsables de este 
curso y además confesó que 
"como alcalde quedé impresiona
do cuando tuve la oportunidad de 
conocer este mundo; me costa
ba entender que en un mundo tan 
materialista hubiera gente, tan 
entregada a los demás". Tuvo 
también palabras para uno de los 
usuarios de APACE como es el 
boccista, Jesús Fraile de quien dijo 
que " lleva la bandera de Talavera 
por todo el mundo". Y al final de 
su intervención solicitó a los asis
tentes que brindaran un aplauso

peña

.«

EI alcalde, el director del CRSP y la presidenta de APACE inauguraron ayer este curso.

dedicado a todos aquellos "cuyo 
único objetivo es trabajar por los 
demás".

Por cierto que el salón de actos 
del Centro Regional de Salud 
Público registró un gran número

de público formado por los asis
tentes al curso que ha tenido una 
gran respuesta, los profesionales 
que impartirán las distintas con
ferencias así como por usuarios 
de APACE.

Los dos P<’"®»‘?.^ioSal* 
rán el seleccionadorn ^ral,
natación de Parálisis ^^ 
Arturo Pérez y ’^j^^íLJapeut®- 
Educación Físicay fiSiote P 
María José Panzery-

M.C.D.
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- La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
la Seguridad social na ini
ciado una campaña de co
lectas extrahospitalarias 
de sangre. Las extraccio
nes se llevarán a cabo hoy 
en la Casa de Cultura de 
Quintanar de la Orden, 
entre las 17 y las 21 ho
ras. C
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- La Fundación Feria 
Apícola de Castilla-La 
Manchaba convocado las 
bases del concurso del car
tel anunciador de la XIX 
Feria Apícola que se cele
brará del 23 al 26 de marzo 
del 2000 en la Villa de 
Pastrana (Guadalajara).

El plazo de presentación 
de los trabajos, con un ta
maño de 48x61centímetros 
concluirá el próximo 19 de 
febrero.

7 La Consejería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes de Foto
grafía, Artes Plásticas, 
Musica , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 26 de 
marzo.

- La Comisión Europea 
promueve el Concurso 
Europeo del Joven Con
sumidor, dirigido a grupos 
de un mínimo de 4jóvenes, 
de 10 a 14 años, que debe
rán elaborar un video de 5 

C?}jdutos de duración o 
un lolleto de 8 páginas des
tinado a presentar el euro 
3 otros jovenes o adultos. 
En cada país se seleccio- 
^^^cV ^^ trabajos.

pIp^uzo de entrega con
cluirá el próximo día I 8 de 
enero de 1999. Para obte- 
uermás información, en la 
Dirección General de Con
sumo de la Junta de Comu
nidades.

, : La asociación cultural 
Ricardo Brasal" del IES 

<:‘i^  ̂convocado 
«n- ^d’^curso Poético 

Hicardo Brasal", dirigi- 
0 a los alumnos de Secun- 

nana de toda la región, cuyo 
ema gira en tomo a "Nues

tra tierra y SUS gentes".
La dotación de los tres 

de 25.000, 
nia^^?’ ^^-000 pesetas. El 
ñ j admisión se cerrará 

enero, y deben 
mitirse a la asociación en 

21 ri?2^de San Eugenio, ^‘• CP:45003. Toledo.

SALAA: "MAS FUERTE QUE SU DESTINO".
SALA^ "LA GUERRA DEL OPIO".
P:17, 19:50y 22:45.
^AÍ/LQ "UN MUNDO A SU MEDIDA".?:!! y 19:50.

"PASIONES ROTAS".?:22:45.
Pase:17:15,20y 22:45
SALAJk "EL PRINCIPE DE EGIPTO".?:!! y 19:50.

"SOLDADO DE FORTUNA". P:22:45
X^^JLAIKESAJÍEJLA^EZI^

MULTICINESCALDERON
SALA11 "ENTRE LAS PIERNAS".
SALA 2: "LA MASCARA DEL ZORRO".
P:17,20y22:30
SALAAl "POR SIEMPRE JAMAS".?:!!

"LA HORA DE LOS VALIENTES".?:20 y 22:30.
ja2S££¿í2S

MULTICINESBENIDORM
&áIJ_4.- "ALGO PASA CON MARY". P:21:45
SALA B: "MAS ALLA DE LOS SUEÑOS". P:22:15

TELEVISIOIVES

TELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local- media shop
15:30 Toledo al día 1° edic
16:00 Final feliz
16:45 Documental
17:00 La película:
''El correo del rey"
18:30 Dibujos animados
19:00 Líing John Silver
19:30 Tradiciones y costum

bres de Huesca
20:00 Las recetas de J.J

Castillo
20:15 Hoyo cero
21:00 CLM al día
21:30 Toledo al día. 2‘ ’edic
22:30 La película:
"Los fabulosos Baker boys"

Canal 4 Toledo
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele venta
11:00 Todos con Pepe
12:00 La rotonda
14:00 Informativo 1" edc.
14:30 La buena mesa
15:00 El banquillo
17:00 Tele venta
18:00 Informativo
18:30 Dibujos animados
19:00 Clipeando
20:00 El banquilla
20:45 CLM al día
21:00 Informativo noche

<^anat.
PTOCESAINQ

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la oración
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra Señora 
de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del cristiano
18:00 Imagen de Dios
18:30Gerbert
19.00 En clave de amor
20:00 Iglesia en Toledo
21:00 Concierto
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Documental
22.30 Los signos de los 
tiempos
23:00 Montañas y valles en la 
vida espiritual
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO 
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GIIAUAMnÉ
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición de grabados y pinturas de Paco 
Aguilar. Hasta el 3 de febrero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Hasta el 30 de enero.
Sala Velázquez. Exposición de bustos y esculturas de madera 
de Antonio Sánchez.
Sala Greco. Exposición de grabados de Julio Tejado y Fran
cisca Arribas.
Sala Picasso. Exposición de pintura de Jesús Salinas.
Palacio de Benacazón
- Exposición de pinturas de María Elisa Medrano. Hasta el 5 
de febrero.
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PARAXLELOS

Desaparición
JOSÉ 
RIVERO I

nquieren tres amigos en una reunión apacible, al 
borde del año que comienza y que precipita un 
final, sobre otras tantas desapariciones. De esas 
que pasan desapercibidas y no son apenas sentidas 

por nadie, o por casi nadie, lo cual las hace más in
ciertas pero no menos reveladoras. Pero quieren ver 
tales extinciones como síntomas de otras cosas que 
también se van y que tratan de exponer y explicar a 
los otros dos interlocutores.

El más joven se fija en la supresión de los millo
narios que ha introducido la nueva moneda europea 
y no por un acto de redistribución o de justicia revo
lucionaria. Esta supresión es la consecuencia de un 
orden económico milenarista y universal, en donde 
cada vez más, los menos acumulan más recursos y se 
ensancha el número de 
pobres profundos. 
Manifiesta, que antes 
había un número sig
nificativo de ciudada
nos que en su cuentas 
bancarias acumulaban 
algunos millones de 
monedas en curso, esto 
es de pesetas; incluso 
había también, retribu
ciones anuales que se 
contabilizaban por 
millones de las mismas 
monedas en curso. La 
desaparición de los 
millonarios -ahora 
será mucho más difí
cil encontrar millona- 
rios que antes, al 
requeririse un mínimo 
de 166 o 167 millones 
de pesetas para reunir 
1 millón de euros- 
precipita la desapari
ción de los millones - 
y es que no hay millo
narios, porque esca
sean los millones- y 
,consiguientemente, 
de las monedas 
preexistentes. De for
ma que ya no compra
remos coches millona
rios, ni pisos millona
rios, por que todo se 
ha rebajado al ser di
vidido por 166 o por 167 
unidades. El millón de 
pesetas antiguo, queda
rá reducido a 6.000 euros 
poco más o menos. Un 
coche mediano costará 
12.000 euros y coche 
superior subirá a los 
24.000 0 25.000 euros.

El segundo de los 
amigos ,y justamente el 
que cuenta con una edad 
intermedia, cita la desapa
rición de los acentos en 
la escritura y aporta como 
dato esa nuevo esquema 
de identidad corporativa 
de quien dice llamarse 
Telefonicay que antes fué

El tercero del grupo, que es 
el mayor y tal vez el más 

pragmático, apunta hacia otro 
continente en extinción y otra 

realidad a la deriva. Se 
refiere a la progresiva 

desaparición de las 
habitaciones individuales en 

los Hoteles

la Compañía TelefónicaNacional de España. Sin duda 
que ya la compañía no es Nacional, ni tan sólo es de 
España porque opera en Chile y en Argentina, de igual 
forma que el término Compañía exhala un tufo anti
guo y fabril que conviene olvidar. Por eso la desnu
dez conceptual nos ha llevado a Telefónica, pero sin 
la o acentuada. Para él, esta supresión o extinción del 
acento es una prolongación del hundimiento de la 
escritura. Se comienza por la tilde de la ñ, luego se 
sigue con los acentos y otros signos ortográficos, se 
acata la propuesta de García Márquez de supresión 
de reglas y se acaba confundiendo el todo con la nada. 
En un mundo sin pensamiento, cada vez es menos 
precisa su expresión escrita o hablada.

El tercero del grupo, que es el mayor y tal vez el 
más pragmático, apunta 
hacia otro continente en 
extinción y otra realidad 
a la deriva. Se refiere a la 
progresiva desaparición 
de las habitaciones indi
viduales en los Hoteles. 
Antes era posible, y más 
si se viaj aba sólo, encon
trar una habitación indi
vidual al llegar a un esta
blecimiento hostelero. 
Ahora es prácticamente 
imposible que nos brinden 
una habitación simple o 
sencilla, que así también 
se llamaban. Las razones 
más directas apuntan a la 
baj a rentabilidad que rin
den tales tipos de piezas 
simples; frente a la versa- 
tilidad de las habitaciones 
dobles que pueden des
empeñar un doble come
tido. Por eso en los nue
vos Hoteles sólo encon
tramos habitaciones con 
dos camas -que a eso le 
llaman habitación doble o 
compuesta- que pueden 
ser ocupadas por un par 
o pareja de ciudadanos de 
igual o distinto sexo, de 
la misma manera que pue
den servir para la pernocta 
de un viaj ante de Reus. La 
extinción de las habitacio

nes individuales es la tesis 
de la muerte del individuo, 
en manos de una sociedad 
en la que la soledad es una 
suerte de enfermedad re
probable y poco aconse
jable y nos imponen una 
especie de sueño compar
tido en apariencia tribal. 
Por eso no nos aconsejan 
dormir en la soledad deuna 
habitación anónima, como 
esos personaj es de las pin
turas de Edward Hoppef 
que han descubierto eí 
perímetro de su realidad y 
se disponen adormir como 
una forma de muerte anti
cipada. «dward Hopper-

Habitación de hotel, 1931».
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Arenas y el centrismo

ANTONIO 
GUERRA

P
ara poner a prueba la sinceridad del viaje 
al centro de José María Aznar, en ese 
juicio de intenciones que tanto se valo
ra en los políticos, hay que revisar el pasado 

del hombre a quien el presidente del PP aca-, 
ba de entregar todas las responsabilidades eje
cutivas de su partido como secretario gene
ral. Javier Arenas no es nuevo en esta plaza 
del centro político. Todos los periódicos han 
repetido en estos días su currículum que lo 
avala como hombre de la UCD desde los 
primeros tiempos. Sin embargo, lo que se 
conoce menos de él es su difícil trabajo de 
reflotar el PP andaluz hasta hacerlo un par
tido centrado, civilizadamente conservador 
y sobre todo democrático.

Es difícil enunciar hoy sobre el papel este 
logro. Pero las dificultades que Javier Are
nas encontró en este empeño fueron de padre 
y muy señor mío. Imagínese el lector cómo 
se puede lograr un partido democrático y 
tolerante, donde el respeto al adversario ha 
sido la norma desde que a Arenas le fue en
tregada su presidencia, cuando lo que se 
encontró el ex-ministro de Trabajo en el PP 
andaluz fueron los restos de unos centenares 
de militantes de Alianza Popular, que en su 
versión andaluza era la más pura continua
ción de un franquismo recalcitrante que se 
movía en la intolerancia de unos modos y unos 
hechos antidemocráticos y asfixiantes. Les 
cuento algo que viví personalmente como pe

riodista: Ya instaurada la democracia, a Are
nas le costó lo que no está en los escritos 
convencer ai alcalde de un pueblo de Sevilla 
para que no restituyera por su cuenta, y con 
cargo a su cuenta corriente, la Cruz de los Caídos 
y placa incluida con los nombres de los «caí
dos por Dios y por España», naturalmente del 
mismo bando.

A casos como éste, que sólo revisten el valor 
de la anécdota, hay que unir la inicial cerrazón 
que Arenas encontró en unos círculos conser
vadores tan intransigentes como los de Sevi
lla, una ciudad que hace buena a la Vetusta de 
«La Regenta», en lo que se refiere a la defensa 
a ultranza de los privilegios de una clase como 
si se tratara de un botín de guerra (1936-1939). 
En este panorama de intolerancia, del cual huyó 
precisamente el actual ministro de Trabajo, 
Manuel Pimentel, dedicándose a sus negocios 
familiares, y al que Arenas tuvo que rescatar, 
hace sólo unos años, con su atrayente poder 
de convencimiento.

En este ambiente se desenvolvió y triunfó 
el nuevo secretario general que el PP ratifica
rá en su próximo Congreso. Son méritos 
sobrados de una época que a Javier Arenas no 
le debe resultar simpático recordar, pero que 
avalan la sinceridad de José María Aznar en el 
proyecto de centro político que quiere lograr 
para todos los españoles con el asentimiento 
definitivo de una democracia a la europea. Y a 
era hora.

FRANCISCO 
ALVAREZ CAS
COS,

vicepresidente 
primero del Gobier
no: «Hay bolchevi
ques que reparten 
bulas de centrismo»

ARNALDO OTEGUI,
portavoz de EH: «ETA es una or

ganización que no ha desaparecido, y 
que necesita de labores de abastecimien
to»

BILL CLINTON,
presidente de los EEUU: «Presio

namos al gobierno serbio para que 
detenga la brutal represión en Koso
vo»

LUIS MARTINEZ NOVAL,
portavoz del PSOE: «La actitud del 

ministro Piqué está alejada de las nor
mas éticas más elementales»

JAVIER ARENAS,
próximo secretario general del PP: 

«En este partido cabemos todos y hay 
sitio para todos»

Mujeres
RAMON PASTRANA

L
as mujeres van haciéndose paciente y 
lentamente con el poder. Se abren paso 
poco a poco, lo que evidencia que nos 
pueden dar muchas lecciones a los hombres, 

y que su cabeza y su capacidad de trabajo son 
mayor garantía que las cuotas en las que se 
empeñan ciertos partidos y organizaciones.

El nombramiento de Javier Arenas como

nuevo secretario general del PP significa que 
hay que nombrar un nuevo presidente de su 
partido en Andalucía, y todos los nombres que 
se dan como posibles pertenecen a mujeres.

Los hombres debemos empezar a luchar en 
serio por nuestros puestos de trabajo, porque 
evidentemente las mujeres vienen pegando 
fuerte...

JUAN JOSE 
IBARRECHE,

lehendakari: «No 
podemos frustrar la 
esperanza y la ilusión 
de todo un pueblo 
por conseguir la paz»

MARIANO 
RAJOY, 

ministro de Educación y Cultura: «En 
mi gestión primarán los derechos indi
viduales sobre los territoriales»

ROBERTO MATTA,
pintor: «Yo soy un alma a culo pe

lado»

La visita de Ibarretxe

FABIAN 
VIDAL

F
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E
l lehendakari Juan José Ibarretxe Ile 
gó, habló con Aznar sinceramente y 
se fue. Ninguna novedad sobre lo que 
ya se sabía o se preveía salvo el adecuado 

e imprescindible contacto institucional entre 
dos dirigentes políticos condenados a en
tenderse en el problema político vasco.

El proceso de negociación y sobre todo 
de normalización del País Vasco será lar
go y no pueden pedirse novedades cada día, 
y tampoco hay que sorprenderse porque 
unos utilicen un lenguaj e y otros, otro dis
tinto. Donde el lehendakari habla de «pre
sos vascos» los demás entendemos presos 
de ETA, y punto. Todos sabemos de que 
se habla cuando Ibarretxe pide el acerca
miento de los presos de forma inmediata y 
lo que quiere decir el gobierno cuando habla 
de «presos por paz».

Lo realmente importante es como se va 
a organizar el proceso de diálogo político 
para conseguir la normalización en Euska
di.

El lehendakari Ibarretxe firmó hace tiem
po el acta de defunción de la Mesa de Ajuria 
Enea y pretende sustituiría por la creación 
de un nuevo foro en el que estén todos los 
partidos parlamentarios vascos, desde Uni
dad Alavesa a Euskal Herritarrok, pasan
do lógicamente por el PP. Y aquí está la 
madre del cordero: mientras se mantenga 
el terrorismo de baja intensidad preconi
zado por ETA para hostigar a los conceja
les populares y a las fuerzas de seguridad 
y no se produzca la condena de Euskal 
Herritarrok de esas acciones. Y es ahí donde 
los dirigentes de EH se encuentran en la 
encrucijada. Todo apunta a que un sector 
de la coalición abertzale prefiere con ex
clusividad la vía política, pero hay otros 
que no están seguros de que abandonar la 
lucha callejera vaya a favorecer sus intere
ses. Entretanto socialistas y sobre todo los 
populares vascos no están dispuestos a 
sentarse en la misma mesa con quienes no 
condenen la violencia. Es decir que tras la

ronda de conversaciones anunciada por 
Ibarretxe para la próxima semana su ini
ciativa puede entrar en un periodo de vía 
muerta, lo que da relevancia a lo que de 
verdad importa, que es el fin de la violen
cia que debe negociarse entre el gobierno 
y ETA. Una mesa de diálogo sin el PP y sin 
los socialistas, sería un fraude y una repe
tición del Pacto de Estella. A no ser que en 
el mundo de abertzale se produzca una 
convulsión y no parece que sea así. Y para 
demostrarlo están los gestos: Euskal 
Herritarok acaba de designar al ex dirigen
te de ETA «Josu Ternera» como uno de 
sus representantes en.la comisión de Dere
chos Humanos del parlamento vasco. Y tam
bién hace falta que el PNV abandone la 
ambigüedad porque no es de recibo que 
mientras el lehendakari diga y manifieste 
su rechazo inequívoco a la violencia e in
cluso que haya ligado los acuerdos con EH 
a que la condene mientras los dirigentes del 
PNV negocian un pacto de legislatura.
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El país de Ibarretxe

PILAR 
CERNUDA

E
l encuentro entre Aznar e Ibarretxe 
bien, gracias. Lo han dicho las dos 
partes, luego habrá que creerles. Por 
otra parte se trata de dos personas cor

diales, educadas, y seguro que han cam
biado puntos de vista interesantes en las 
dos horas que duró la reunión. Por su
puesto no se trataba de puntos de vista 
coincidentes, y los dos finalizaron su 
encuentro empeñados en sus mismas ideas, 
pero ha sido positivo que pudieran verse 
personalmente la cara y escuchar, cada 
uno de ellos, el análisis del otro.

El País Vasco que dibuja Ibarretxe no 
es precisamente el País Vasco que quita 
el sueño a Aznar, si efectivamente algo 
quita el sueño al presidente de gobierno. 
Ibarretxe quiere un País Vasco en paz, y 
también Aznar, pero desde el lado del 
presidente de gobierno, y desde el lado 
de su partido, no se está dispuesto a con
seguir esa paz vasca a cualquier precio.

Ya lo ha dicho Aznar en varias oca
siones, pero también sus colaboradores 
más cercanos y sus asesores en este asunto 
de la tregua, son tajantes  ̂cuando afirman 
que no todo vale en las negociaciones. 
Así que dificilmente se podrá dar gusto a 
Ibarretxe en sus contactos con el gobier
no.

Aznar defiende que Eta no se encuen
tra exactamente en tregua, sino que tras 
el fracaso que ha significado para sus pre
tensiones los años de violencia, ahora cree 
que esas pretensiones las puede lograr sin 
disparar un solo tiro, a través de la nego
ciación con el gobierno. Y como respuesta, 
los mensajeros de Aznar, aún a pesar de 
que no han conseguido reunirse con na
die que pertenezca formalmente a la banda 
armada, ya le han transmitido a los hom
bres de Eta que forman parte de ese en
tramado llamado ahora EH, que no van 
a ceder ni un milímetro en las cuestiones 
de soberanía, ni de instituciones ni de te
rritorialidad.

Por tanto, el encuentro entre Aznar e 
Ibarretxe bien, gracias, pero no todo es 
miel sobre hojuelas entre Madrid y Vitoria, 
entre Moncloa y Lakua. Afortunadamente, 
porque mala cosa sería que Ibarretxe se 
hubiera ido de Moncloa con la sonrisa de 
oreja a oreja y con los bolsillos llenos de 
promesas que la mayoría de los españo
les, e incluso la mayoría de los vascos, no 
quieren ni de lejos. Bastante hay que tra
gar ya al ver a Josu Ternera en la comi
sión de Derechos Humanos del Parlamento 
Vasco. ¿Qué sabe ese terrorista de dere
chos humanos?

Sostenibles
JACINTO PEREZ IRIARTE

M
em

or
ia A

hora que los gestores de ciudades 
proclaman su deseo o su logro de 
ser sostenibles, parece que el mo
mento oportuno de saber de qué estamos 

hablando. Hacer ciudades «sostenibles» 
es imputar, ahora, los costes sociales y 
medioambientales y no remitirlos al futu
ro (es decir, no hipotecar a las próximas

generaciones a costa de nuestro bienes
tar). Hacer ciudades «sostenidas» es ce
barías ahora para tener que matarías ma
ñana y que, los que vengan detrás, ten
gan que volver a levantarías, como ha 
ocurrido con las ciudades aluvión de los 
años sesenta. Parecía una sutileza ver
bal y resulta que es una cuestión de fondo.

Los apuros del 
ministro Piqué

LUIS MOLINERO

L
a cara amable y centrista del Gobierno de 
José María Aznar, está pasando apuros. 
Sometido a un estrecho marcaj e por parte 
de los partidos de la oposición (PSOE, IU, Nueva 

Izquierda), su actuación al frente del Ministe
rio de Industria desde 1996 está siendo exami
nada con lupa. Por si fuera poco, se está inves
tigando también detenidamente su labor en el 
grupo Ercros, al que se incorporó en 1989 y que 
presidió entre 1992 y 1996.

De su labor al frente del Ministerio han sur
gido elementos polémicos (irregulares, según 
la oposición), relacionados con ayudas y sub
venciones. En este terreno, Piqué, en encarna el 
viaje al centro del Ejecutivo, ha salido relativa
mente airoso. Efectivamente, como él mismo ha 
reconocido, la concesión de ayudas y subven
ciones, dinero de todos al fin, siempre es una 
cuestión polémica y sujeta a debate.

Pero el examen a Piqué, que PSOE eIU quieren 
formalizar en una comisión investigadora en el 
Congreso de los Diputados, ha llegado también 
a su etapa como empresario privado. Y en este 
terreno, el ministro portavoz puede tener mas 
problemas. Piqué dirigió Ercros, un grupo com
plejo, en la etapa más agitada de la economía 
española; mantuvo relaciones profesionales con 
personajes muy controvertidos (como el finan
ciero Javier de la Rosa) y se vió obligado a to
mar muchas decisiones para evitar la quiebra total 
del grupo Ercros, que llegó a suspender pagos.

En el grupo que dirigió hasta su nombramiento 
como ministro se dieron todas las circunstan
cias (dinero, emprendedores con ganas de me
drar, creación de filiales, compra venta de em
presas, paraísos fiscales) que convierten una 
operación en polémica.

Piqué, aparentemente, no es un hombre rico, 
gestiona sus intereses personales a través de una 
sociedad absolutamente legal (Loreto Consul
ting) y es lo suficientemente inteligente como 
para no caer en errores muy habituales. Pero la 
experiencia enseña a no poner la mano en el fuego 
por nadie.

La razón de Pujol
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ara una vez que Jordi Pujol tiene ra 
zón, intentan quitársela. Don Jordi que 
aspira a marcar el hecho diferencial 
con una selección de futbol catalana, ve des- 

'aparecer cualquier posibilidad de lograrlo 
CARMEN cuando el fútbol catalán que representa el 
FERRERAS Barca lo hacen, preferentemente, extran

jeros, por muy comunitarios que sean. El 
fichaje de los gemelos De Boer ha colma
do el vaso de las aspiraciones pujolistas al 
respecto. Y para más regodeo Van Gaal le 
ha salido respondón. Al último rifí-rafe entre 
ambos de remito.

El entrenador del fútbol club Barcelona 
ha contestado a Jordi Pujol con la actitud 
que ni Felipe González entonces ni José 
María Aznar ahora se atrevieron a emplear 
nunca con el pequeño gigante catalán. El 
mayor opositor de Pujol no es Aznar, ni 
Borrell o, más metidos en harina catalana, 
ni siquiera Pasquall Maragall que es quien 
de verdad debe hacerle pensar en lo efime-

ro del poder. El mayor opositor y puede 
que enemigo del presidente catalán no es 
otro que un entrenador de futbol holandés, 
y por lo tanto comunitario, que se ha atre
vido a contestarle en muy mal tono y con 
una prepotencia inusitada, incluso en el 
mismísimo Javier Clemente. Pues, si eso 
significa ser comunitario, que otros ven
gan a hablamos de democracia y libertad 
en el tono que Van Gaal lo ha hecho, que 
paren el carro que me apeo y voy p’al Caribe. 
Tras de que somos pocos aquí dando lec
ciones de ésto y de lo otro para que, enci
ma, venga el holandés errante y remate la 
jugada ora despotricando ora replicando a 
la máxima autoridad competente en mate
ria catalana representada en Pujol.

Seis holandeses es más de lo que el fút
bol catalán puede y debe soportar. Con la 
incorporación de los de Boer, el club cata
lán parece más un asunto de la selección 
holandesa de fútbol que el equipo blau grana

de sus mejores momentos históricos. Ni que 
lo diga Núñez ni que lo ratifique Gasp^> 
no hay un fútbol catalán propiamente di
cho, hay un fútbol comunitario que no 
permite calibrar la calidad de los genuinos 
azul-grana catalanes. Tal situación, ^^^^^| 
sea en el fútbol, deja eso de la estirpe y 
«ismo» propio del nacionalismo en un 
aspiración. Anhelo sobre el que los gmp 
de radicales que empañaron con ^H^Í jg 
ción y con sus gritos ofensivos la ^^^^^ 
Aznar a la Universidad Autónoma deB 
celona, debieran actuar con la utg®^^^^ ,j 
la contundencia lapidaria que la ^®^^ ta- 
Barcelona y por extensión del futbol c 
lán precisan.

Ésta vez, puede que alguna 
bién, Puj ol se ha cargado de razón. ElB 
corre el peligro de convertirse en un 
cursal del fútbol holandés y eso ®®^j^j 
lo que el hecho diferencial que defiende j^ 
puede permitirse a estas alturas de sg

M.C.D.2022
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El turismo representa cerca del 8% del 
Producto Interior Bruto (PIB) de Castilla-La 
Mancha y mueve una facturación directa que 
supera los 245.000 millones de pesetas
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BEfilÓN
En el 98 visitaron Castilla-La Mancha 1.300.000 turistas, que al menos pasaron una noche en la resión

El turismo ha dejado de ser un sector 
anecdótico en la región, según Bódalo
El consejero de Industria, José Fernando Sánchez Bódalo, 
afirmó ayer que para el Gobierno de Castilla^La Mancha el 
turismo ya no es un sector «anecdótico», por el que preocu^ 
parse porque no tiene entidad y es débil, sino que están 
convencidos de que es un sector «maduro» y con una 
capacidad de generar riqueza y empleo muy considerable y 
homologable a muchos otros sectores de la actividad econó
mica de la región, «sobre los que a veces tenemos mucho más 
interés o dedicación».

Agencias

Bódalo, que ofreció ayer una 
nieda de prensa para presentar 
la presenciado Castilla-La Man
cha en FITUR’99, que se cele
brará en Madrid entre el 27 y 31 
de enero, señaló que el turismo 
representa cerca del 8 por ciento 
del Producto Interior Bruto (PIB) 
de la Comunidad Autónoma y que 
mueve una facturación directa que 
supera los 245.000 millones de 
pesetas. «Es por tanto — dijo— 
un sector muy respetable y ma
duro».

Según los datos ofrecidos por 
el consejero, en 1998 se han 
recibido durante el pasado año a 
alrededor de 1.300.000 turistas 
Que al menos pasaron una noche 
en la región, lo que supone un in
cremento de más del ocho por 
Ciento respecto a 1997 y la con
solidación de una tendencia al
cista del turismo regional, cen
drado en la cultura y la natura
leza. Asimismo, señaló, se han 
abierto 16 nuevos hoteles en la 

región, lo que supone 1.106 nue
vas plazas hoteleras, que suman 
yaen su conjunto 13.100. Bódalo 
destacó el crecimiento significa
tivo de este concepto en un sólo 
año «lo que demuestra la apues
ta por el turismo de calidad, que 
genera riqueza y que supone una 
oferta de servicios para pernoc
tar».

Por otra parte, indicó que fren
te a las 31 casas rurales que exis
tían en 1995, se ha pasado a 154 
que ofrecen un total de 956 pla
zas de turismo rural. «Esto quie
re decir—señaló— que estamos 
creciendo en los dos segmentos 
por los que hemos apostado en 
Castilla-La Mancha, el turismo 
que pernocta y el de calidad, res
petuoso con el medio que lo aco
ge y que visita». Bódalo confió 
en que la tendencia alcista del 
turismo de la región continúe en 
los próximos años, ya que, según 
explicó, la mayor parte de las 
personas que visitan Castilla-La 
Mancha son de clase media y con 
ingresos estables, lo que garan
tiza al turismo regional una mayor

Maqueta del stand de Castilla-La Mancha en FITUR 99.

Castilla -La:

ta Mancha

B

protección respecto a los vaive
nes de la economía.

Crecen los indicadores

El crecimiento de todos los 
indicadores (número de turistas 
y número de pernoctaciones) du
rante el año 98 ha estado en tor
no a 8-9 por ciento.

En este sentido, recordó que 
justo hace un año dijo que les 
gustaría acabar 1998 con aproxi
madamente dos millones de per

noctaciones y dijo que están en 
condiciones de decir que «aque
llo que era la expresión de un 
deseo»,a31 dediciembre de 1998 
se ha convertido en una realidad.

La Junta de Comunidades ha 
trabajado también durante el año 
pasado en la promoción del sec
tor turístico y su potenciación, 
desde el punto de vista de apoyo 
a las inversiones que se desarro
llan en el mismo, a los Ayunta
mientos que realizan inversiones 
para mej orar su entorno y su oferta 

y a las asociaciones del sector que 
trabajan para desarrollar proyec
tos coorperativos. Esto ha supues
to, según explicó, que de fondos 
procedentes de la propia Junta, 
en 1998, se hayan destinado más. 
1.250 millones de pesetas en in
centivos de apoyo al sector, sin 
contar el gasto directo que reali
za la Consejería de Industria en 
materia de promoción (asistencia 
a FITUR o a otro tipo de ferias).

Stand de FITUR

La Junta de Comunidades 
estará presente en FITUR-99 con 
un pabellón de unos 600 metros 
cuadrados en dos plantas, que ha 
tenido un coste de 24,5 millones 
de pesetas y cuya estructura po
drá ser desmontada y utilizada 
para futuros eventos feriales. El 
pabellón, que contará con mos
tradores dedicados acada una de 
las provincias y uno especial para 
el turismo rural, además de sala 
de prensa y espacios para reunio
nes y contactos comerciales, lle
vará el nuevo logotipo turístico 
de la región. El pabellón de 
Castilla-La Mancha dedicará 
cada día a una de las cinco pro
vincias de la región. Albacete, 
abrirá la Feria con una muestra 
de cuchillería el día 27, seguida 
de Toledo, con el damasquinado 
el 28; Ciudad Real, con encaje 
de bolillos el 29; Guadalajara, con 
artesanía en papel y cartón el 30, 
y Cuenca, con alfarería el 31,

Las Cortes estudiarán la propuesta 
ecologista sobre los cementerios nucleares

S.A.M. ■ Toledo

Caíf jiP^rl^nientarios de 
lai • .La Mancha estudiarán 
a^^-^^^^’''^ emprendida por las 
ei« ^^^’Q^^s Greenpeace, Ecolo- 
NnlV®" Acción y la Plataforma 
lal o^^’^^.^^adalajarapara que 
bala ^ ^^g^®bal del Suelo prohi- 
miri?”^^^^^^^^" ^® cementerios 
^•^riorna^^ ^^ '^ Comunidad Au- 

tivo«^P^^”^^® de estos colec- 
conln^®^"’®^°" ayeren-Toledo 
PSCiR g¿yP^s parlamentarios del 
carfeT.r ® ^^^^ P^^^ ^^P^i' 
"'Ovidoem^Pí’®®^® ‘í"® ^^" P^°" 
la re&iA ^^^^^ ^^ consistorios de 

o b Con el objetivo de que 

eleven a las Cortes una Iniciati
va Legislativade los Ayuntamien
tos cuyo fin último es impedir que 
en la región se construyan insta
laciones de este tipo.

Para que el Parlamento autó
nomo tramite esta iniciativa, es 
necesario que al menos seis ayun
tamientos de la región que agru
pen en su conjunto un mínimo de 
20.000 electores aprueben en sus 
plenos y con mayoría absoluta 
la propuesta.

Los ecologistas persiguen 
principalmente que se modifique 
el artículo 165 de la Ley del Suelo 
de Castilla-La Mancha, relativo 
a los actos sujetos a licencia ad
ministrativa, y se añada la pro
hibición de «construir almace

namientos transitorios o defini
tivos de productos o desechos 
radiactivos».

En rueda de prensa, los repre
sentantes de Greenpeace y 
Ecologistas en Acción (la anti
gua Aedenat) destacaron que los 
grupos parlamentarios se han 
mostrado receptivos a la inicia
tiva, si bien han indicado que de
ben estudiaría detenidamente por 
si puede incurrir en contradic
ciones de tipo legal o compe
tencial.

En este sentido, Francisco 
Castro, de Ecologistas en Acción, 
señaló que existe cierto vacío legal 
respecto a los residuos radiacti
vos, pero la Ley de Creación del 
Consejo de Seguridad Nuclear 

establece un intento de implicar 
a las CC.AA en los procesos de 
selección de emplazamientos de 
instalaciones nucleares.

Además de introducir esta mo
dificación en la Ley del Suelo, 
cabe la posibilidad -y así lo han 
sugerido los grupos parlamen
tarios-, de que la propuesta ten
ga también cabida en la futura 
Ley de la Conservación de la Na- 
turalezae Impacto Ambiental de 
Castilla-La Mancha, una posibi
lidad que los ecologistas tampo
co descartan.

Carlos Bravo, de Greenpeace, 
destacó la necesidad de que 
Castilla-La Mancha se dote de 
«recursos defensivos» ante la 
posibilidad de que se construyan

Central de Trillo.

cementarios nucleares, sobre todo 
por el interés de la central de Trillo 
de instalar un almacén transito
rio de residuos ante el agotamien
to, previsto para el 2002, de las 
piscinas donde se guarda el com
bustible gastado.
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La Junta sufraga 
con cuarenta 
millones el Museo 
de Semana Santa 
de Hellín

M.A. - Hellín (Albacete)

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, man
tuvo ayer una reunión con el al
calde de Hellín, Francisco Vi
cente Sarabia, para tratar sobre 
los proyectos pendientes de ser 
ejecutados en esta localidad, 
comoelMuseo de SemanaSanta 
o el auditorio. Zambrana indi
có ayer en Hellín en rueda de 
prensa que la Junta de Comu
nidades ha asignado 40 millo
nes de pesetas para sufragar el 
coste de las obras del Museo de 
Semana Santa de esta localidad, 
cuyo proyecto ya salió aconcur
so y ahora está pendiente de la 
decisión del jurado.

El consejero se refirió, ade
más, a la construcción de un 
auditorio en Hellín, para el que 
la Junta podría aportar el cin
cuenta por ciento del coste to
tal de la obra y reconoció que el 
proyecto está en una fase poco 
avanzada, ya que primero hay 
que definir que tipo de instala
ción sería conveniente.

Espera las transferencias 
para antes de junio

Respecto a las transferencias 
educativas, Zambrana espera 
que estas se produzcan antes de 
las elecciones y añadió que el 
cambio de ministro podría ser 
beneficioso, en este sentido, ya 
que con Esperanza Aguirre nun
ca se había entendido, pues era 
un tema que trataba con «desi
dia» y «lentitud».

Es la tercera comunidad de menor incremento de precios

La titíenda de la región 
subió un 3,6% en 4 años

.T.L. ■ Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha es later- 
cera comunidad autónoma donde 
menos subió la vivienda nueva 
entre 1994-1998, con un aumen
to del 3,6 por ciento, por detrás 
de Asturias, que registró un 
incremento del 0,1 por ciento y 
de Madrid donde en este mis
mo periodo el precio se mantu
vo constante.

Según datos de la empresa de 
Tasación Inmobiliaria (TINSA), 
que no recoge información del 
País V asco ni de Ceuta y Melilla, 
la subida media total de estas 
16 autonomías fue del 15,7 por 
ciento entre 1994-1998 en la 
vivienda libre nueva y del 14 por 
ciento en la usada. Castilla-La 
Mancha también es la tercera 
región donde menos aumentó el 
precio de la vivienda usada en 
este mismo periodo, con un 5,3 
por ciento, por detrás la Rioja 
donde subió un 4,9 por ciento 
y de Extremadura que se incre
mentó en un 3,5 por ciento.

Por otra parte, Canarias fue 
la comunidad autónoma donde 
más subió el precio de la vivienda 
libre nueva y usada, por metro 
cuadrado construido, en el pe
ríodo 1994-1998,con un incre
mento del 40,7 por ciento y del 
38,1 porciento, respectivamente. 
Después de Canarias, las comu
nidades que registraron mayo-

El precio de la vivienda nueva en España
Datos en miles de pesetas por m’en 1998

Pais Vasco”

Madrid
Cataluña

Navarra

Baleares

Asturias

Cantabria

Media Nacional

Canarias 136,7

-14712
137,2]

Aragón ' l^,?]

Castilla y León 1 23,6
Galicia J2¿CH

La Rioja 

C.Valenciana 115,71

Andalucía 115,5’

Cast. - La Mancha 90,51

Extremadura 83,41

Intograffs EFE ©
* Fuente: Gobierno Vasco, a 30-9-98 

Fuente; Tasaciones Inmobiliarias S.A. (TINSA)

res subidas en vivienda nueva 
fueron Navarra, con un 39,3 por 
ciento; Baleares, con un 27,9; 
y Cataluña, 21,2 por ciento.

En cuanto a la vivienda usa
da, después de Canarias, Astu
rias registró unasubidadel 22,7 
por ciento; seguida por la Co
munidad Valenciana, con el 20,6 
y Cataluña, 19,8 por ciento.

En términos absolutos, Ma
drid, tanto en 1994 como en 
1998, era la comunidad con el 
precio más alto en vivienda li

bre nueva (198.100 pesetas por 
metro cuadrado construido en los 
dos años), mientras que Extre
madura era la autonomía con los 
precios más bajos: 79.000 pe
setas en 1994 y 83.400 en 1998. 
Los precios más altos en vivienda 
usada correspondieron a la Co
munidad de Madrid con 158.800 
pesetas en 1994 y 169.700 pe
setas en 1998; y los más bajos 
se registraron en Extremadura 
con 61.700 pesetas en el año 
94 y 63.900 en el 98.

ICAM de Albacete 
denuncia que 
pueden perderse 
subvenciones del 
Plan Urban

T^a Tribuna

El grupo municipal de ICAM- 
Nl en el Ayuntamiento de Alba
cete ha observado con «alarma» 
como pueden perderse una parte 
importante de las subvenciones 
del Plan Urban por falta de re
cursos humanos para poner en 
marcha los programas de esta 
iniciativa europea, que preten
de la rehabilitación de un ba
rrio de Albacete. Según infor
mó el portavoz de este grupo mu
nicipal, José Eduardo Martínez 
Valero, si en el mes de junio no 
están resueltos los problemas 
se puede perder una parte muy 
importante de los 1.600 millo
nes de pesetas que están asig
nados a este proyecto.

A juicio del concejal de 
ICAM, este problema está mo
tivado por la descoordinación 
existente entre las concejalías de 
Acción Social y Personal. «La 
solución noes un ejercicio de res
ponsabilidad, sino una obliga
ción que deben asumir sus titu
lares», dijo Martínez Valero, 
quien anunció que solicitará la 
convocatoria urgente del Con
sejo de Administración del Plan 
Urban para instar a la Comisión 
de Personal a que saque las pla
zas que se requieren.

Para ICAM, el alcalde, Juan 
Garrido, debe asumir la respon
sabilidad del proyecto y la co
ordinación del mismo, además 
de convocar un Pleno Extraor
dinario donde se aprueben las 
medidas para su puesta en mar
cha inmediata.

El precio de la sasolina sin plomo alcanza las 105,1 pesetas

La región expende uno de los 
carburantes más caros del país

La Junta destina más de 
7.600 millones a centros 
concertados de mayores

I.L. - Madrid

La Comunidad de Castilla-La 
Mancha es una de las regiones 
con los carburantes más caros, 
con un precio medio en la gaso
lina sin plomo de 105,1 pesetas 
por litro, en la gasolina súper 
de 112,1 pesetas por litro y en el 
gasóleo de 86,2 pesetas por li
tro.

Según datos del Ministerio de 
Industria y Energía, el precio 
medio de la gasolina sin plomo 
se situó en el mes de diciembre 
en 104,8 pesetas el litro; la sú
per, en 111,8; y el gasóleo de 
automoción, en 85,5.

En Cantabria, los precios 
más bajos

Los cántabros pagaron en el 
mes de diciembre la gasolina sin 
plomo a 103,6 pesetas el litro, 
por delante de Murcia (103,7 
pesetas el litro) y Navarra

Recios medios de ios carburantes 
en España

Pesetas/litro

Gasóleo
93,2

1997 1998

Sin plomo

115,8

1997

Mognlli EFE#

110,7

1996

: 88.3 
1997 1998

wit»: UnbWrto ó» IndutOta

(103,8), mientras que la súper 
alcanzó el precio más bajo tam
bién en Cantabria, con 110,7 
pesetas, el mismo al que se pagó 
en Murcia y Navarra. Por el 
contrario, B aleares fue la comu
nidad que registró un precio más 

alto de los carburantes, ya que 
el litro de gasolina sin plomo fue 
de 106,1 pesetas por litro y el de 
la súper, 113,1; seguida de Extre
madura (105,2 y 112,2, respec
tivamente).

Además de estas comunida
des, la sin plomo fue más cara 
también en Asturias, Aragón, 
Castilla-La Mancha y Madrid 
(105,1 en todos los casos), en 
tanto que el litro de súper se pagó 
en todos los casos a 112,I pese
tas.

El gasóleo de automoción fue 
más caro para los usuarios de la 
Comunidad de Madrid, que pa
garon 88,4 pesetas el litro de este 
carburante, por delante de Ba
leares, donde se vendió a 87,1 
pesetas.

Murcia fue la comunidad en 
la que el precio del gasóleo fue 
más bajo en diciembre (84,3), 
seguida de Andalucía (84,5), 
Cantabria (84,6) y Cataluña 
(84,8).

L.H. - Albacete

La Junta de Comunidades ha 
destinado más de 7.600 millones 
de pesetas a 30 centros concer
tados de mayores de la región, 
con los que se podrán financiar 
963 plazas en los próximos 
cuatro años.

El presidente de la Junta, José 
Bono, y el de la Federación de 
Empresarios de Residencias de 
la Tercera Edad de Castilla-La 
Mancha (FERTECAM), Miguel 
Angel Vargas, firmaron ayer en 
el toledano Palacio de Fuensalida 
el convenio para la financiación 
de plazas concertadas en cen
tros residenciales de mayores.

Bono agradeció la labor que 
realizan los responsables de es
tas residencias porque no solo 
desarrollan una tarea que crea em
pleo y riqueza, sino que además 
comprende la actividad «más 
noble» que se puede hacer, que 
no es otra que «cuidar de nues
tros semejantes», sobre todo 
cuando en algunas ocasiones no 
pueden valerse por sí mismos.

Manifestó que con este proto
colo suscrito hoy se podra con
seguir que ninguna persona qu 
quiera una plaza en una resi 
dencia de ancianos se quede si 
ella por falta de recursos, dado 
que vivimos una época en la qn 
muchas,veces no queda tiernp 
para cuidar en casa a los ^^^^ 
res. Por su parte, el prosiden^^ 
de FERTECAM se refirió a la 
importancia de la cantidad apo
tada por la des, que posibilitara mejora 
servicios que se prestan y 
dotación de los 30 centros c 
certados de mayores que se 
neficiarán del convenio.

Miguel Angel Vargas um 
bién subrayó que en los ultimo 
años se ha producido un imp 
tante avance en la regulariz 
de este sector, de forma q 
Castilla-La Mancha se hanu 
ficado los criterios entreoís 
tor público y el P"J® j^n no 
servicios que se prestan 
suponen grandes dt^®^ jj-gs 
como a veces ocurre en 
comunidades autónomas.
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también participó, junta a la consejera 
de Obras Públicas, Araceli Muñoz, en 
la inauguración del acto

Numerosos especialistas acudieron ayer a la exposición y a la mesa redonda sobre obra civil y medio ambiente

Los alumnos de Caminos tomaron su 
primer contacto con la profesión
La Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos 
celebró ayer el primer acto que puso en contacto a sus 
alumnos con la profesión. Especialistas procedentes de 
Dragados, Ferrovial, Fomento, Construcciones y Contra
tas, entre otros, acudieron a la apertura de la exposición 
"Premio Acueducto de Segovia. Obra Civil y Medio Am
biente’', acto que fue inaugurado por la consejera de Obras 
Públicas, Araceli Muñoz, y el rector, Luis Arroyo.

Silvia DÍEZ MAYANS

Caminos, en su afán de man
tener en contacto permanente a 
los alumnos con la realidad de 
su profesión, inauguró la expo
sición "Premio Acueducto de 
Segovia. Obra Civil y Medio 
Ambiente", una muestra de las 
obras públicas que han sido pre
miadas por el Colegio Nacional 
oe Ingenieros de Caminos.

Según declaró el director de 
• ^ Escuela, José María Ureña 

francés, "este es el primer acto 
de encuentro de los estudiantes 
con especialistas de su profesión, 
y esperamos que a lo largo del 
curso sigan produciéndose este 
tipo de contactos tan importan
tes para la formación del alum
no Según Ureña, los futuros in
genieros de Caminos "han ma- 
urado mucho desde que comen

zó el curso, y precisamente ahora 
están trabajando muy duro por- 
^^® se encuentran en el 
^atrimestre más complicado". 

si, los alumnos, que están bajo 
ojo permanente de los tuto

res, ya se han examinado de todas 
las asignaturas y, según Ureña, 
"ha habido un poco de todo, por 
lo que a lo mejor tendremos que 
seguir trabajando un poco más 
con ellos de cara a los exáme
nes de febrero".

Respecto a las prácticas, cabe 
señalar que ya han podido ex
perimentar en topografía, geo
logía e informática, y para el 
segundo cuatrimestre accederán 
a las de ecología, tal y como 
explicó Ureña quien también 
participó, junto a la consejera de 
Obras Públicas, Araceli Muñoz, 
el rector de la UCLM, Luis Arro
yo, y distintos especialistas en 
el campo de la arquitectura en 
la mesa redonda en la que se 
analizó el tema de "Las obras 
públicas y el medio ambiente".

Por su parte, el rector, Luis 
Arroyo, se mostró muy satisfe
cho por la marcha de la Escuela 
Superior de Caminos que "con 
tan sólo unas semanas de vida 
ya muestra a sus alumnos no sólo 
las obras públicas de excelen
cia, sino a los propios protago-

Los alumnos de Caminos en un momento del acto. T.FERNÁNDEZ

nistas que llevaron a cabo esas 
empresas".

Araceli Muñoz, considerada 
la "madrina" de la Escuela, se
gún el rector, afirmó que "el 
Premio Acueducto de Segovia 
demuestra que hoy en día la obra 
civil no puede hacerse ai mar
gen del medio ambiente, sino que 
tienen que ir en compatibilidad 
absoluta".

Por otro lado, Arroyo lamentó 
los incidentes ocurridos la pa
sada semana en la Universidad 
Autónoma de Barcelona y señaló 
que "no creo que debamos dar
le más vueltas al asunto y alar
gar más este tema. Ha sido una 
desgracia, una falta de tacto, pero 
la Universidad ya ha reacciona
do expresando su solidaridad, 
aunqie sin afán corporativista".

"En el tema de 
los diplomados 
algunos 
defienden valores 
particulares"

Tas la petición, por parte 
del sindicato CSI-CSIF, de 
convertir Magisterio en una 
licenciatura, Arroyo aseguró 
que "en ese tema hay quien 
aparenta defender intereses 
generales y lo que en realidad 
se está haciendo defender los 
particulares. Se trata -prosi
gue- de un barullo muy des
agradable en el que he de te
ner todo mi sentido común y 
también el de algunos otros".

Para el rector, las críticas 
del CSIF sobre la invalidez del 
título de diplomado en la UE 
es "la mayor estupidez que se 
ha dicho en los últimos 15 
años. Se trata de una campa
ña que pretende causar un es
tupor en la sociedad como 
cuando se dijo que los 
diplomados en Enfermería no 
cabían en Europa". Finalmen
te, Arroyo declaró que, de 
seguir asi, "los licenciados 
querrán ser doctores y yo que 
todos los juristas seamos in
genieros de Caminos".

La UCLM termina el proyecto para 
controlar el agua del Guadiana

Los universitarios celebraron 
ayer la fiesta de "San Canuto"

La Tribuna

P'‘oyecto europeo 
Unh ^^’ ^^e desarrolla la 
cHt -®\^’^^*i de Castilla-La Man- 
Guad- ^^^®”^^ hidrográfica del 
el iicJ^^^’ 5®^''itá para controlar 
earant- ^g^^ de modo que se 
la can'^ ^^ consumo racional y 

conservación de los recursos. 
elTn< .»?'®y®®*® 9^® lleva a cabo 
nalue '^^^^esarrollo Regio- 
’WegSdJ?’'’^ gestión 
de recursos hídricos 
^'ante los?»® hidrográfica me- 
Por inc d^Ios proporcionados 
^crrestre^^^*'^^^ ^^ observación 

^^eve'o ^^^ iniciativa participan 
PúbliraJ®^^^^^i®nes europeas 

y privadas de distintos 

países (Holanda, Italia, Portu
gal y España) para investigar 
sobre cuatro áreas básicas.

Según explicó el coordinador 
del proyecto y gerente de la em
presa GEOSYS, Salomón 
Montesinos, las áreas de inves
tigación se han centrado en el 
control de las extracciones de 
aguas subterráneas, seguimiento 
de la eficiencia de riego, análi
sis de la evolución de humedales 
y cartografía de 
evapotranspiración (el agua que 
se pierde por evaporación o trans
piración de las plantas y no lle
ga a convertirse en recurso).

ASTIMWR se enmarca en el 
programa de Medio Ambiente 
y Clima de la Comisión Euro
pea y supone una inversión to
tal de unos 300 millones de

pesetas.
Desde el punto de vista ad

ministrativo, agregó el coordi
nador del programa, Salomón 
Montesinos, las técnicas están 
sirviendo para reconocer los de
rechos ocasionados por el cam
bio de la Ley de Aguas, que entró 
en vigor en 1985 y que declaró 
los recursos subterráneos de uso 
público.

No obstante, a aquellos que 
tenían ya pozos en explotación 
se les reconoce ese derecho, lo 
que ha ocasionado un caos en la 
administración hidráulica, en 
concreto en la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, don
de hay más de 20.000 expedien
tes administrativos de peticio
nes que no se han podido resol
ver hasta la fecha.

Efe-Madrid

Estudiantes de la Universi
dad Autónoma de Madrid ce
lebraron ayer la fiesta anual 
«San Canuto», en la que algu
nos grupos se reúnen a fumar 
porros como culminación auna 
semana de conferencias, colo
quios y charlas que tienen como 
objetivo central la legalización 
de las drogas blandas.

Esta fiesta, que este año 
cumple su noveno aniversario, 
se celebra habitualmente el jue
ves posterior al día 19 de ene
ro, festividad de San Kanut, 
mártir-rey danés del siglo XI,

El objetivo de las jomadas es la 
legalización de las drogas blandas

asesinado por los vikingos.
Entre los actos que se orga

nizan, destaca un procesión que 
los estudiantes realizan en un 
circuito establecido en el campus 
portando la imagen del santo, 
mientras que en la Facultad de 
Economía se ha expuesto este 
año una composición de 
fotomontajes sobre las drogas.

Ni el rectorado de la Univer
sidad ni algunas asociaciones de 
estudiantes, como «Testimonio 
2.000», de alumnos católicos, 
apoyan la celebración por con
siderar que se exalta el consu
mo de drogas, en la modalidad 
del porro, una mezcla de tabaco 
con hachís o con marihuana.
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NAdONiL
José María Aznar aseguró ayer que 
desea dar a las mujeres mayores 
responsabilidades a partir del XII1 
Congreso del PP

Arenas asegura en un acto en Sevilla que no fallará como nuevo secretario general del PP

Aznar advierte que aún no han 
terminado los cambios en el PP
Elpresidente del Gobierno, José'María Aznar, anunció ayer 
su intención de «fortalecer» el partido proponiendo un 
«nuevo equipo» capaz de diseñar un proyecto que sea asu
mido «por la mayoría» de la sociedad.

Efe - Sevilla

José María Aznar advirtió que 
los cambios anunciados el lunes 
no son más que el comienzo de 
una «renovación de cuadros que 
hemos empezado», y que el obje
tivo final es «poner en marcha 
un equipo que sea quién interpre
te correctamente el modelo de Es
paña que queremos».

El presidente del Gobierno y 
del PP intervino en la clausura 
de la Convención de Compromi
sarios de Nuevas Generaciones 
en la que participaron más de 200 
jóvenes, que durante dos días 
analizaron las ponencias que se
rán defendidas ante el XIII Con
greso Nacional del partido y dis
cutido las enmiendas y aportacio
nes que presentarán a finales de 
enero.

Además de Aznar, en el acto 
intervino el presidente del PP de 
Andalucía y futuro secretario ge
neral del partido, Javier Arenas, 
quien se comprometió a «no de
fraudar» en su nuevo cargo.

«Ni en dedicación, ni ilusión 
y esfuerzo te voy a defraudar», 
dijo Arenas, quien añadió que su 
designación para suceder a Fran
cisco Alvarez Cascos «tiene mu

cho que ver con el compromiso 
de José María Aznar con Anda
lucía».

Según Arenas, el partido debe 
«seguir el camino del diálogo» 
con la sociedad y animó a los jó
venes a «explicar la gestión del 
Gobierno y a estar más cerca a 
la crítica a nuestra labor».

En su discurso, Aznar también 
incidió en la necesidad de dar 
mayor protagonismo a los jóve- 
nes promocionando a la «gente 
nueva» que, en su opinión «ya 
ha chupado mucho banquillo» y 
a los que les ha llegado la hora 
de «jugar en el primer equipo».

El presidente también desta
có su convicción de que «ha lle
gado el momento de dar más po
sibilidades y oportunidades a las 
muj eres» y confió contar con más 
presencia femenina en el equi
po dirigente que salga del XIII 
congreso del PP ya que aseguró 
que en el partido «existe la políti
ca de dar mayor presencia y acti
vidad» a las mujeres.

En su intervención, el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, explicó también que el 
objetivo del XIII Congreso es que 
el partido «salga politicamente 
fortalecido con más voz, más ca-

Arenas y Aznar a la llegada de éste a Sevilla.

SO'

pacidad, más presencia, peso y 
vigor».

Aznar también se declaró con
vencido de que el actual Gobierno 
y el PP están «llamados a gober
nar bastante tiempo» por lo que 
considera necesario «diseñar un 
proyecto que sea asumido por la

mayoría».
Aznar concluyó su discurso 

de clausura de la Convención de 
Compromisarios de Nuevas Ge
neraciones pidiendo a los jóve
nes que «me sigáis ayudando y 
os comprometáis cada vez más 
en un proyecto renovado y cen

trista» que permita al Gobierno 
liderar el «gran salto» que debe 
dar España en los próximos anos 
y «seguir acometiendo procesos 
de modernización» que coloquen 
al país entre los «más pujantes, 
más importantes y más fuertes» 
de Europa.

González cree que Aznar 
ha reafirmado su autoridad

Pimentel, Rajoy y Acebes 
piden comparecer en el 
Congreso de los Diputados

Efe - Madrid

El ex presidente del Gobier
no Felipe González consideró 
ayer que la remodelación de Go
bierno realizada por su presiden
te, José María Aznar, sólo res
ponde «a una especie de necesi
dad de afirmar autoridad desde 
el punto de vista personal por en
cima de lo que puede ser repre
sentación institucional».

González, tras asistir a las 
jomadas «El futuro de Europa. 
Agenda 2000", organizadas por 
los socialistas en el Congreso de 
los Diputados, señaló a los perio
distas que en los cambios intro
ducidos en el Ejecutivo no se ha 
tenido en cuenta la voluntad del 
Senado, al cambiar a su presi

dente sin consultar con el resto 
de formaciones.

El ex secretario general de los 
socialistas, que calificó de «muy 
peculiar» la remodelación del 
Ejecutivo, puso de manifiesto 
que ya advirtió en diciembre que 
se produciría un cambio de Go
bierno antes del Congreso del PP, 
y criticó el hecho de que ya se 
haya decidido el nombre del 
próximo secretario general sin 
tener en cuenta «la voluntad de
mocrática» de sus militantes.

Por otro lado, la diputada so
cialista ciudadrealeña Clementi
na Díez de Baldeón dijo ayer a 
Efe que el paréntesis que se abre 
en el Ministerio de Educación y 
Cultura «debe ser lo más breve 
posible ya que hay temas impor

tantes que no deben paralizar
se» y pidió al nuevo ministro, 
Mariano Rajoy, que aborde con 
celeridad los problemas plantea
dos.

Además, la portavoz socia
lista ante la Comisión de Edu
cación y Cultura del Congreso 
pidió que cualquier reforma que 
se lleve a cabo se consulte pre
viamente con los afectados del 
mundo educativo y que los nue
vos responsables del MEC sean 
sensibles a los temas de ense
ñanza.

Para la diputada, el proceso 
de transferencias educativas, uno 
de los asuntos pendientes, debe 
culminarse en las mismas con
diciones de calidad en todas las 
comunidades autónomas.

Efe - Madrid

La Secretaría de Estado de 
Relaciones con la Cortes remi
tió ayer al Registro del Congre
so de los Diputados un escrito 
en el que se solicita la compa
recencia a petición propia de los 
ministros de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Manuel Pimentel, Edu
cación y Cultura, Mariano Raj oy, 
y Administraciones Públicas, 
Angel Acebes.

Los tres ministros han soli
citado comparecer ante sus res
pectivas comisiones parlamen
tarias para explicar los proyec
tos que pretenden llevar a cabo 
en sus departamentos y para re
querir la opinión de los distin
tos grupos de la Cámara.

El ministro de Administra' 
ciones Públicas, Angel Acebes, 
manifestó ayer que laprio’’’, 
de su departamento es Q^®,- 
ministración no cree proD^®^" 
al ciudadano cada vez que p 
un servicio público.

Acebes, en decoraciones 
las emisoras de radio CÜ^j 
SER, expresó su ínteres^p lograr que laAdministrac.on sea

Trabajo, Manuel PimentAa^ 
guró que continuara a m.s«_ 
línea de actuación que s| 
cesor, Javier Arenas, y 
só su deseo de loSj^í^s^píeo 
ña reduzca su tasa de desew 
hasta el nivel medio
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El PP anuncia que votará en contra de la propuesta de PSOE, IU y Mixto

Piqué no tiene inconveniente en 
que una comisión le investigue

Efe - Barcelona/Madrid

El ministro de Industria, Jo
sep Piqué, dijo ayer que no tie
ne inconveniente en crear una co
misión parlamentaria que inves
tigue las ayudas públicas a 
ERCROS, compañía que presi
dió antes de ser ministro, y acu
só al PSOE de utilizar este tema 
para erosionar su figura.

En declaraciones a Catalunya 
Radio, Piqué señaló que «he ido 
a multitud de comparecencias, 
he contestado muchas pregun
tas, he contestado interpelacio
nes y estoy dispuesto acontinuar 
haciéndolo», informó esta emi
sora.

Sin embargo, elministro aña
dió que «anadie se le escapa que 
se utiliza el tema de la comisión 
de investigación para introducir 
elementos de sospecha, es aquel 
dicho de que calumnia que algo 
queda».

Por este motivo, se mostró 
«irritado por actitudes que no 
buscan el esclarecimiento de los 
hechos, sino puramente el des
gaste».
.Piqué explicó que los 8.-500 

millones del Instituto de Crédi
to Oficial que recibió ERCROS 
«en la práctica eran a fondo per- 
Tdo, y por lo tanto no era necesa
rio que se devolvieran».

«Todo el mundo sabe que este 
crédito no tiene ningún valor», 
dijoel ministro, quien añadió que 
los 1.100 millones que devolvió 
la empresa, el ICO «no se espe
raba cobrarlos nunca, y por lo 
tanto, el Instituto de Crédito Ofi-

Piqué se mostró molesto por la "mala intención" de la oposición.

t^

cial ha hecho un buen negocio».
En su opinión, sólo «por igno

rancia o mala fe» se pueden res
tar los 8.500 millones recibidos 
y los 1.100 devueltos «y decir 
que se han perdonado 7.400, por
que es engañar a los ciudadanos, 
comparando manzanas con na
ranjas».

Por su parte, el diputado po
pular Rafael Hernando, coordi
nador de Comisiones de su Gru
po, criticó ayer, «por injustifica
da, frívola y carente de sentido» 
la petición del PSOE, IU y el Gru
po Mixto de crear una Comisión 
de Investigación sobre la gestión 
de Josep Piqué al frente del Mi
nisterio de Industria.

Rafael Hernando compareció 
ayer ante los medios de comuni
cación en el Congreso para expo
ner la posición de su grupo ante 
la petición de los grupos de la 
oposición, y anunció que el PP 
votará en contra de esa iniciati
va.

Recordó que el pasado mar
tes el titular de Industria expli
có en la Cámara Baja durante 
cuatro horas y media su gestión 
al frente de Ercros-de la que era 
presidente antes de ocupar la car
tera ministerial- y la política de 
subvenciones de su Departamen
to.

Frente a la pretensión que a 
su juicio tienen algunos grupos 

de hacer ver «irregularidades» 
en la gestión del ministro por
tavoz, Rafael Hernando conside
ró que ha quedado acreditado, 
en laúltima Comisión de Indus
tria y en las diecisiete veces que 
con anterioridad ha compareci
do en las Cortes Piqué para infor
mar de estos asuntos, que la con
cesión de las subvenciones fue 
«correcta, adecuada y legal».

El diputado popular acusó a 
los grupos de oposición de ha
ber emprendido una campaña 
«de acoso y derribo» contra Josep 
Piqué desde que asumió la por- 
tavocía del Gobierno, y aunque 
consideró legítima cualquier ini
ciativa parlamentaria reprochó 
que el objetivo de éstas sea el 
de «crear de una forma sinies
tra sombras de duda sobre una 
gestión adecuada y legal».

Hernando observó una «muy 
diferente» actitud en el PSOE 
con relación a la que mantuvie
ron en 1992, cuando el Grupo 
del PP pidió que se creara una 
Comisión de Investigación para 
estudiar si se atenía a la legali
dad la entrada de una empresa 
extranjera (KIO) en el acciona
riado de Ercros sin la precepti
va autorización del Consejo de 
Ministros.

El PSOE dijo entonces «que 
no había nada extraño» y recha
zó la creación de una Comisión 
de Investigación, recordó Her
nando, quien consideró «pinto
rescos» los argumentos que el 
PSOE, IU y el Grupo Mixto uti
lizan en la actualidad para pe
dir esa investigación.

El PSOE pide 
que Romay 
aclare el trato del 
Insalud a los 
niños inmigrantes

Efe - Madrid

El Grupo Socialista ha soli
citado la comparecencia urgente 
del ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, en el Congre
so sobre la reclamación de laFis- 
calía de Madrid sobre negación 
de asistencia a hijos de inmi
grantes ilegales, que según el 
PSOE «no es una casualidad 
sino una actuación decidida».

Así lo consideró la portavoz 
del Grupo Socialista en la comi
sión de Sanidad, Angeles Ama
dor, quien aseguró no compren
der los «aspavientos» con los 
que el Insalud reaccionó ante es
ta noticia, cuando el propio fis
cal dice haber llevado a cabo 
contactos previos con sus res
ponsables antes de darse a co
nocer los doce casos en los que 
se negó asistencia a niños ex
tranjeros porque sus padres no 
tenían los papeles en regla.

«Ni son doce casos, ni es nue
vo, ni corresponde a actuacio
nes aisladas», señaló la diputa
da del PSOE, quien señaló que, 
cuando los socialistas denuncian 
que «caminamos hacia un siste
ma de protección sanitaria estra
tificado en el que vuelve a apare
cer la sombra de la beneficen
cia, estamos hablando -dijo- de 
este tipo de casos». Recordó 
que, tanto la Constitución como 
la normativa de Naciones Uni
das ratificada por España, reco
nocen a los niños el derecho a 
la prestación sanitaria en todas 
sus fases, sea cual sea la situa
ción legal de sus familias.

Para Amador «cuando el PP 
actúa de esta forma en relación 
a las familias de inmigrantes en 
situación irregular está siendo 
coherente con su actuación el 
Parlamento».

MIMAM: los ciudadanos, 
por encima de los territorios 
en la política hidráulica

Barrero: PSOE y PP de 
Extremadura están muy 
cerca en intención de voto

Efe - Madrid
El subsecretario del Minis- 

íMi?< ^® Medio Ambiente 
ÍMIMAM), Claro José Fernán- 
aon 7??^^^®.^°’ ^0° ayer que «el 
tar H,''*^cularse al bienes- 
loe t ■^ ciudadanos y no de 
Ru ^’^^Oorios», y que el Libro 
<{pn^^° ^^^^^^^ favorecer el con- 
dríu ^^^^ elaborar el Plan Hi- 
^’^ológico Nacional».
má n debe servir ade-
cadí^^^ ^^^cufigurar la políti- 
ra nJv^^^^^Q’^Q^ua verdade- 
Fprn'*j^^ ^® Estado», añadió 
la ina^^^^'^.amicero, durante 
«Exni'J?^^^^*®’^ de la jornada 
Frei ^^^^’dn y Emergencias en 
ciedídc’ °' '8anizada por la So-

‘«dos'^“ ^^ P"®

Porlor.de forma eficiente», 
‘^que sólocabeesperar «ac

titudes solidarias desde un punto 
de vista democrático».

El subsecretario enlazó este 
argumento con la cuestión que 
centra la jornada (seguridad de 
presas) al señalar que «el debate 
y el consenso político y econó
mico, si son fruto de la búsque
da del interés general y no de 
planteamientos sectarios, son 
también fuente de seguridad».

Por su parte, el catedrático 
de Presas Joaquín Diez-Gascón, 
presidente de SEPRAM, dijo a 
Efe que esta organización pre
tende profundizar en el conoci
miento de los asuntos relativos 
al agua, que importan al conjun
to de los ciudadanos. Esta discu
sión, añadió, se hace desde la 
pluralidad de puntos de vista, 
ya que esta organización, crea- 
daen 1998, es «abierta a to-dos 
los sectores implicados: Univer
sidad, Administración, Empre
sas, usuarios o ecologistas».

Efe - Cáceres

El presidente del Senado y 
del PP de Extremadura, además 
de candidato popular a la Presi
dencia de la Junta de Extremadu
ra, Juan Ignacio Barrero, dijo 
ayer en Cáceres que, según da
tos de su partido, PSOE y PP 
«están muy cerca, electoralmen
te hablando».

Barrero, que visitó la sede 
del PP en Cáceres, se refirió con 
estas palabras a las declaracio
nes del presidente de la Junta y 
secretario general de los socia
listas extremeños, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, quien en en
trevista con Efe dijo que las en
cuestas electorales reflejan que 
el PSOE aventaja a los Popula
res en más de siete puntos.

Indicó que «si Ibarra dice que 
tiene esa ventaja, supongo que 
estará tranquilo, y yo me ale
gro de ello», aunque puntuali

zó que esas consultas se reali
zaron cuando el PP no contaba 
con «un candidato visible» y 
que «ahora que lo hay, el equi
librio se va a romper seguro».

Además, aseguró que podrá 
«concitar a la mayoría de los 
extremeños en tomo al proyecto 
popular».

«Voy a empeñarme en ga
nar las elecciones -argumentó- 
,pero no para satisfacer un pru
rito personal sino para conse
guir una victoria para todos los 
extremeños».

En su opinión, las priorida
des que debe contemplare! pro
yecto político del PP para Extre
madura no deben ser muy dife
rentes de las de hace cuatro años 
porque «en todo ese tiempo, la 
región no ha cambiado mucho», 
y matizó que los ejes del pro
grama electoral serán las pro
puestas destinadas a la genera
ción de empleo y bienestar.

Acusan a un 
alcalde del PP de 
pagar con dinero 
municipal regalos 
a Javier Arenas

Efe » Granada

EI ex alcalde de Gójar (Gra
nada) Valentín González denun
ció al actual regidor, Francisco 
Javier Maldonado (PP), a quien 
acusa de pagar con fondos del 
Ayuntamiento los obsequios 
que hizo al entonces ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, en una 
visita privada que realizó al mu
nicipio el pasado 7 de octubre.

En la denuncia presentada el 
martes ante el Juzgado de Guar
dia de Granada, facilitada a Efe, 
González, concejal adscrito a 
Nueva Izquierda, considera que 
el alcalde pudo haber incurri
do en un delito de malversación 
de caudales públicos. El edil 
manifiesta en la denuncia que 
el alcalde hizo regalos a Are
nas con cargo a las arcas muni
cipales por 28.507 pesetas.
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Ibarreche reconoce que en su reunión con Aznar hubo grandes diferencias

PP y PSOE dudan de que tenga 
sentido una nueva mesa vasca

Agencias
El lehendakari Juan José 

Ibarretxe consideró «importan
tes» las declaraciones formula
das el miércoles por EH pidien
do reflexión a los autores de la 
violencia callejera y dijo que 
«son motivo de esperanza e ilu
sión para seguir trabajando por 
la paz en Euskadi».

Tras reiterar que «la apuesta 
por la política es incompatible 
con la apuesta por la violencia», 
afirmó que «las reflexiones que 
se están produciendo desde EH 
dan motivos de confianza para 
pensar que son cada vez más los 
que apuestan por hacerpolítica».

En un encuentro informati
vo en Madrid, Ibarretxe hizo un 
llamamiento a favor de la tole
rancia y el diálogo para empu
jar hacia adelante el proceso 
abierto tras la tregua de ETA y, 
al respecto, consideró que cuan
do se habla de paz «no existe el 
rédito electoral».

El lehendakari se refirió a la 
entrevista con el presidente del 
gobierno, al que el miércoles 
trasladó la decisión de iniciar 
contactos con todos los partidos, 
incluido EH, a partir de la próxi
ma semana. Preguntado por la 
opinión del Presidente sobre esta 
iniciativa, el único comentario 
que se permitió fue que «el pre
sidente Aznar la recibió en tér
minos políticos».
. No quiso comentare! desarro

llo del encuentro con Jose Ma
ría Aznar más allá de las decla
raciones realizadas tras la entre
vista, aunque no ocultó que en
tre ambos existen diferencias en 
la interpretación de asuntos co
mo la política penitenciaria y 
«otros aspectos políticos de la 
sociedad vasca».»Tenemos dife
rencias, no hay porqué ocultar
ías -afirmó- y por tanto es más 
necesario que nunca seguir ha
blando».

En su opinión, no es posible 
avanzar en «la normalización 
política del Pais Vasco» si to
dos los partidos políticos no están 
sentados en torno a una misma 
mesa, dijo en referencia a su pro
puesta de crear un nuevo foro po

El etarra "Josu Ternera"estará en la Comisión 
de Derechos Humanos del Parlamento vasco

José Antonio Urrutikoetxea «Josu Ternera», 
considerado a finales de la década de los 80 
como número dos de ETA, será uno de los 
representantes de Euskal Herritarrok en la 
Comisión de Derechos Humanos del 
Parlamento Vasco.

Junto con Urrutikoetxea, que se encuentra 
en prisión preventiva por varios sumarios 
abiertos o reabiertos por la Audiencia 
Nacional, representarán a EH en la citada 
comisión su portavoz, Armaldo Otegi, y la 
abogada Jone Goirizelaia, según confirmaron

ayer a Efe en el Grupo abertzale.
Urrutikoetxea será también miembro de 

Otras comisiones, como la de Educación y 
Cultura y la de Asuntos Europeos y Acción 
Exterior.

Además de Urrutikoetxea, en el grupo de 
Euskal Herritarrok del Parlamento Vasco en su 
sexta legislatura hay otro parlamentario en 
prisión preventiva, José Antonio Etxeberria, 
detenido en la operación policial desarrollada 
en mayo del año pasado contra la red 
financiera de ETA.

lítico de discusión, pero «llega
rá un momento en el que este
mos maduros para hacerlo».

La Mesa por la paz que pre
tende impulsar Ibarretxe no con
tará con la presencia de popula
res ni de socialistas, ai menos, 
hasta que HB no ceda a la peti
ción de los demás partidos vas
cos y condene la violencia. Tanto 
el secretario general del PSE, Ni
colás Redondo Terreros, como 
el presidente del PP vasco, Car
los Iturgaiz, volvieron adejar cla
ro, una vez más, que no piensan 
hablar con los ‘batasunos’ has
ta que no se desmarquen de las 
últimas amenazas.

No obstante, la actitud de am
bos es diferente. Mientras que 
Redondo Terreros explicó hace 
unos días que las puertas de su 
partido están abiertas para dialo
gar con todos los partidos a títu
lo individual, incluidaEH, Itur
gaiz se mostró rotundo al afir
mar que su formac ión «por cohe
rencia» no tiene «nada que ha
blar con aquellos que siguen sin 
creer en el marco jurídico-políti- 
co establecido».

El secretario general del PSE, 
que ayer presentó en Bilbao el 
decálogo aprobado por la Eje
cutiva Federal del PSOE y en el 
que abogan por recuperar el con
senso entre los demócratas, dejó 
claro que los socialistas estarían 
dispuestos a dialogar con todos 
los partidos, siempre que se acep
ten las reglas del juego demo
crático y se mantenga una clara 
oposición a la violencia.

Redondo Terreros se mostró 
muy crítico con «la pretensión 
del PNV» de situar en el mismo 
plano moral a los partidos de
fensores de la paz y la libertad 
y a quienes han justificado el te
rrorismo.

Iturgaiz será claro

Iturgaiz, por su parte, aseguró 
que el PP diaJogará con Ibarretxe 
en la ronda que el lehendakari 
abrirá la próxima semana para 
informar a los partidos del nue
vo foro que pretende crear, pero 
se mantuvo firme en sus condi
ciones para participar de forma

Redondo durante ei acto que ayer celebró en Bilbao. EFE

activa en la nueva Mesa.
«Nosotros, por supuesto, 

asistiremos a esa llamada del le
hendakari, pero también le deja
remos muy claro que el PP del 
País Vasco no se va sentar en un 
foro en el que esté HB si sigue 
justificando la violencia», dijo, 
en declaraciones a RNE.

Por contra, el coordinador ge
neral de IU, Julio Anguita, sí apo
ya la idea de Ibarretxe porque 
considera oportuno crear un foro 
alternativo tanto al Pacto de Li
zarra como al de Ajuria Enea, 
precisamente porque era una idea 
que ya estaba prevista en estos 
dos pactos.

Pero Anguita, cuya formación 
es una de las firmantes de la De
claración de Estella, sí recalcó 
la necesidad de que EH conde
ne y deje de propiciar la violen
cia. Invitóalos ‘batasunos’ aque 
no ’se «corten» y den ese paso 
porque, según explicó, «la con
dena es pura fraseología y HB, 
que tiene ascendencia sobre esos 
jóvenes que se comportan como 
fascistas, debe cortar todo acto

de violencia callejera».
El presidente de Eusko Alkar- 

tasuna, Carlos Garaikoetxea, 
aseguró ayer a Efe que «sólo la 
solución al problema de la vio
lencia permitirá el acuerdo de le
gislatura» entre el PNV y EA y 
Euskal Herritarrok, aunque pi
dió «un periodo de tiempo míni
mo» para observar la evolución 
del MLNV.

Garaikoetxea consideró que 
el logro de este acuerdo de legis
latura no se conseguirá mediante 
«ultimátum lanzados pública
mente o con declaraciones gran
dilocuentes», al ser preguntado 
por las condiciones puestas por 
el portavoz del Gobierno Vas
co, Josu Jon Imaz.

Almunia duda de su utilidad

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, cues
tionó la utilidad que tendría la 
constitución en el País Vasco de 
una nueva Mesa en la que estu
vieran representados todos los 
partidos políticos, y se pregun
tó qué sentido tendría que HB 
se sentara en la misma si no con
dena la violencia.

Almunia se preguntó «por 
qué ha desaparecido la Mesa de 
Ajuria Enea», y aseguró que los 
principios que inspiraron su 
creación hace once años siguen 
hoy vigentes.

El ex presidente del Gobier
no Felipe González lamentó que 
algunas formaciones políticas 
quieran «un entierro de tercera» 
para el Pacto de Ajuria Enea.

González reiteró su preocu
pación por la situación actual en 
el País Vasco, aunque precisó 
que «es verdad que no a todo el 
mundo le va mal» y citó entre 
éstos «al grupo nacionalista».

Tensión en el 
Ayuntamiento de 
San Sebastián 
por un acto sobre 
presos

Efe - San Sebastián
La edil del PP, María José 

Usandizaga, trató de impedir la 
celebración en el ayuntamien
to de San Sebastián de una rue
da de prensa no autorizada a 
favor del traslado de los presos 
de ETA, que ofrecieron repre
sentantes de los partidos PNV, 
EA e IU, junto a Senideak, Ges
toras pro-Amnistia, Elkarri y 
Jarrai, entre otros.

Tras el enfrentamiento ver
bal que se produjo entre la con
cejal del PPy algunos de los con
vocantes de la conferencia de 
prensa, el alcalde de San Sebas
tián, Odón Elorza, anunció aEfe 
la posibilidad de que se reúna 
la junta de portavoces para acla
rar este asunto y comprendió 
«hasta cierto punto» el enfado 
de la edil popular, que se opu
so a dicha convocatoria por no 
tratarse de un asunto municipal.

Dos representantes de estos 
colectivos, agrupados bajo el 
nombre «Gazte Ekimena», Mi
kel Uzkudun e Iñaki Imaz, se 
disponían a iniciar su compa
recencia en la sala de periodis
tas del Ayuntamiento, cuando 
la portavoz municipal del PP, 
María José Usandizaga, les pre
guntó si alguno de ellos era con
cejal. Iñigo Balda, edil de HB, 
se acercó y le respondió que si, 
por lo que la representante del 
PP le preguntó si se iba a ha
blar de algún asunto municipal-

En ese momento, el conce
jal de Servicios Sociales de Eus
ko Alkartasuna, Iñaki Barriola, 
le recordó que en el Ayunta
miento hay una comisión de pre
sos para hacer un seguimiento 
de los reclusos de San Sebastian 
y Usandizaga le pregunto: «¿En
tonces vais a hablar de las Vic
timas?.

La cárcel de 
Martutene 
mantiene a ocho 
dirigentes de HB 
en segundo grado

La junta de tratamiento de 
la cárcel de Martutene (San :>c 
bastián), donde están pres 
ocho de los 22 ex miembro 
la mesa nacional de HB ^o” 
nados por colaborar con E’ 
propuso la continuidad de lacia 
sificación en segundo gra , 
ordinario, de estos internos.

Fuentes de la Dirección üe 
neral de Instituciones Penne 
ciarías indicaron a Efe H“ 
propuesta fue aprobada po^ 
nimidad por los n^ienibr _ Q_ 
forman la junta de tratam 
En la cárcel de Martuten^ 
encuentran cumpliendo con 
na Itziar Aizpurua, rj^o 
Alvarez, Mikel ^’T^^^pivoro. 
Echebarria, José Luis 
Juan María Olano, José M 
Olarra y Juan Pedro Plaza-
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Aunque asegura que no será un cheque en blanco a Aznar

Almunia ofrece consenso 
sobre la Agenda 2000

Proponen a Santiago Fisas 
como candidato del PP a la 
alcadía de Barcelona

Efe ■ Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, reite
ró ayer la disposición de su par
tido a consensuar con el Gobier
no de José María Aznar la posi
ción española ante la negocia
ción de los fondos comunitarios, 
aunque advirtió al Ejecutivo que 
eso no supondrá darle «un che
que en blanco».

En la conferencia inaugural 
de las jornadas «El futuro de 
Europa: Agenda 2000», organi
zadas por los grupos parlamen
tarios del PSOE y los socialis
tas europeos, Almunia aseguró 
que «sería irresponsable darle un 
cheque en blanco a un Gobier
no que no se ha hecho merece
dor de tal confianza».

Vinculó la posibilidad de que 
exista un consenso entre el Go
bierno y el primer partido de la 
oposición al cumplimiento de 
unos objetivos, entre los que citó 
el avance de Europa, que Espa- 
naesté en vanguardia del proce
so de construcción europea, que 
Europa sea un espacio de convi
vencia y libertad, cohesionada 
y no insolidaria entre sus miem
bros y abierta en el exterior.

«Si avanzamos en este senti
do gracias a la actuación del Go
bierno le apoyaremos», afirmó 
Almunia, quien añadió sin em
bargo que «entre no ponerie zan
cadillas y aplaudir a un mal Go
bierno hay una diferencia muy 
grande».

Destacó que el PSOE «no 
puede alegrarse de los fracasos 
ael Gobierno de Aznar en su polí
tica europea», y aseguró que en 
pTp^í’tima Cumbre de marzo el 

P tiene dos posibilidades: el 
''Oto, opción que aseguró tendría 
<<numerosos riesgos y un coste 
nicalculable»; o hacer alguna 
oncesión «a cambio de que le

Anguita constata los diferentes conceptos 
de unidad de la izquierda entre PSOE e IU

Efe ■ Madrid
serial Julio Anguita, 

alo ayer las diferencias que
^^ formación y el 

aníA^^^ ’̂'® ^^ unidad de la iz- 
snrifr ’ y^.^ue explicó que los 
niri \^Í^ Emitan al ámbito mu- 
aarn^ J^ ^® llegar 
nrnT-. con la coalición, que 

gen¿'Jp diálogo sobre políti- 

Un a? jQD solamente plantea 
rern&."^^"‘^iP^l’ sin que- 
ca an^^^^"“" ^^uerdoen políti- 
qu¡p ‘?"?'^"ca o general, y no 

te Drnl^^ de crear un fren- 
frenar??’5^^*^® político para 
dinadcA^^®t‘echa»,dijo el coor- 

‘^dor general de IU en decla

Almunia conversa con miembros de su partido en el Congreso. EFE

den lo que pide».
Expresó su «preocupación» 

por las «contradicciones» en que 
han incurrido varios ministros 
recientemente, entre las cuales 
citó la «generalización» del che
que británico apuntada por el ti
tular de Exteriores, Abel Matu
tes, que llevaría -dijo- «al euroe- 
goísmo», o las declaraciones de 
la responsable de Agricultura, 
Loyola de Palacio, inflexible en 
la defensa de sus intereses.

El secretario de los socialis
tas consideró que desde que go
bierna el PP, España ha dejado 
de jugar el «brillante papel» que 
jugó en Europa durante diez años 
de gobierno socialista, y conside
ró que este hecho obedece a su 
inicial falta de credibilidad en 
el proyecto de construcción euro
pea, y a su visión «egoísta, nacio
nalista y partidista de la políti
ca exterior».

Eso se hareflejado, según Al
munia, en sus «malísimas» rela

raciones a la emisora «InterEco- 
nomía».

• No obstante, Anguita preci
só que será el Consejo Político 
de su formación el que respon
derá formalmente, en su reunión 
del domingo, a la propuesta 
socialista de entablar un diálo
go sobre política municipal.

La ratificación de Almunia

Esta oferta, planteada en di
ciembre por el secretario socia
lista de Política Municipal, Al
fonso Perales, fue ratificada por 
el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, en una carta 
enviada el pasado martes a An
guita.

«Vamos a responder en el 

ciones con algunos países miem
bros, como Italia, en quedarse 
al margen del eje franco-alemán, 
y «para colmo, el Gobierno ha 
pasado la mayor parte del tiem
po pegando patadas en las espi
nillas a la Comisión Europea».

En las jomadas Almunia se 
refirió a la entrada en vigor del 
euro y expresó sus dudas acerca 
del papel del Banco Central 
Europeo, al considerar que ac
tualmente no existe un contrapo
der político que actúe de forma 
coordinada y evite «el monopo
lio del poder económico y mone
tario».

Aseguró que los socialistas 
no tendrán dudas respecto a la 
construcción europea, siempre 
estarán del lado de los europeís
tas «en contra de los nacionalis
tas, que tratan de defender la ce
rrazón de las fronteras», y serán 
beligerantes en el rechazo de 
ideas «neoliberales, comunistas 
y xenófobas».

Consejo Político Federal, pero 
el concepto de unidad de la iz
quierda que tiene el PSOE no es 
el nuestro», anunció Anguita.

Por su parte, la corriente crí
tica de IU Tercera Vía conside
ra que la coalición debe «hacer 
una valoración positiva» de la 
carta en la que el secretario ge
neral socialista, Joaquín Almu
nia, ratificó la oferta del PSOE 
de abrir un diálogo sobre políti
ca municipal.

Esta postura fue expuesta por 
el portavoz de la Tercera Vía, 
José Francisco Mendi, al coordi
nador general de IU, Julio Angui
ta, quien consultó ayer con los 
dirigentes de la Presidencia Fe
deral el contenido de la carta de 
Almunia.

Efe - Barcelona

El presidente del PP en Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
propuso la designación de San
tiago Fisas, todavía secretario de 
Estado para el Deporte, como 
candidato a la alcaldía de Bar
celona.

Alberto Fernández comuni
có ayer en una conferencia de 
prensa que ha propuesto este 
nombramiento al Comité Elec
toral del PP en Cataluña, que se 
reunirá en los próximos días, por 
considerar que Fisas es el can
didato «idóneo» para ser el ca
beza de lista del Partido Popu
lar en la capital catalana.

El dirigente del PP catalán ha 
subrayado como cualidades del 
candidato «su perfil centrado, el 
contar con experienciade gobier
no y ser tremendamente barce
lonés, un señor de Barcelona».

Sin embargo, el PSC consi
dera que la designación del Se
cretario de Estado para el De
porte, Santiago Fisas, como can
didato del PP a la alcaldía de Bar
celona se ha hecho para resol

El PSOE pretende 
conseguir 9.000 concejalas

Efe - Madrid

El PSOE pretende conseguir 
que en las próximas elecciones 
municipales el número de mu
jeres concejalas ascienda de las 
actuales 4.000 a las 9.000, infor
mó ayer a la prensa la Secreta
ria de la Mujer, Micaela Nava
rro.

La dirigente y senadora so
cialista explicó que esta cifra de
berá alcanzarse en virtud del 
compromiso asumido por el 
PSOE en su último Congreso pa
ra que en todas sus listas electo
rales el-número de mujeres can
didatas no sea inferior al 40 por 
ciento ni superior al 60 por cien
to.

El impulso de la democracia 
paritaria en el seno del PSOE será 
objeto hoy de unas jornadas de

Almunia exige la unidad de 
su partido en Cantabria

Efe ■ Santander

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, exigió 
al máximo responsable del PSC, 
Jaime Blanco, y al candidato a 
la Presidencia de Cantabria, An
gel Duque, «consenso» para po- 
ner fin a las discrepancias que 
mantienen sobre el reparto de pa
peles y la organización de la cam
paña electoral.

En la reunión celebrada el 
miércoles en Madrid no se alcan
zaron acuerdos concretos, pero 
Duque y Blanco, con la media
ción de Almunia y del secreta
rio de Organización, Cipriá Cis

ver un problema del Gobierno, 
tras el cambio del ministro de 
Educación y Cultura, del cual 
depende el deporte.

El secretario de Organiza
ción del PSC de Barcelona, Joan 
Ferran, dijo que después de los 
problemas que tenía el Partido 
Popular para designar a su candi
dato, «hoy (por ayer) ha llega
do la designación a dedo hecha 
desde Madrid, lo que demues
tra la supeditación del PP cata
lán a una estrategia madrileña».

Señaló que Santiago Fisas va 
a ser sustituido al frente de la 
Secretaria de Estado para el De
porte «porque no cabe en el 
equipo del nuevo ministro Ma
riano Rajoy y en un par de ho
ras han ventilado un problema 
que venían discutiendo desde 
hace meses».

Ferran considera «preocu
pante» que el partido que gobier
na el Estado presente en la se
gunda ciudad española «un can
didato que es un gran jugador 
de golf, pero no tiene un proyec
to para Barcelona y desconoce 
los problemas de la ciudad». 

trabajo que inaugurará el candi
dato a la Presidencia del Gobier
no, José Borrell.

El Secretario General, Joa
quín Almunia, acudirá también 
a este encuentro para almorzar 
con las participantes de esta jor
nadas, dirigidas fundamental
mente a las militantes del PSOE, 
que representan actualmente 
cerca el 26 por ciento de total 
de toda la militancia del PSOE.

En estas jornadas que se ce
lebran bajo el lema «la demo
cracia paritaria: liderazgos y 
estrategias para compartir el 
poder», intervendrán entre otras 
las parlamentarias María Teresa 
Fernández de la Vega, Rosa 
Conde, Angeles Amador, Cris
tina Narbona, Matilde Fernán
dez, Carmen Alborch y Cristi
na Alberdi. 

car, sentaron las bases para re
sol ver una crisis interna que tie
ne su origen en la composición 
del Comité Electoral y en la 
apertura de un gabinete de apoyo 
al candidato en un local exter
no al partido.

La Dirección Nacional del 
partido dejó claro en la reunión 
que el apoyo del partido al candi
dato debe ser «absoluto, sin fi
suras y sin cortapisas» y reco
mendó trasladar en la práctica 
a Cantabria el mismo reparto de 
papeles acordado entre Almu
nia y el candidato Josep Borrell, 
explicó el propio Duque, en rue
da de prensa.
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El juez Garzón recibió ayer un 
documento en el que se afirmaba 
que el jefe de los servicios secretos 
chilenos pidió dinero a Pinochet 
para la operación Cóndor

La Fiscalía y Amnistía Internacional protasonizaron los primeros días

Concluye la primera semana 
de la vista contra Pinochet
El ex dictador chileno Au
gusto Pinochet conspiró an
tes de ser jefe de Estado en 
los crímenes por los que Es
paña pide su extradición y 
debido a la naturaleza de los 
delitos que se le imputan no 
puede ser protegido por la 
inmunidad soberana.

Filar DOMINGUEZ
Estas fueron principalmen

te las alegaciones presentadas 
por la fiscalía británica, en repre
sentación de España, y de Am
nistía Internacional (AI) en con
tra de la inmunidad soberana de 
Pinochet y que ocuparon la pri
mera semana de la vista en la Cá
mara de los Lores, que el lunes 
reanudará la audiencia judicial 
sobre el caso.

La vista terminó ayer con la 
intervención del jurista británi
co Ian Brownlie, quien, en repre
sentación de AI, expuso a los sie
te lores-jueces que consideran 
el caso la práctica de la aplica
ción de la inmunidad soberana 
en el sistema jurídico de este país 

' y la influencia de la ley interna
cional.

Brownlie continuará su expo
sición el lunes, día en que presen
tará sus consideraciones sobre 
la posición manifestada por el 
Gobierno chileno a través de su 
representante legal de que no re
conoce la jurisdicción de ningún 
país que no sea Chile para proce
sar a Pinochet.

A este respecto, Brownlie 
consideró que la petición españo
la de extradición «es el único ve-

Irak rechaza cualquier propuesta de 
la ONU que no condene los ataques

Efe - Bagdad/Ginebra

Irák rechazó ayer cualquier 
propuesta que se presente en el 
Consejo de Seguridad de la ONU 
sj no condena claramente los 
bornbaiíleos angloestadouniden- 
se^del pasado mes de diciem
bre.

El Consejo de Ministros, en
cabezado por.fil presidente ira
quí, Sadam Huáfein, señaló en un 
comunicado que el Gobierno 
«rechaza toda propuesta presen
tada o que se pueda presentar an

Lucía Hiriart, esposa del general Pinochet EFE

hículo para aplicar la ley en es
tas cuestiones» y evitar que Pino
chet se beneficie de un muro de 
impunidad, al decir que no es rea
lista creer que el ex dictador pue
de ser procesado en Chile.

Asimismo, afirmó que el có
digo de derecho común «no reco
noce ninguna inmunidad cuan
do se trata de crímenes contra la 
ley internacional, como la tortu
ra, el secuestro, tanto de un jefe 
de Estado como de un ex jefe de 
Estado».

En su exposición, de un ele
vado nivel académico, Brownlie 
se refirió al Manual de Ley Mi
litar británico de 1958, en el que 
se recoge que «los jefes de Esta
do y sus ministros no gozan de 
inmunidad para un proceso judi

te el Consejo de Seguridad, por 
cualquier parte, que no adopte 
una posición clara contra la agre
sión angloestadounidense con
tra Irak».

«Las propuestas deben tomar 
en consideración los derechos 
legítimos de Irak; de lo contra
rio, Irak considerará tales pro
puestas rechazadas y no serán 
atendidas».

El Consejo de Ministros «rea
firma que cualquier resolución 
que no sea aprobada por Irak debe 
ser considerada como rechaza

cial y castigo por crímenes de 
guerra».

Brownlie también represen
tó a AI en la anterior vista en la 
Cámara de los Lores, cuyo dic
tamen fue anulado por la posi
ble parcialidad de uno de los 
jueces-lores debido a sus víncu
los con la mencionada organi
zación de derechos humanos, que 
participa en la audiencia como 
«interviniente» pero no como 
parte en la disputa.

Se cree que los abogados de 
Pinochet expondrán la próxima 
semana sus alegaciones a favor 
de la inmunidad de su cliente y 
posteriormente lo haga el repre
sentante legal del Gobierno de 
Chile, que también participa en 
calidad de «interviniente».

da incluso si es adoptada por el 
Consejo de Seguridad».

EEUU y el embargo

Por su parte, Estados Unidos 
se negó ayer a considerar la posi
bilidad de levantar las sancio
nes económicas contra Irak 
mientras este país no cumpla con 
las resoluciones del Consejo de 
Seguridad de las Naciones Uni
das.

En una rueda de prensa tras 
su intervención ante la Confe

La audiencia en la máxima 
instancia de la justicia británi
ca comenzó el lunes con la in
tervención del fiscal Alun Jones, 
quien se ciñó a los documentos 
del auto del juez español Balta
sar Garzón, en los que se basa 
la demanda de extradición pre
sentada por España contra Pino
chet por cargos de genocidio, 
tortura y terrorismo.

Garzón asistió los tres pri
meros días a las sesiones en la 
Cámara de los Lores, en los que 
también asesoró a la fiscalía bri
tánica con aclaraciones sobre 
aspectos específicos de su auto 
y de la ley española.

Durante la sesión de ayer cir
culaba en la sala de la Cámara 
de los Lores una copia de la re
vista chilena «Cosas», aparecida 
en septiembre, en la que apare
ce publicadauna entrevista con 
Pinochet en la que afirma que 
«el golpe militar lo planee yo».

La fiscalía concluyó su inter
vención de ayer con la exposi
ción de otro prestigioso jurista 
británico, Christopher Green
wood, quien subrayó que en los 
últimos 60 años la tortura ha sido 
reconocida como un crimen por 
la ley internacional.

Por otro lado, el periodista 
uruguayo Samuel Blixen entre
gó ayer en Madrid al juez Bal
tasar Garzón un documento en
viado por el director de la DINA, 
Manuel Contreras, al entonces 
presidente de Chile, Augusto 
Pinochet, en el que le pide más 
dinero para aumentar el perso
nal destinado a «la neutraliza
ción de los adversarios de la Jun
ta de Gobierno en el exterior». 

rencia del Desarme, así lo dijo 
el subsecretario de Estado para 
Control de Armas y Asuntos de 
Seguridad Internacional, John 
Holum, al responder a una pre
gunta sobre Irak.

«Sadam Husein debe saber 
que hasta que no cumpla total
mente con las resoluciones del 
Consejo de Seguridad las san
ciones se mantendrán y el po
tencial para una acción para 
evitar que reconstruya su arse
nal continuará», aseguró 
Holum.

El Kremlin 
admite la 
posibilidad de que 
Yeltsin tenga que 
operarse

Efe - Moscú

El Kremlin admitió implíci
tamente ayer la posibilidad de 
que el presidente, Boris Yeltsin, 
tenga que someterse a una inter
vención quirúrica para curar su 
úlcera sangrante, aunque toda
vía se espera evitar tal extremo.

Sólo 24 horas después de que 
las autoridades rusas descarta
sen una intervención, modifica
ron el diagnóstico al reconocer 
que «hay esperanzas» de evitar 
la operación de úlcera gástrica 
aguda.

Un portavoz del servicio de 
prensa de la Presidencia dijo a 
Efe que «al parecer, no se prevé 
la necesidad de intervención», 
cuando el miércoles el parte ofi
cial excluyó de modo rotundo esa 
posibilidad.

A diferencia de los días ante
riores, el Kremlin omitió refe
rencias a «síntomas de recupe
ración», «dinámica positiva» y 
al «trabajo con documentos» de 
Yeltsin en el Hospital Clínico 
Central de Moscú, donde fue in
gresado de urgencia el domin
go pasado.

El portavoz se limitó a seña
lar que el estado del presidente 
ruso es «satisfactorio» y que su 
«temperatura y presión son nor
males». ,

En lugar de afirmar como ei 
miércoles que los médicos ha
bían decidido «porunanimidaa» 
no intervenir a Yeltsin, el por
tavoz usó una perífrasis par 
decir que todavía «hay esperan 
zas de que todo se solucionar 
sin operación».

La declaración a Efe del fun
cionario fue la primera noticia 
sobre el estado de saluddel pre 
dente desde que se comunic 
media mañana del miércoles,9 
se descartaba la intervenc 
quirúrgica. .Poco después, la agencia 
cial ITAR-TASS citó al jefed 
prensa del Kremlin, Í^^^J^’ ,^5 
kushkin, para decir que «n^ , 
médicos evalúan el estad 
presidente de Rusia comos 
factorio» y que, «en opinión o 
los médicos, no se requerirá ui 
intervención quirúrgica»-

Yeltsin, que el pr?*’®?’- a 
febrero cumple 68 años, 1 .^
cuestas un largo historia 
co, que incluye varios m ^^ 
una operación de coraz -p,
curso de lacual implantaron ci_ 
co puentes («bypass») 0

Según el diario Sev°^¿el 
deteriorado estado de ^^ 
jefe del Estado no !e,P^n¿ión 
soportaruna nueva ínter 
quirúrgica con a"®®^®’o^oje- Desdesu reelección com¿^ 
fe de Estado, en 1996, J ^^j 
ha tenido que ausentars ^^ 
Kremlin por largos P j, 
debido a problemas de

M.C.D
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Javier Solana no descarta el uso de la fuerza contra Yusoslavia

La OSCE asegura que William 
Walker permanecerá en Kosovo

Efe - Resumen

El jefe de la misión de veri
ficación de la OSCE en Kosovo, 
William Walker, permanecerá en 
Kosovo a pesar de que a las 16.20 
horas (15.20 GMT) de ayer, 
venció el plazo que le dieron las 
autoridades yugoslavas para 
abandonar el país tras declarar
le «persona non grata».

«Mañana (por hoy) seguirá 
en Pristina y tendrá un día de tra
bajo habitual con varios encuen
tros con la prensa», comentó a 
Efe el portavoz de la misión de 
la OSCE en Kosovo, Jorgen 
Grunnet.

Para presionar a las autorida
des yugoslavas para que revo
quen su decisión de expulsar a 
Walker, acudieron a Belgrado el 
presidente de turno de la OSCE, 
Knut Vollebaek, y los emisarios 
^peciales estadounidenses para 
Kosovo, Christopher Hill y Ja
mes Pardew.
^-^^ Secretario General de la 
GTAN, Javier Solana, se mos
tró dispuesto a utilizar la fuerza 
para resolver el problema de 
Kosovo, aunque no se hará de 
lorma automática.

«No tenemos deseos de utili
zar la fuerza, pero una interven
ción militar puede ser una ayu- 

llegar auna solución po- 
itica. Si es necesario, estamos 

preparados», dijo en una rueda 
eprensa celebrada en Copenha

gue.
Solana declaró que también 

se intenta conseguir un acuerdo 
P^ra que Kosovo recupere el

La ANP puede negociar el 
retraso de la proclamación 
del Estado palestino

Efe - Jerusalén
lp_p Autoridad Nacional Pa- 
npe'^^ dispuesta a 
mí?x^^  ̂^^ retraso de la procla- 
prp/’^” Estado palestino, 
dem*^^^ ^” principio para el 4 
bes ?c?’ ^^^guró en declaracio- 
tor^^^h^ed Sobeh, direc- 
nacm”?^^ ^® Relaciones inter- 
^^^*onales del Gobierno palesti

na eí^*^ ^^^ decisión políti- 
Sobpi?’”^^” sentido», destacó 
de explicó que el 4 
nontraf ° ^'■^Pone «el fin de un 
^®sobr^* y ^^^ tanto, el fin de 
les» '^^^’'-)nes por ambas par- 
dóSp*^^®”^® palestino recor- 
^ado. ^^^^^ '^^ acuerdos fir- 
fnchas ^^ ^^ señaló que «las 
^^ del á^^ sagradas, por lo que 
delasnp ^^yn), que fija el fin 

gociaciones en el proce

autogobierno de que disfrutaba 
antes de 1989.

«La intervención militar de
penderá de la OSCE (Organiza
ción para la Seguridad y Coope
ración en Europa), que deberá 
evaluar la situación», dijo So
lana en alusión a los 900 obser
vadores del organismo que toda
vía permanecen en la zona.

Por otro lado, la Fiscal Jefe 
del Tribunal Internacional para 
los crímenes de guerra en la anti
gua Yugoslavia, Louise Arbour, 
anunció ay er en La Haya que está 
«dispuesta a renunciar tempo
ralmente» a su jurisdicción so
bre Kosovo.

Pero, a cambio, exigió que «el 
gobierno de Slobodan Milosevic 
le permita el acceso a Kosovo, 
así como a sus investigadores, 
en nombre de la verdad y la justi
cia».

La canadiense Arbour infor
mó en una rueda de prensa de su 
nueva estrategia diplomática pa
ra conseguir un acceso urgente 
e inmediato a la localidad de Ra- 
cak, donde recientemente 45 al- 
bano-kosovares fueron asesina
dos.

La Fiscal Jefe del Tribunal, 
que anteriormente insistió en la 
jurisdicción de la Fiscalía sobre 
Kosovo, dijo que su mensaje al 
presidente yugoslavo, Slobodan 
Milosevic, fue: «estamos de 
acuerdo en que no estamos de 
acuerdo», refiriéndose al deba
te sobre la jurisdicción.

«Creo que la caracterización 
legal de los crímenes que indu
dablemente se han cometido en

so de paz, también lo es», pero 
reconoció que hay suficiente es
pacio para negociar un retraso.

El presidente palestino, Y a- 
ser Arafat, anunció en varias 
ocasiones que ese día proclama
rá un Estado palestino indepen
diente sobre Gazay Cisjordania.

Ello ha sido siempre contes
tado porel primer ministro israe
lí Benjamín Netanyahu, quien 
asegura que ello sería una ac
ción unilateral y amenaza con 
anexionarse entonces las partes 
de esos territorios que aún ocupa 
Israel.

Sobeh destacó que esa es 
«una respuesta violenta por par
te de Israel» frente a una acción 
pacífica palestina que «por defi
nición es unilateral, pues el 
derecho de autodeterminación 
es inherente a un pueblo y no 
puede ser otro el que se lo otor
gue».

Javier Solana conversa con Knut Vollebaek. EFE

La fragata española Numancia 
:jirpa con destino al Adriático

La fragata española «Numancia» se reincorpora a la Fuerza 
Naval Permanente de la OTAN en el Mediterráneo 
(STANAVFORMED) concentrada en aguas del Adriático ante 
una eventual intervención en Serbia, según fuentes de Defensa.

La fragata «Numancia» partió ayer a desde Rota (Cádiz) y 
se dirige vía Mahón hacia Nápoles para finalmente sumarse a la 
flota aliada en el puerto italiano de Brindisi. Hasta ayer, este 
buque se encontraba en la base gaditana, donde se efectuó una 
revisión general aprovechando el período de Navidad y a partir 
de ahora se reincorpora a la fuerza naval aliada, a la que 
pertenece desde agosto y hasta el 23 de febrero, fecha en que 
deberá ser relevada por otra fragata española del mismo tipo.

El ministro de Interior cesa 
por un enfrentamiento entre 
policías y mineros rumanos

Efe - Bucarest

El ministro rumano del Inte
rior, Gavril Dejen, fue destituido 
después de unos enfrentamien
tos violentos ayer en los que los 
10.000 mineros en marcha de 
protesta hacia Bucarest logra
ron romper una barrera policial 
y tomar a algunos agentes como 
rehenes.

Para reemplazar a Dejen, el 
primer ministro, Radu Vasile, 
designó a Constantin Dudu 
Ionescu, diputado del gobernan
te Partido Nacional Campesi
no Cristiano-Demócrata y secre
tario de Estado en el Ministe
rio de la. Defensa.

Gavril Dejeu fue reiterada y 
duramente criticado desde el 
miércoles por lo que se consi
dera como deficiente actuación 
de las fuerzas del orden ante los 
manifestantes.

Su cese fue solicitado por el 
presidente de la república, Emil 
Constantinescu.

Según el canal rumano de 
televisión ProTV, que transmi
tió los incidentes en directo, al 
menos tres policías fueron gol
peados fuertemente y tomados 
como rehenes por los mineros, 
quienes además les rompieron 
los uniformes, antes de que 
aparecieran varias ambulancias 
en el lugar del enfrentamiento.

Radio Rumanía afirmó que 
por el momento se desconoce 
el número de los lesionados.

Los mineros tratan de seguir 
su avance pese al aire irrespi
rable producido por los gases 
lacrimógenos. Asimismo, unas 
decenas de manifestantes de las 
localidades contiguas, que se 
solidarizaron con los mineros, 
fueron también rechazados por 
las fuerzas del orden.

El Gobierno de 
Colombia invita 
a las FARC a 
demostrar su 
voluntad de paz

Efe - Bogotá

El Gobierno colombiano 
exhortó el miércoles a las 
FARC, que anunciaron la sus
pensión de las negociaciones 
con las autoridades, a demos
trar su voluntad de reconcilia
ción en la mesa de diálogo y a 
no debilitar el proceso de paz.

El alto comisionado para la 
Paz, Víctor Ricardo, contestó 
una carta enviada el martes al 
presidente, Andrés Pastrana, en 
la que los líderes de las Fuer
zas Armadas Revolucionarias 
de Colombia (FARC) supedi
taron su permanencia en las ne
gociaciones a que el Estado de
muestre que actua para combatir 
a los paramilitares.

En su respuesta el Gobier
no subrayó que la política de paz 
de Pastrana «busca poner fin a 
toda forma de violencia, inclui
da la que desde hace años se ejer
ce ilegalmente por grupos de 
particulares como respuesta a 
la subversión».

Ricardo dijo que el presiden
te y su equipo de Gobierno reci
bieron «con sorpresa y descon
cierto» la carta pública de la cú
pula de las FARC, encabezada 
por Manuel Marulanda, «Tirofi- 
jo», en la que la guerrillacondi- 
cionó la continuación de las ne
gociaciones a «resultados satis
factorios contra el paramilitaris
mo».

Reconcialiación necesaria

«La acción de estos grupos 
(paramilitares) atenta contra e! 
proceso de paz que el Gobier
no Nacional y los grupos insur
gentes hemos emprendido», 
admitió Ricardo.

Sin embargo, afirmó que 
«para que la paz impere sobre 
la violencia es necesario demos
trar la firmeza en el propósito 
de la reconciliación, lo que se 
concreta en la consolidación de 
la mesa de los diálogos, es de
cir, fortaleciendo y no debili
tando el camino del entendi
miento».

EI hecho de que el mensaje 
de las FARC a Pastrana haya si
do contestado por Ricardo y no 
por el jefe del Estado hizo recor
dar el episodio de la ausencia 
de «Tirofijo» de la apertura de 
la mesa de diálogo, el 7 de ene
ro, en San Vicente del Caguán.

El comisionado presidencial 
reiteró que los delegados guber
namentales acudirán a la cita 
convenida para continuar la 
búsqueda de la paz el 24 y 25 
de enero en la zona de San Vi
cente del Caguán, desmilitari
zada el pasado 7 de noviembre 
por tres meses.

«No será el Gobierno quien 
ponga a los colombianos ante 
el riesgo de una nueva frustra
ción», puntualizó VÍctor Ricar
do.

Agregó que «Colombia y la 
comunidad internacional lo que 
están esperando es que se ex
pongan en la mesa de diálogo» 
las tesis de ambas partes.
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Mientras que en Castilla-La Mancha 
cada agricultor percibió una renta 
superior a los cuatro millones en 1998, 
la nacional fue de 2,6 millones

En el conjunto del país la media de la renta asraria bajó un7,3 por ciento

La renta agraria de Castilla-La 
Mancha creció un 6,8% en 1998
La renta agraria de Castilla- 
La Mancha en 1998 experi
mentó un crecimiento del 6,8 
por ciento respecto al año 
anterior, mientras que la 
media nacional se redujo un 
7,3 por ciento y la media 
comunitaria también bajó 
casi un 4 por ciento. Estos 
datos fueron ofrecidos ayer 
por el consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, Ale
jandro Alonso, quien califi
có estos datos de «magnífi
cos y expectaculares».

Efe-Toledo

La renta agraria regional 
también creció en 1997 un 3,7 
por ciento, mientras que la media 
española se redujo en un 2,7. 
Durante los dos últimos años, la 
renta agrícola nacional descen
dió un diez por ciento, mientras 
que el promedio regional aumen
tó en parecidos porcentajes, lo 
que arroja una diferencia de 
veinte puntos a favor de Castilla- 
La Mancha en el periodo cita
do, que «coincide con la etapa 
de mandato de la ministra» 
Loyola de Palacio, dijo Alonso.

Además, estos datos también 
se confirman al analizar la ren
ta por cada ocupado en el sec
tor agrícola regional en detri
mento de la renta nacional agra
ria.

Así, mientras que en Castilla-

La Junta no paralizará la Denominación 
de Origen Azafrán como pide Ayuso

Efe-Toledo

La consejería de Agricultu
ra no paralizará el proceso para 
lograr la Denominación de Ori
gen «Azafrán de La Mancha» a 
pesar de la petición que por es
crito ha hecho la directora ge
neral de Alimentación del mi
nisterio de Agricultura, la 
ciudadrealeña Pilar Ayuso.

El consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, dio a conocer ayer 
la carta enviada a la dirección 
general de Alimentación y Coo
perativas de la consejería en la 
que pide al Gobierno Regional

h;s!>
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El consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, dio a conocer ayer los datos.

La Mancha cada agricultor per
cibió una renta superior a los cua
tro millones en 1998, la nacio
nal fue de 2,6 millones, es de
cir, 1,5 millones más por cada 
ocupado en el sector agrícola y 
ganadero de Castilla-La Mancha 
en detrimento del resto de Es
paña.

El buen comportamiento 
agrícola de la región se debe, a 
juicio del consejero, a varios 
factores, al buen comportamien

que paralice el proceso para 
evitar daños a los que comer
cializan en España el p roducto 
con el nombre genérico de 
«Azafrán Mancha».

En la carta se pide a la 
consejería que «reflexione so
bre los altos riesgos que supo
ne continuar con el nombre pro
puesto» para esta denominación 
y recuerda que el tipo o calidad 
de azafrán «Mancha» es el motor 
de la exportación española de 
este especia a cincuenta países 
del mundo.

En su misiva, Ayuso afirma 
que «quizás lo más recomenda
ble sería tratar de relacionar el 

to que han tenido sectores como 
el del vino, cereal, aceite y los 
productos hortofrutícolas (ajo 
y champiñón, aunque no el del 
melón) y a las subvenciones co
munitarias.

Según Agricultura, estos da
tos han sido elaborados de acuer
do a la metodología de la Unión 
Europea y contrastados con los 
de la oficina de Estadística de 
la Comisión Europea, Eurostat. 
Todos ello demuestra, a juicio

nombre de ia Denominación de 
Origen con la provincia o pro
vincias más productoras, ya que 
la zona donde se cosecha no es 
toda la comarca de La Mancha». 
Alonso destacó la contradicción 
de Pilar Ayuso, quien por una 
parte pide por escrito la parali
zación del proceso de la Deno
minación, mientras que el pasado 
martes durante el acto de pre
sentación de la Denominación 
de Origen del Aceite «Montes 
de Toledo» recordó en público 
que cuando ella fue diputada 
regional la promovió.

El consejero denunció tam
bién la demora con que el mi

de Alonso, la «potente» capa
cidad de la agricultura de 
Castilla-La Mancha para salvar 
crisis cuyunturales, como las que 
se dieron con el periodo de se
quía de los años 1994 y 1995. 
Agradeció a los agricultores el 
haber atendido las recomenda
ciones de la consejería de apro
vechar al máximo las ayudas 
procedentes de la PAC sin des
atender la competitividad y ia 
capacidad productiva.

nisterio de Agricultura está tra
mitando tanto la denominación 
de origen del aceite como la del 
azafrán puesto que el MAPA lo 
único que tiene que hacer es 
remitir el expediente a Bruselas.

Recordó que desde los me
ses de octubre y noviembre tie
nen la documentación en el mi
nisterio para hacer este simple 
trámite, aunque lo están demo
rando pidiéndonos «pape
luchos», dijo Alejandro Alonso, 
quien reiteró que la competen
cia para decidir sobre las deno
minaciones de origen es el Go
bierno Regional y no el minis
terio.

Pedro Barato pide 
equilibrio en el 
nuevo reparto de 
plantaciones de 
viñedos

Efeagro-Logroño

ASAJA pide que el reparto 
de las nuevas plantaciones de 
viñedo se haga «con cabeza y 
equilibrio entre la oferta y de
manda», afirmó ayer a Efe en 
Logroño su presidente nacional, 
Pedro Barato, quien cree que 
también deben ser «gratuitas».

Consideró que «hay que 
mirar muy bien dónde se llevan 
las nuevas plantaciones de vi
ñedo» y, a su entender «debie
ran tener preferencia aquellas 
zonas que no tengan problemas 
de mercado con el vino», en 
referencia a las 3.615 hectáreas 
de viñedo que la UE tiene auto
rizadas a España y que están 
pendientes de reparto.

Barato, quien se trasladó ayer 
a La Rioja para tratar diversos 
temas agrarios con los miem
bros de ARAG, integrada en 
ASAJA, añadió que el momento 
del reparto de estas nuevas hec
táreas «no es problema», pero 
cree que deben tener preferen
cia zonas vitícolas que no ten
gan problema de mercado, zo
nas con vinos demandados ya 
profesionales agrarios a título 
principal.

En lo relativo a la reforma 
de la OCM del vino, ASAJA 
pide que su ficha financiera no 
sea inferior a los 1.300 ^^^J?' 
nes de euros (unos 215.oí) 
millones de pesetas) planteados 
en el actual documento 
reforma.Este sindicato agran 
considera que el documento 
esta reforma, que se preve qu 
pueda aprobarse en fe^^® 
próximo, es «un magnífico do
cumento para la negociación», 
pero no está de acuerdo e 
postura de Francia, que plantea 
un descenso de esta cuan , 
«cuando, tras varías negociacio
nes de los Estados de la U , 
logró incrementar en 500 
ilones de euros».

Vigencia de 8 añ^^ —

Pedro Barato, 9““" 
la candidatura de ARAG 
elecciones a la ^^tuara g ría de La Rioja del próximo dia 
nueve, añadió que, ^“«9 |^ 
documento es bueno P 
negociación, el Gobiern P 
ñol y su ministra de Agncuiw 
ra, Loyola de P^lació, 
lograr que los de
viticultor tengan vige. 
ocho años, en lugar de cinco, 
para plantar o replantar»- _

Un mayor apoyo aea P 
ñas de consumo y <^«^®5Íto 
lización y que "JJ® /¡jj^n de 
poder al comité de g j^g 
la UE son otras ®® -
reinvidicaciones de e 
nización agraria.
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Los Quince quieren losrar un acuerdo sobre la reforma de la PAC en febrero

Franda quiere que se finanden 
planes de reconversión del viñedo

C, LUMBRERAS/E. R

Los ministros de Agricul
tura de la Unión Europea 
(UE) estudiaron en su reunión 
de principios de esta semana 
el estado actual de las refor
mas de las Organizaciones 
Comunes de Mercado (OCM) 
de vacuno de carne y de le
che. No adoptaron acuerdos 
y todo ha quedado pendien
te para el encuentro que 
mantendrán en febrero duran
te el que se pretende llegar a 
un acuerdo político sobre el 
conjunto de la reforma de la 
Política Agraria Común 
(PAC). No obstante, cada vez 
seperfilacon más fuerza que 
los importes de las ayudas que 
se establezcan serán decre
cientes a partir de las cam
pañas 2002 o 2003.

Siguiendo el calendario 
previsto, la semana pasada 
tuvo lugar en Bruselas la 
primera reunión del grupo de 
altos funcionarios que deba
te la propuesta de reforma de 
IpA^^’^^^ Común 
),^^^) y prepara los trabajos 
uel Consejo Agrícola en este 
asunto. En ese primer encuen
tro se abordaron las reformas 
ue los sectores de carne de 
vacuno y leche y la presiden- 
cta alemana preparó una se- 
ie de alternativas a las pro
puestas de la Comisión Eu- 
fopea.

En lo que respecta a la 
ame de vacuno, lapresiden- 
laplantea, por ejemplo, una 
ducción del precio de in- 

ervención inferior al pro
puesto por Bruselas y una 
ompensación íntegra de ese 

rlc°''^^ ‘^®^ precio o, en todo 
dp ?’E^^y9^.^ la que preten-

^, Misión. En relación 
ció ^ ^^gl^dn de interven- 
mí»?’ P^°P?ue su manteni- 

uto en situaciones de cri-

El debate de reforma del sector del vino sigue el calendario previsto.

sis o su sustitución por un sis
tema de red de seguridad.

También sugiere otras al
ternativas a las de la Comi
sión en el reparto de primas. 
Por ejemplo, plantea un in
cremento de la prima a la vaca 
nodriza y un nivel igual para 
las demás, o bien la conce
sión de una prima uniforme 
al sacrificio para todas las 
categorías de animales. En 
cuanto al cupo de terneros con 
derecho a ayuda, sugiere un 
nuevo reparto de todos los 
cupos en función de la pro
ducción de cada país.

Cofinanciación para la 
reconversión del viñedo

El debate de la propuesta 

de reforma del sector del vino 
sigue, asimismo, el calenda
rio previsto. Lo más 
destacable de las últimas dis
cusiones es la posición ma
nifestada por Francia en lo 
que respecta a los planes de 
reconversión del viñedo. La 
delegación francesa se ha 
pronunciado a favor de que 
las medidas que se aprueben 
en el marco de la reestructu
ración sean cofinanciadas 
entre la Unión Europea y los 
Estados miembros. Esta es
tima que los países produc
tores de vino deben implicar
se más en estos planes desde 
el punto de vista presupues
tario. Francia cuenta con el 
apoyo, en esta cuestión, de 
los países no productores.

En la evolución de los de
bates sabré la propuesta de re
forma de este sector ( en este 
caso, el encargado de prepa
rar los trabajos para los mi
nistros es el Comité Especial 
de Agricultura) hay que su
brayar que durante el último 
de ellos se puso de manifies
to el acuerdo existente entre 
los Estados miembros en lo 
que respecta a los principios 
y la filosofía de la reforma, 
pero no en los aspectos téc
nicos. Cuando se entra en 
elementos concretos, saltan 
las diferencias entre los Quin
ce.

Los puntos más conflicti
vos, además de los programas 
de reconversión, son los si
guientes: el porcentaje de 
aumento de nuevas plantacio
nes y su reparto, las medidas 
de gestión del mercado en caso 
de crisis, la destilación de 
subproductos de la 
vinificación, las prácticas 
enológicas y las importacio
nes de vinos y mostos.

En relación con las nuevas 
plantaciones, hay diversas po
siciones. España insiste en que 
se incremente el porcentaje ai 
3% o el 4%. Francia pide un 
2%, al igual que Grecia y 
Portugal, y los países no pro
ductores están de acuerdo con 
el 1 % propuesto por la Comi
sión. Esta subraya que las 
peticiones de los distintos 
Estados miembros llevarían 
a un número demasiado ele
vado de nuevos viñedos.

En cuanto a las demás cues
tiones conflictivas, no se han 
acercado posiciones. Ello lle
vó a decir a la presidencia, 
durante la citada reunión del 
CEA, que las diferencias de 
opinión son todavía acusadas 
y que habrá que hacer un 
mayor esfuerzo de aproxima
ción si se quiere llegar a un 
acuerdo.

Los dos 
vacunos

CESAR LUMBRERAS

Los ministros de Agricultura de la 
Unión Europea (UE) se han reunido a 
principios de esta semana en Bruselas. 
Este primer encuentro del año, que tam
bién es el primero bajo presidencia ale
mana, ha servido para debatir las refor
mas de las Organizaciones Comunes de 
Mercado (OCM) de carne de vacuno y 
de leche. La modificación de la norma
tiva en estos sectores ya fue objeto de 
discusión la semana pasada durante la 
reunión del grupo de alto nivel creado 
para facilitar el trabajo de los ministros.

Dicho lo anterior, será bueno recor
dar cuáles son las posiciones españolas, 
ahora que hemos entrado ya de lleno en 
la recta final de la negociación. En lo que 
respecta al vacuno de carne, producción 
clave en esta provincia, lo importante es 
lograr un incremento en el número de 
-animales que tienen derecho a recibir la 
prima al vacuno macho. De poco nos 
serviría que se incrementase mucho el im
porte de la citada ayuda, si España no 
consigue que también suba el número de 
cabezas con derecho a recibiría. En es
tos momentos el tope está fijado en más 
de 600.000 animales y sería necesario, 
para llegar auna situación óptima, alcan
zar entre 900.000 y un millón de cabe
zas. La cosa no va a ser fácil. La delega
ción de Madrid ha solicitado también en 
repetidas ocasiones que la subida del 
importe de las primas sea todavía mayor, 
para compensar a los ganaderos de la pér
dida teórica de renta derivada de la des
aparición de la intervención. Pero eso va 
a resultar prácticamente imposible.

En vacuno de leche, el objetivo prio
ritario de la delegación española es con
seguirán incremento de un millón de to
neladas de la cuota de producción lác
tea. Por pedir, que no quede, pero ya 
podemos ir olvidando esa cifra y confor
mamos con una cuarta parte de ese mi
llón.

Sin embargo, no hay que olvidar que 
quien de verdad tiene la llave de la refor
ma de la Política Agraria Comunitaria 
(PAC) no son los ministros de Agricul
tura. Esa llave está en poder de los mi- 
nistros de Economía y Finanzas, que tam
bién se reunieron ayer en Bruselas. Ellos, 
o los jefes de Estado y Gobierno, son los 
que decidirán si hay dinero o no hay di
nero. Y las cosas están muy negras. La 
solución en febrero o marzo, esperemos.

Además, al domiciliar
.las Ayudas llévese un Regalo Seguro.

LO MEJOR
CAM PO

AYUDAS COMUNITARIAS AGRARIAS 1999
Domicilie en el Banco Central Hispano las ayudas que la Unión Europea concede

a los agricultores y ganaderos.
INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

BCH
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La campaña se situará sobre las 700.000 toneladas de aceite

El aceite de oliva viigen
sube a 400 pesetas en origen

Efeagro-Madrid

El grupo de trabajo no avanza 
en las ayudas de la PAC

El precio del aceite de oliva 
virgen ha subido durante el mes 
de enero a 400 pesetas en ori
gen, con lo que supera entre 10 
y 15 pesetas el precio anterior, 
indicaron ayer a Efe fuentes de 
la Asociación española de la In
dustria y Comercio Exportador 
de Aceite de Oliva (ASOLIVA). 
Las mismas fuentes añadieron 
que en la tarde del miércoles 
mantuvieron una reunión en el 
Ministerio de Agricultura, los 
productores e industriales para 
hablar de la campaña olivarera, 
«que este año no va a ser tan 
buena como se esperaba, y que 
se sitúa sobre las 750.000 tone
ladas, y no las 900.000 que se 
esperaba».

Sobre la subida de precios del 
aceite de oliva al consumidor, 
con cuyo incremento se especu
laba en los últimos días centrán
dolo entre un 15 y un 20 por 
ciento más caro, el portavoz de 
Asoliva indicó a Efe que «quien 
manda es el sector productor, y 
aunque creemos que habrá que 

.esperar a mayo para saber real
mente como viene la próxima 
cosecha, no sería de extrañar que 
en uno o dos meses puedan subir 
los precios».

Éste incremento depende de 
los stocks que hay en origen, «ya 
que mientras se tenga aceite al
macenado se podrá vender al pre
cio actual, pero cuando haya que 
ir a nuevas partidas, puede que

ASAJA de Castilla-La 
Mancha pide medidas para 
erradicar la brucelosis

Efe-Toledo

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha ha pedido 
ai Ministerio de Agricultura que 
ponga en marcha los mecanis
mos necesarios para solucionar 
los casos graves de brucelosis 
que todavía afectan a determi
nadas explotaciones de ganado 
ovino y caprino.

Esta es una de las propues
tas presentadas por la sectorial 
regional de ovino de Castilla-La 
Mancha ai director general de 
Ganadería, Quintiliano Pérez, 
dentro de una serie de reivindi
caciones para conseguir un sa
neamiento ganadero más eficaz.

Estudios sanitarios deta
llados

ASAJA pidió al director ge
neral que se elaboren estudios 
sanitarios detallados de dichas

ALBACETE

EI precio del aceite de oliva podría subir en uno o dos meses.

suba el precio». No obstante, 
el citado portavoz indicó que «en 
el mercado nacional lo normal 
es que la subida se retrase un mes 
o dos, mientras que a nivel in
ternacional se produzca en cua
tro o cinco meses».

Por otra parte, el secretario 
general de Asaja Córdoba, An
tonio Medina, declaró ayer a Efe 
que «hablar de una subida del 
20 por ciento en el aceite crea 
alarma social y que sólo se jus
tificará cuando en mayo se ana
lice la campaña 1999/2000». 
Asimismo, Medina añadió que 
«parece ser que hay alguien en

explotaciones para erradicar la 
enfermedad de la cabaña gana
dera regional, que está suponien
do el sacrificio continuado de 
animales enfermos.

Esta organización agraria 
también ha pedido a la Admi
nistración que, ante la prohibi
ción de la fabricación del único 
producto que combate las en
fermedades de la viña yesca y 
excoriosis, el arsenito sódico, 
establezca algún sustitutivo que 
controle la aparición de los 
hongos que dan lugar a estas 
plagas.

El arsenito sódico es un 
fungicida e insecticida muy uti
lizado por los viticultores que 
se aplica a la planta después de 
la poda de forma preventiva para 
evitar que se desarrollen los 
hongos que provocan dichas en
fermedades, pero, a pesar de estar 
prohibida su fabricación, aun no 
se ha establecido un insecticida 
alternativo.

el sector que está interesado de 
volver a complicarle la vida al 
aceite de oliva y conseguir que 
el consumidor se vaya hacia otro 
tipo de aceite».

Sobre este asunto, fuentes de 
las grandes superficies indica
ron a Efe que «no existe un pro
blema de acopio o stocks, sino 
que son los propios productores, 
las cooperativas quienes no ven
den aceite, se les pide y te con
testan que no tienen aceite para 
servir, por lo que no parece un 
problema de los envasadores o 
de las mayoristas, sino de los pro
pios agricultores en origen».

Firmado el pacto 
para garantizar 
la estabilidad del 
sector porcino

Efe-Madrid

Las organizaciones agra
rias ASAJA y COAG, las 
cooperativas y el sector pro
ductor, firmarón ayer con el 
Ministerio de Agricultura un 
pacto para garantizar la es
tabilidad y el desarrollo del 
sector porcino, acuerdo que 
no suscribió UPA por con
siderar que «es absolutamente 
insuficiente».

El subsecretario del Mi
nisterio de Agricultura, Ma
nuel Lamela, expresó la sa
tisfacción de su Departamen
to por la consecución de este 
pacto que «sienta las bases 
para poder trabajar y solucio
nar los problemas». Dijo 
que el objetivo es «ordenar 
y vertebrar el sector, a la vez 
que agilizar la puesta en 
marcha de las medidas de 
apoyo aprobadas por el 
Gobierno español».

Efeagro-Madrid

El Comité Especial de Agri
cultura (CEA) no logró ningún 
avance en el debate sobre la fi
jación de un techo máximo de 
ayudas comunitarias por agricul
tor, uno de los elementos clave 
de las reformas de la Agenda 
2000.

Fuentes comunitarias seña
laron que la mayoría de los ex
pertos nacionales prefieren que 
el asunto sea debatido a nivel 
político, por los ministros de

PRECIOS Indicativos: 21 de enero de 1999

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg 425-435 425-435
Corderos del5 a 19 kg 365-375 365-375
Corderos de 19 a 23 kg 345-355 345-355
Corderos de 23 a 25.4 kg 315-325 315-325
Corderos de 25.5 a 28 kg 290-300 290-300

Corderos de 28 a 34 kg 250-260 250-260
Corderos de más de 34 kg 205-215 205-215

Oveja extra 60 60
Oveja primera 35 35

Oveja segunda 25 25
Oveja industrial -20 20

CEREALES
Cebada maltería 21-21,50 20,75-21,15
Pienso (+ 62 Kg/HI) 20-20,25 19,75-20
Pienso (- 62 Kg/HI) 18,50-18,75 18,30-18,50
Trigo duro 26 26
Trigo blando: Defuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25,50 25,50
Alcalá 26,50 26,50
Paniñcables 23,25 23.25
Forrajeros (Pané. Anzada) 21,75 21,75
Avena blanca 19,50 19.50
Centeno 19,25 19.25
Triticales 19,75 19.75
Maíz secadero 23,10 23

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)........ 22,50 22,50

Heno de alfalfa (20-22%)........ .................... 32 S/C

Pipa girasol.............................. 34-35 34-35

Guisante grano (14% Hdad.)... .......... S/C S/C

Lentejas La Mancha................... ..........S/C S/C

Yeros............................................. ..........22.50 22,50

Veza grano................................... ...................S/C S/C

PORCINO
Selecto 130 140

Normal......................................... 125 1J^ 
1 lí^

Graso 120 enf
Lechón de 15 Kgr (Ptas/un¡dad) 2.300

225-235
60200-210 

60

CONEJOS
Conejo Joven de 1.8-2,2KG
Desvieie

LECHE
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen 
Sin Denominación de Origen 
De cabra
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja
De cabra

Bajada de diez pesetas en casi todas las 
porcino: Los precios medios en todas las categorías 
registraron un descenso de diez pesetas, al igual que el 
que sufrió una bajada de 1.2Ó0 pesetas por unidad. nueva

En cuanto a los precios de los cereales, registraron una 
subida.-

INFORMACION OFRECIDA POR:

Agricultura de la Unión Euro
pea (UE).

Alemania es uno de los paí
ses que más se oponen a los 
techos propuestos por laComi- 
sión por considerar que dos 
tercios de los 400 millones de 
euros (66.400 millones de pe
setas) que ahorraría la UE pro
cederían del dinero que dejarían 
de percibir los agricultores 
alemanes.El Reino Unido, por 
su parte, también rechaza la pro
puesta de la Comisión, añadie
ron las fuentes.

Pts/Grado de grasa

19-20 
18-19
14.50-15,50

16,75-17,50
14

19-21 
18-20 

14,50-15,50

16.75-18
14

M.C.D.
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En la inspección tributaria a lo largo 
de 1998, la deuda instruida en la 
segunda parte del año registró una 
aceleración frente a la primera parte

WI 
S 
S 
*3 íONom

Hacienda podrá 
abrir una cuenta 
corriente 
tributaria a los 
contribuyentes

Efe-Madrid

Los contribuyentes que ha- 
bitualinente tengan derecho a 
devoluciones de IVA, IRPF e 
Impuesto de Sociedades podrán 
pedir que Hacienda les abra una 
cuenta corriente tributaria, se
gún un decreto, en fase de estu
dio por el Consejo de Estado, 
anunciado ayer por la 
subdirectora general de Tribu
tos, Carmen Botella.

Durante unas jomadas sobre 
novedades y panorama fiscal 
para 1999, organizado por la 
Asociación para el Progreso de 
la Dirección (APD), Botella 
explicó que en esa cuenta co- 
iriente tributaria se anotarán las 
devoluciones pendientes por 
parte de Hacienda con el con
tribuyente y se aplicarán 
autoniáticamente los pagos a 
cuenta del IVA, el IRPF y el 
Impuesto de Sociedades.

LI requisito para tener esta 
cuenta corriente tributaria es que 
el saldo medio de las devolu
ciones deberá representar como 
mínimo el 50 por ciento de las 
deudas. Esta cuenta corriente 
ributaria se podrá solicitar a 
partir de octubre para que pue- 
uponerse en marcha a partir 

ael 1 de enero de 2000.

El nuevo IRPF 
supuso en enero 
L300 millones 
uienos en retención 
pura pensionistas

Efe-Madrid

Rpn^' duevo Impuesto sobre la 
ÍIPPc\ ^^® Personas Físicas 
mitu ®^P^sd en enero 2.300 
retpn*^-^^ pesetas menos en 
infnr^^^^^^ ^ ^d^ pensionistas, 

terin^d"^^^ ^^ prensa, el minis- 
cionalH"?*^^ ^^ ^«^tuto Na- 
(IN'í^j^^k Seguridad Social 
tabla di “^ dplicado la nueva 
Pensint i-^^^^deiones a todos los 
3 los H.?^^^^‘^^^'5tcmaenbasc 
see. ^^ personales que po-

^^ P®’ 'diento 
^^dova^^”^^^^’^^^^^^ contes- 
?‘''>6el ,S=°®unicación que 
^^ que ip ^^®d^?diembre, en 
^dbre cir ^ P®^ta información 
Para anif^^^^^’^^tas familiares 

tabla de 
^^ tabla quedará

Implantada en 
antes d^?^ i^^^ febrero, un 

‘I^^Pone elti.f?™ ’“® 
®dade la eitado organismo,

Ascendió a 140.000 millones de pesetas

El delito fiscal en el 98
triplicó al del año 97
El delito fiscal descubierto 
en 1998 ascendió a unos 
140.000 millones de pese
tas, lo que triplica la cifra 
de 1997, según adelantó 
ayer el director general de 
la Agen cia Estatal de la Ad
ministración Tributaria, 
Ignacio Ruíz-Jarabo 
Colomer.

Efe-Madrid

Tras clausurar unas j ornadas 
sobre novedades y panorama 
fiscal para 1999, organizadas 
por la Asociación para el Pro
greso de la Dirección (APD), 
Ruíz-Jarabo explicó que histó
ricamente las decisiones judi
ciales en delito fiscal que tras
lada la Agencia Tributaria sue
len confirmarse y agregó que 
«aunque todavía no puede de
cirse la cuota final habrá un 
porcentaje altísimo».

La Agencia Tributaria cerró 
ayerlos datos del ejercicio 1998, 
pero todavía no están disponi
bles, dijo Ruíz-Jarabo, quien 
destacó que el resultado final 
de las inspecciones tributarias 
ha sido «muy satisfactorio», ya 
que han superado los obtenidos 
en 1997 - «año en el que se 
consiguieron los mejores resul
tados».

En la inspección tributaria 
a lo largo de 1998, la deuda

Bonn quiere excluir a España, 
Portugal e Irlanda de los 
fondos de cohesión

Efe-Madrid

EI gobierno federal alemán 
quiere que España, Portugal e 
Irlanda no sigan beneficiándo
se de los fondos de cohesión por 
considerar que fueron creados 
para facilitar el acceso de estos 
países a la Unión Económica y 
Monetaria (UEM) lo cual ya han 
alcanzado.

Así lo aseguró ayer, jueves, 
el secretario de estado en el mi
nisterio de Asuntos exterio
res alemán, Guenter Verheugen, 
tras un encuentro con el minis
tro francés de Asuntos Euro
peos, Pierre Moscovici.

«Los fondos de cohesión

En el 99 habrá más instrumentos para detectar fraudes.

instruida en la segunda parte del 
año registró una aceleración 
frente a la primera parte, apun
tó Ruiz Jarabo, para quien esto 
se ha debido a razones de 
estacionalidad, ya que en los 
primeros meses «hubo una apa
rente atonía debido a que el stock 
estaba en míniipos por el volu
men de deuda instruida en el año 
anterior».

El director de la Agencia 
Tributaria destacó que en 1999 
habrá nuevos instrumentos para 
mejorar los resultados de ins
pección entre los que destacó 
la Oficina Nacional de Investi

fueron creados para facilitar la 
participación de esos países en 
la UEM.

Ahora es lógico que los fon
dos sólo beneficien a los paí
ses que todavía no participan del 
euro», señaló Verheugen. Con 
ello, Grecia sería el único fa
vorecido por los fondos ya que 
los otros tres países, en cuya 
adaptación a la LJ^M se gasta
ron entre 1993 y 1999 18,75 
millardos de dólares, ya perte
necen a la zona euro.

España ha sido el más favo
recido por los fondos de cohe
sión ya que ha recibido cerca del 
55 por ciento del mismo, mien
tras que Portugal y Grecia han 

gación del Fraude (ONIF) y un 
plan general de control de la 
Agencia en el que se integra
rán todos los planes sectoria
les, para que haya una mayor 
coordinación.

Asimismo se refirió a la 
mejora de los servicios que 
ofrece la Agencia Tributaria 
para facilitar el cumplimiento 
de las obligaciones tributaria y 
auguró que este año aumenta
rá el número de declaraciones 
presentadas por vía telemática, 
así como el uso de los servicios 
que Hacienda ofrece a través 
de Internet.

sido beneficiados con un 18 por 
ciento cada uno e Irlanda, con 
un 9 por ciento.

La Comisión ha sugerido 
que para el período entre el 2000 
y el 2006 se aumenten los fon
dos de cohesión en 20,8 
millardos de euros (25,6 
millardos de dólares).
^ Una decisión al respecto 
tiene que ser tomada por los 
gobiernos de los países miem
bros de la Unión Europea (UE) 
en el marco de las negociacio
nes de la Agenda 2000 que 
contempla reformas de la finan
ciación de la UE, de la política 
agraria y de los apoyos regio
nales.

La demanda de 
vivienda podría 
bajar un 30% en el 
99 por la subida de 
precios

Efe-Madrid

La demanda de vivienda 
puede bajar en 1999 un 30 por 
ciento respecto al año pasado 
debido a la subida de precios 
en España, que «fue del 6 por 
ciento interanual en nueva y del 
3 por ciento en usada», dijo ayer 
Gerán Pérez Barrio, director 
gerente de Tasaciones Inmobi
liarias (TINSA).

Peréz Barrio presentó el in
forme anual de TINSA sobre el 
año pasado y matizó «que este 
año no se van repetir los creci
mientos respecto a la creación 
de 400.000 empleos, los descen
sos de tipos de interés y el au
mento de oferta, lo que afecta
rá a que se produzca un ritmo 
menor en las transacciones de 
compra-venta».

«Por lo que respecta a Ma
drid, suben los precios de vivien
da libre pero por debajo de la 
media nacional ya que creció un 
5 por ciento interanual la nue
va y un 3 por ciento el usada a 
partir del análisis de 29.000 
inmuebles valorados» y desta
có que «en el cuarto trimestre 
la tasa anualizada (el trimestre 
multiplicado por cuatro) se fijó 
en el 8,2 por ciento».

Hacienda prevé 
aplicar incentivos 
incrementados 
para el cambio de 
vivienda

Efe-Madrid

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, dijo ayer 
que su departamento estudia 
aplicar los incentivos 
incrementados del nuevo Regla
mento del IRPF por compra de 
vivienda a casos de adquisición 
derivados de motivos como tras
lados o necesidad de un rn^yor 
espacio.

Costa, que inauguró ayer una 
jomada sobre fiscalidad en 1999 
organizada por la Asociación 
para el Progreso de la Dirección, 
señaló que con el nuevo IRPF 
se ha intentado diseñar un sis
tema de incentivo a la compra 
de vivienda «más progresivo, 
favorable y neutral».

Apartir del 1 de enero de este 
año habrá un incentivo que afec
tará tanto al principal de la in
versión como a los intereses por 
la compra de la vivienda habi
tual en el caso de que se acuda 
a financiación ajena, agregó.

En ese caso el incentivo será 
de un 20 por ciento para las pri
meras 750.000 pesetas y de un 
15 por ciento para las restantes 
hasta un millón y medio.
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Un nuevo capítulo en el 
culebrón ^^Minas Gerais”
provocó el temor en las Bolsas

Cuando parecía que por fin llegaban buenas noticias desde 
Brasil después de que el Senado aprobara el miércoles el proyecto 
de ley de la reforma de las pensiones (a la cuarta fue la vencida), 
los mercados internacionales volvieron a estremecerse con un 
nuevo capítulo del culebrón “Minas Gerais”. El presidente Cardo- 
so decretó el bloqueo de los recursos del estado que gobierna 
Itamar Franco ante el aplazamiento del pago de la cuota corres
pondiente a la amortización de la deuda con el gobierno central. 
El temor a que la crisis vuelva a recrudecerse intensificó el 
repliegue de posiciones en la práctica totalidad de plazas bursátiles 
globales (de las importantes apenas se salvaron Japón, Alemania 
y Rusia).

En nuestro caso, y dado el estrecho vínculo con el país 
carioca, las pérdidas se acentuaron en el sector bancario y, lógica

mente, en Santander (-4 03%) y BBV (-3’35%). Telefónica, que 
tiene también muchos intereses en aquellos lares, se dejó en el 
camino un 2’67% aunque hay que decir que acusó la toma de 
beneficios tras la fuerte subida de la víspera.

Así pues, y después de ver como la Bolsa.de Nueva York 
se sumaba a la corriente bajista después de conocer el fuerte 
aumento del déficit comercial en noviembre (15,500 millones de 
dólares), el mercado doméstico de renta variable echaba el cierre 
a la sesión con ligeros recortes. El índice Ibex-35, que bastante 
hizo con aguantar el nivel de los 9.900 puntos, perdió un 1’68 por 
ciento. La negociación en el mercado continuo se redujo sensible
mente hasta los 1.011 millones de euros, desde los 1.216 del día 
anterior.

Luis A. Torralba

IBEX-35 ANUAL

Meyine Feb Mar Sop Oc t Nbw Dic

i Ult-Pts, D1F%

Banco de Valencia 25,45 4.235 6,04
Agromán ___________10,75 1.789 6,02
Cortefiel _______ 25,00 4.160 5,49

Últ.Euros UH.Pts. DIF%

Mapfre Vida _______33,62 5.594 -6,48 >'•7

Continente ________ 25,15 4.185 -6,02
E. de Viesgo • 39,01 6.491 -4,85 5

MAYOR VOLUMEN 
Acciones %

MAYOR EFECTIVO
Miles Euros Millones Pts. %

PUL 6.894.227 8,98
BBV 6.512.191 8,48
TEF 5,713.152 7,44
SAN 5.275.835 6,87

TEF 239.515 39.852 23,68
ELE 90.502 15.058 8,95
SAN 89.165 14.836 8,82
BBV 87.240 14.515 8,63

1MERCADO CONTINUO ____ I
ULT. EUROS ui;r. PESETAS DIF.% VOLUMEN UI.T. EUROS Ul 1. PESKIAS DIF.% VOLUMEN UI.T. EUROS IJIX PESETAS DIF.% VOLUMEN

Picking Pack 0,38 63 ___ 3.310.701 Asturiana del Zinc 8,50 1.414 2,41 319.423
■bancos Pryca 19,55 3.253 -3.22 464.932 Cía. Aux. Ferrocar. 27,80 4 626 2.620
Argeniaria 24.03 3.998 2,04 2.973.190 Superdiplo 20,75 3.453 -3,26 179.191 Dimetal

Española del Zinc

__
Banco Andalucía 35,50 5.907 -1,11 3.542

4,48 0,67

-1,66

18.176
38.213

500

Banco Atlántico 37.26 6.200 0,81 303 ■CONSTRUCCION 745

Banco Bilbao-Vizcaya 13.27 2.208 -3,35 6,512.191 ACS 37,00 6.156 -1.67 192.483 Global Steel Wire 2.37 394

Banco Esfinge 1.62 270 6.509 Agromán 10.75 1.789 6,02 192.452 Inbesós 3,94 656
IJOO

Banco Guipuzcoano 46.30 7.704 -1,49 1.508 Bami S.A. 4,66 775 0,22 15.902 Lingotes Espec. 9,90 1.647 2,48
19.002

Banco Herrero 69.70 11.597 ___ 5 Cementos Portland 35,42 5,893 1,20 13.033 Metal.Duro Felguera 7,16 1.191 -2,59

Banco Pastor 49.90
62.00

8.303
10.316

0,81 
-4,62

8.451
483.537

Construcciones Lain 2,45
53,60

408 2.08
-2,28

420 842 Nicolás Correa 12,48 2.076 3,40 4.993

Banco Popular Cristaleria Españ. 8.918 5.478 Nueva Montaña 0,83 138 1.22 91.827

Banco Santander 16.65 2.770 -4.03 5.275.835 Dragados 33.58 5.587 -0.15 270.563 Tubacex 1,79 298 1,13 1.236.896

Banco Vasconia 12.00 1.997 ___ 280 Filo 3,11 517 -2.81 9.735 Zardoya Otis 25,86 4.303 -0,54 44J01

Banco Zaragozano 27.00 4.492 -0,11 11.064 Filo B 2,54 423 -0,39 9.920
Banco de Castilla 20,56 3.421 -3.66 1.860 Financiera y Minera 18,28 3.042 — 915 ■AUTOMOVIL
Banco de Galicia 17.20 2.862 -0,58 ________ 859 Fomen. Cons. Contr. 59.45 9.892 2,15 85.846 Tudor 11,75 1.955 0,26

' 4270

Banco de Valencia 25.45 4.235 6,04 50.605 Grupo Acciona 58.35 9.709 -1,10 165.233 Volkswagen 71,55 11,905 -0,83
Banesto 11.40 1.897 -0,26 18.214 Hisalba 11.93 1.985 -0,58 2.552
Bankinter 30,49 5.073 0,13 195.950 Metrovacesa 

Obrascón-Huarte
Prima Inmobiliaria

23.75
9.80
7.20

3.952 -1.04 33.037 ■tRANSP COMTTNTC A CTONFS
B. Crédito Balear
B.Central Hispano

18.50
10,11

3.078
1.682 -2.60

______ 2.594
3.987.339

1.631
1.198

0.20 
-2.17

67.229
94.183 Aumar 23,14 3.850 0,87 _106A^

313.803

■ELECTRICAS Sotogrande 2,90 3,94 936.137 Autopistas 13.78 2.293 -1,57

Uniland 62 00 10 316 3 33 508 Estación. Subter. 25,84 4.299
Aguas de Barcelona 57,00 9.484 -0,87 46.801 Uralita 9,95 1.656 -0,50 183.412 Europistas 7,72 1.284 -0,64 10,898

45.147Cantábrico 46,00 7.654 1.10 72.401 Urbas 1,02 170 -0.97 44.816 Iberpistas 8,05 1.339 -1,83
Eléc. R. Zaragoza 48,70 8.103 1.39 6.755 Urbis 14.65 2,438 4.34 184.923 Radiotrónica 61,10 10.166 -1,45 37.115
Endesa 25.10 4.176 0.04 3.627.590 Valderrivas 34,40 5,724 0,56 15.747 Telefónica 41.22 6.858 -2.67 5.713452

Enher B 25.20 4.193 -0.59 21.255 Valenciana Cementos 11,80 1.963 -1,67 1.790
E. de Viesgo 39,01 6.491 -4,85 ________ 509 Vallehermoso 11,72 1,950 1,30 286.071 ■ÓTROS SERV ICIOS
Fecsa
Gas Natural
Gas y Electricidad

10.48 1.744 -0.19 103.194 Vidrala 9,71 1.616 -0,61 11.836 Abengoa 2351 3 912 -2,04 20236
90.00
90,00

14.975
14.975

0,11 144.933
21.431

Zabálburu 9.39 1.562 -2,19 24.388 Befesa 10,39 1.729 -0,57 _______64462

Iberdrola 14,99 2.494 -3,54 3.455.895 ■inversión MOBILIARIA Corpor, Finan, Alba 123,40 20.532 -199

Saltos del Nansa 91,70 15.258 ___ 90 Cía. Gener. Invers. 0,55 92 95.541 Dogi 15,36 2.556 2,06 11,

Sevillana 13,20 2.196 0,69 436.964 Corpor. Banesto 8,25 1.373 0,24 880 Indo Intern, 45,25 7.529
Unión Fenosa 14,18 2.359 -1,60 482.395 Dinamia 9,90 1,647 -1,59 12.508 Meliá Inver. Ameri. 30,01 4.993 0,07

■alimentación
Fastibex 11.20 1,864 -1,67 37.654 Midesa 21,41 3.562 -2.24 27.3^

73.1J2
NH Hoteles 10,23 1.702 -1.45 164.255 Prosegur 

Sol Meliá
9,07

27,10

1.509
4.509

-0.66

-0,40Azucarera Ebro Agrf. 17,38 2.892 ___ 45.403 133.102

Baron de Lev 31,50 5.241 -1,56 5.367 ■papeleras Y TLAllLKS
1 -4 22

83942¿
Bodegas Rioianas 11,55 1.922 — 1.646 Ence 15.00 2.496 ___ 11.542

xcic
V Leonesa 11,22

1..1,^.J 
1.867 -1,58

7498

Bodegas y Bebidas 11.32 1.883 1,98 1.753 Eppic 0.48 80 .... 7.974
Campofrío 15.85 2.637 0,32 41.441 Europac 2.07 -0,96 27.762344
Cia.Vinícola N.Esp. 48,55 8.078 0,10 1.448 Iberpapel 10,68 1,777 -0.47 13.828 I__ DIVINAN

El Aguila 8,54 1.421 -0.70 15.101 Reno de Medici 2,30 383 -1.71 33.473 MONEDA
Euro/

1 rnoiMds
Pesetas/ 

1 moneda
Federico Paternina 12.70 2.113 -2.16 3.151 Sniace 1,54 256 -1.28 36.752 Dólar USA o 8643 143.808
Koipe 29,64 4.932 2.56 6.458 Tableros de Fibra 12,00 1,997 -0.17 5.877

1,277
^___130¿4fi

OMS A Alimentación 7,66 1.275 0,92 15.639 Tavex Algodonera 10,42 1,734 -0,29 14.273 Yen japonés 0,0077

Pescanova 11.25 1.872 -1.75 1.355 Unipapel 12,40 2,063 -4,62 8.611 Libra esterlina 1,4245 237,017 _
Puleva-Uniasa 0.53 88 — 6.894.227

■químicas Y
pTATIPO QllÍ7n 0 6238 103 797

SOS Arana 9,65 1.606 -0.31 7.326 ENERGIAS
Corona danesa 22,367

7.439

Tabacalera 20,95 3.486 -1.18 603.631 Aragonesas 5.56 925 -0.54 12.993 0,1344

Viscofán 26.90 4.476 2.20 111.299 Bayer 
Cepsa

33.23 5,529 -1,69
-1,02

2.725 Corona noruega 0,1162 19,336

322j750■comercio Y
32,15 5,349 18.881 Corona sueca‘ 0.1118 18.605

su. 17 V KM» Ercros 1.09 181 -1.80 698.648 Dracma griego 0,0031 0,516AGF U. Fénix 9.53 1.586 -0.10 4.015 Faes 13,44 2,236 -1.10 49.716 ^__36jS^
Adolfo Dominguez 16,62 2.765 -0.54 15.574 Grupo Fosforera ___ Corona checa • 0,0277 4,614 ____ _

Aldeasa 34.11 5.675 0.32 67.523 Miquel y Costas 25,99 4.324 0.74 15.743 Dólar canadiense 0,5705 94.915
Azkoyen
Catalana Occidente

36.10
23.48

6.007
3.907

2,85
0.99

90.773
29.920

Repsol 47,55 7,912 2,06 1,769.617 Dólar australiano 0,5504 91.572 __
Seda Barcelona 5,24 872 -1,32 37.526

Zlotv polaco 0,2422 40,307 __ _Continente 25.15 4.185 -6.02 421.451 Zeltia 22.95 3.819 2,00 26.855 750,l2fi
Corp- Mapfre 20.13 3.349 -3.22 95.402 Forint húngaro 0.0040 0.665 __
Cortefiel 25.00 4.160 5,49 302.752 ■SIDEROMETALURGIC AS

n AfiTQ 10.634
Enaco 8.45

11.61
1.406 -0,59 21.118 Aceraba 9.96

24.75
1.657 2,89 441.758 77.425 ___

Finanzauto 1.932 0.78 2.172 Acerinox 4.118 4.83 328.177 Dólar neozelandés 0,4653
0,880 ___Funespaña 

Mapfre Vida
16.00 2.662 -0,56

-6.48
19.609 Aforasa 9,49

20,12
1 579 2,15

-2.28
379 Tólar esloveno 0.0053

33.62 5.594 26.406 Amper 3.348 92.352 Libra chipriota 1,7182 285.887 ____

| Si Ud . tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.'

M.C.D.
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I>«W JoilM

«375

«300

«225

«150

«076 la-Erw IS-Eiw

BOLSAS EXTRANJERAS

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID

E ALIMENTACION

Naarden I. 1.000
Natra 200 6.25 1.040 42
Pascual Hnos 12 0.57 95 __
San Miguel 3 000
United Diurh 500 __ __ __

BcOMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500
E CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000
Alcázar_______
Asland Caial

500
500

— — —

Inmb. Valenc. 500
LDel Sur 1.000 — __ __
Max.CentLeisa 250 __ __ __
Obras y S.R 500 __
Vías y Const. 1.000 __ __

EiNVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 50,90 8.469
Manzano 1.000 19.47 3340 -38
Baseíbar 1.000
Bolshispania SOO __ __
Uannosa 500 52.10 8.669 17
i^vasa 650 4830 8.036 16
Cevasa A 1.000 __ __
Chafisn 1.000 __ __ __
KEMsa 250 45 00 7 487
JasSEastor 1.000
biv.Herrem 400 47,00 7.820 50
ílüVal.Americ. 1.000 13.10 2.180 47
¿Dentad 500 __ __ __
Mobinversnra 1.000
Norvasa 
Renfiia 
^fttitinver

1.000
500 

1^000 
1.000

24.80 4.126 50

I9J1 3.180

NAVEGACION Y PESCA
Sgiamentos-B 1 OOP
Bescanova j qqq
Transmedii. 500 39,00 6.489 83

PAPELERAS Y TE_XTTI.ES

-aij'<avarTa l.QOQ

B QUIMICAS y
18.00 2,995

ENERGIAS
SSiOxieeno

Gassol 
Misas

frintferf

6100

^INDICE GENERAL (M»Mi» Perí«<l«i 3 anea

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Tipo de Hmisiún Anterior—Cotiz-Derechos—ÚltimoPlazo

«Or

l1 Resinera

MADRID (Cont.)
IJIL Euros ULPtas.

1.000

MINERAS

H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25

15,00 2,496 -203

SIDEROMETALURGICAS

Atorasa 250
Cobra 500
Iber. Frió 1.000
MeuloRenia _____ 500
Moulinex Esp 1.000

AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 38.75 6.447

OTROS SERVICIOS

500 __
500 _ _ __

- ____ 155 —

Proporción
Vciana.Ceme 12-dic-98 30-ene-99 ‘ 1x1 Prima 1,42 8,14 7,91
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1x50 Par lib. 0,85 0,82

। DIVIDENDOS
VALOR Concepto Bruto Euros NetoEuros Lfcha Pauo

Invcrpamp.. A cuenta 1,35 1,01 20/01/99
Cem.Alfa A cuenta 0,63 0.47 20/01/99
Iberpapel A cuenta 0,09 0.07 20/01/99
Cevasa A A cuenta 0,39 0,29 20/01/99
B.Paslor A cuenta 0.25 0.18 25/01/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Pvncxhi TAE (Bancos) TAE (Caiai) indie. CECA Reni. Deuda P. Mlbor alio
itncru 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6.099 7,125 4.947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4.823 4.161
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5.817 7,000 4,613 4,220
Jimio 98 5,545 5.744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5.690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5.572 5.697 6,875 4,464 4,066
Seotiembre 98 5,439 5.680 6.750 4,374 3,830
Octubre 98 5.428 5.575 6,625 4,245 3.635
Noviembre 98 5.176 5.440 6,375 4,055 3.618
E>icieTnbre 98 5.052 5,265 6,125 3,864 3.240

IFUTUROS IBEX-35
H-rHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEO
19 Feb. 1999 10.118 10.030 10,117 9.870 9.918 22.055
19 Mar. 1999 10.147 10.075 10.141 10.040 10.141 310

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
|•■|■C^tA ASÍI RIOK API.KITRA MAXIMO MINIMO U.IIMO C/NlG
15 Mar. 99 118 .03 118,47 118 ,04 118,44 24.534

Invosa 
Prim S.A

1.000
400

METALES PRECIOSOS

Oro Manufacturado

Plata Manufacturada

Furos/Eramo 
8.890 

0,196

Dif. 
0.050

0,002

Platino

Paladio

13,330

12.080

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

TIPO

0,010

0,040

DU-PUtZO

Semana 3.070 0,009

A un mes 3,074 ___

A dos meses 3,065 ___

A tres mes 3,056 0.002

A seis meses 3.017 -0.001

A nueve meses 2,998 0,005

A un año 2,990 0,005

FONDOS

BpINERQ

^^5F1AJ^
1078,41 179437 33 999 17927731

A&Diptt^.,
1.251.48 208 778.75 4.99 20804034

agv^nap_____
1.683,78 280 15742 I6.M 279 75301

5SVMo!«»fe___
7439 12.T77 45 17 Vil 76

^^ffiMasao_
641.99 106X18.15 499 I06M963

^^=gS£-Fondvaj^
745,12 123.97734 123.747X6

®®^SOF1A^
1294,02 215 30681 16^ 215 763 75

^Basgsti^

820.90 13638627 333 136.4772»

-1353.43 225.191.80 ___22499436

851.63 141.69931 141.48737

11258.85 20945507 13JI 209XM4 77

^SSavo
420,^ 210.754.49 1331 21031206

1291.88 214950.75 636 214.75524

.111433 185.40891 6.65 18525333
^SS3^i________ 
^S!!S*!d__

1399.87 232.918.77 1830 23230997

1-37423 2283.5233 29.95 778 38732

1-586,04 263.894X5 24.96 263.413.11
^^^^fePlAMM

_ 735 125621 1254X5

-138.3.24 230.151.77 832 22990407

□370144 228077 03 1830 227X2521

-968638 1311378.02 l

_I622.99 270.042X1 8.32 269.87496

-1352^ 208.46634 208.46634

-1-382.12 229965.42 22937600

233.77899 333 233321X6

___9.17 1325 76 4 99

9.95 1.65534 499 131721

— _7I¿4 11X5334 163.06 11.456.79

ITIKOS PlúSETAS DIK INICIO AÑO CUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

Safci Norieamirica 68,87 11.459,00 24,95 11.241,62

■ FONDTESOROS

A.C. Chenta 1.162,22 193377,14 21.61 191.149.71

A.C. Deuda 1222 2.033,24 1,67 2.025.92

DM FoorfeesoFO 1235 2.088,14 _ _ 2.078,07

Bea Deuda Font 1125 1.871,84 1,66 1.862.18

Dínermadrid-FIAMM 1.14697^ 190.839,75 31,61 190.619.81

Foudeuda Ahorro 12937 21325,36 16,64 21.474,63

FOndeuda Efectivo 1251,93 208.303.62 7134 208.101.00

Ibeicaia Dinero II 1.039.76 173.001.51 29,95 172.799.92

infiTMii’-r. Fcatcltesoro 129,38 21327.02 38,27 21.412,92

SBUander Diocro 1.129,46 187.92633 26,62 187.740.67

■mixto RENTA FIJA
Ahonofondo 41,18 6.851.78 31,62 6.793,45

ABamtvri FLM. 13,77 2.291.14 5,00 238033

Ranripseo IXvisas 104.89 17.452,23 217,97 17.03237

R«a Rr-ma Plus 7.18 1.194,65 1,66 1.18637

Beta \^Ior FIM 1732 2915.08 4.99 2.864,91

Foocaixa Mixto 28 6,99 1.163.04 832 1.153.08

Emeenhis. F.LM. 10,77 1.791.98 1,67 1.779,02

Fhnfi“ÍAn ifivns 129139 214.902,49 45932 213,37895

IhpiTíiiíi Renta 1431 2.380.98 4,99 2,360,67

tnrlno iez GIobal 782,43 130.185,40 -3993 129.868,01

Ricota 4 Impmarional 7,68 1.277,84 8.31 1378,40

Santander 80/20 14,82 2,465,84 4,99 2.439.97

Santunrifi GesMix 10,61 1.765,36 333 1.745.94

Satiander Inves.I-A 9,07 1309.92 __ 1309.92

■mixto RENTA VARIABLE

BBV lnvcrsi$n 94 9,73 1.618,94 1.67 1,60437

EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIE INICIO AÑO

Ocla Crecimiento 134.61 22.39732 212,97 21.99638 Fondpostal Divisas 2032 3364,32 6,65 3320,60

Eutovalencia VCG 6.75 1.123.11 -2838 1.180,96
Foncenedes FIM 1.390,99 1.387,99

Eurovalor I 3,61 600.65 14,97 57830
Fcain3ita Hia FIM 10736 17,863,20 9,98 17.779,87

Fonbolsa 247,18 41.12739 1610.61 40.016,67

252,91 15.32433
Footesoteria 67.67 1135934 11.238,16

FoiifcHnento FINI 92,66 15.41733

Femcatrimonio 137.73 22.91634 -74X8 22.62837 Iberahorm 1435 2387,64 __ 2.381,78

Foncenedes Mixto 8.94 1.487.49 1830 1.486,03 Ibercaja Futuro 8.17 1,35937 1 353,20

Indosuez Bolsa FIM 1,988.91 330.926.78 -SS7.39 324381,41 Ibolisn Abono 1.398.18 23263738 -86,52 231.430,97

Índosuez Univasal 803.76 133.734.41 1X13.61 129.057.98
Indosuez Patrimonio 13034 21,686,75 8,32 21.471,84

Renta 4 Bolsa 15,79 2.627,23 19,96 2.551.14

Santander Renl999 1339,07 1.537.10
Interes Diario BCH 732 130131 1,201,19

9,25

InversabadeU 1631 2.713,76 49,92 2.687,94

■renta FIJA
MB Fonda3 11,95 1 98831 3 33 1 QR? 41

BBVAhorro 10,16 1.690.48 1.68131
Renta 4 Ahorro 10,81 1.79863 1.66 1.792,64

BBV Bono 2007 824.61 137.20336 -I01.49 135.731.18

BBV Fondvalencia 11731 19302,10 19.41836
Rural GÍKMi deuda 93,11 15.492,20 -3661 15312,79

2339

BBV Renta 14.81 2.464,18 ___ 2.45731 Santander  Ahorro 14.10 2.346,04 1,66 2344,41

BBV Renta 91 9,82 1.63391 — 1.628.67 Santander Cics.Ren 1034 1,703,79 -1,67 1.694,55

BCH Mixto Acciones 18.34 3.05132 19,97 2.921.99

BM Dinerbolsa 8.45 1-405.96 ___ 1.40760 ■renta VARIABLE
Bandescu Ahonro 638 1-094,82 -166 1.09135

Are. Fontlliol.Eu. 5,80 965,04 -4.99 960,05
Bandesco R. Fija 10.45 1.738,73 -1.67 1.730,87

14.93 2.484,14 1.66 2,467.18
Bandesco Renta V. 168.69 28.067,65 287.84 27.666,53

Beta Renta FIM

Caixa Caí Ptev 15.87 2.64035 __ 2.628.70 Beta Acciones 150.63 25.062,72 249.58 24.487,10

Credinas deuda 10.1.5 1.688.82 -333 1.679.88 Cuentafrexlo Bolsa 11,42 1,900,13 21.63 1.897.44

Cuentafondo Ahorro 14.04 2.336,06 832 2.29232 Edifon. 1343.98 223619,46 ___ 225.011.46

Cuentafondo Renta 12.18 2,02638 — 2.01636
Foncaixa Bolsa 5 27.71 461036 4.351,499132

Foncaixa Ahorro 2 17.66 2,938,38 167 2.928,78
Ibctlisn Bolsa 14.67 2.440,88 24.96 2.383,18

Foncaixa Mixto 25 7,(» 1.164,70 9,98 1.15663

Foncrecimicnto 809.64 832
BM Garanti7iir1o 932 1383,99 -1.67 1379,61

134.712./D I34jKy,D2

Fondonorte 2.31 38435 __ 379,74 Beta Euro Accío. 7,65 1.272,85 13,31 1.224.85

l=ondpostal__________ 17.76 2.955.02 666 2.927,01 Fordx)lsa Euro 7330 12,179,46 4639 11.805.81
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La funcionaría ha reconocido los 
hechos y los ha justificado ante la 
juez Teresa Palacios, según el acta 
de declaración

Falseaba órdenes de libertad en diferentes casos de narcotráfico

Una funcionaria es encarcelada
El presidente de 
Hunosa atribuye 
a la "fatalidad" 
el accidente de 
Pozo Candín

acusada de falsificar documentos
Eljuez de instrucción número 29 de Madrid, Pedro Antonio 
Domínguez Morales, ha ordenado el ingreso en prisión de 
una funcionaria de la Audiencia Nacional por falsificar 
supuestamente órdenes de libertad en varios sumarios de 
narcotráfico, informaron a Efe fuentes Jurídicas.

C.N.G.- Madrid

Las fuentes consultadas ex
plicaron que la funcionaria está 
destinada en el Juzgado Central 
de Instrucción número 3, cuya 
titular es Teresa Palacios, don
de tras revisar varias causas se 
descubrió el supuesto delito de 
falsificación en documento pú
blico cometido por funcionario 
público.

El asunto fue denunciado ante 
los juzgados de Madrid, compe
tentes para este tipo de delitos, 
y el citado magistrado, que es
taba de guardia el miñercoles, 
ha decretado la prisión provisio
nal de la funcionaria.

Según las fuentes consulta
das por Efe, el juez ha decreta
do ayer el secreto de las diligen
cias que ha abierto para investi
gar este asunto.

La funcionaria ingresó la 
niche del mismo miércoles en el 
centro penitenciario madrileño 
de Soto del Real.

Dichas fuentes añadieron que 
tras las supuestas falsificaciones, 
la funcionaria consiguió la ex
carcelación de diez presos rela
cionados con el narcotráfico de 
las cárceles de Madrid-I, Topas 
(Salamanca) y Sevilla, y entre 
los cuales se encuentra una per
sona de nacionalidad turca, «muy 
conocida en el mundo del tráfi
co de drogas».

Según fuentes de la investi

gación citadas por la cadena SER 
en una nota informativa, la fun
cionaria ha reconocido los he
chos y los ha justificado ante la 
juez Teresa Palacios, según el 
acta de declaración, como «una 
macabra idea que tuve, una lo
cura que me dio por haber reci
bido amenazas de 
narcotraficantes».

La juez Teresa Palacios fue 
quien descubrió el último enga
ño, tras haber sido denunciado 
por la Fiscalía Antidroga.

Libertad irregular

Durante dos días interrogó a 
la funcionaria, que, al parecer, 
confesó haberío hecho en algu
na otra ocasión, por lo que la 
magistrada ha ordenado inme
diatamente una exhaustiva inves
tigación de todos los sumarios 
que llevaba esa funcionaría, que 
ha destapado nueve casos más 
de narcotraficantes turcos y es
pañoles en libertad irregular, 
según la nota.

En todos los casos, los 
reclusos siguen en paradero 
desconocido, aunque la juez y 
la Sala que tramitan los dos 
sumarios en los que se han des
cubierto las irregularidades han 
ordenado su busca y captura 
nacional e internacional.

Uno de los casos es el de José 
Luis R., detenido con 9 kg. de 
heroína en su domicilio.

Nuevo escándalo en la Audiencia Nacional.

í».

Según los investigadores, la 
funcionaria aprovechó que Íos 
dos sumarios estaban ya en 
manos de la Sala de lo Penal para 
sacar un modelo «tipo» de los 
dos mandamientos de libertad 
para los reclusos.

Después rellenó los datos a 
su conveniencia y falsificó la 
firma de la juez y también la del 
secretario, los mandamientos 
llegaron a las prisiones y los 
funcionarios pusieron en liber
tad a los presos.

La funcionaria podría ser 
acusada de un delito de falsedad 
y otro de cohecho, porque los 
investigadores sospechan que 
podría haber cobrado dinero por 
su acción, indica la nota.

La juez Teresa Palacios ha 
informado de este grave inciden
te ai presidente de la Audiencia 
Nacional, Clemente Auger, que 
hará constar el suceso en los 
libros de inspección del Juzga
do Central de Instrucción núme
ro 3.

A.G.- Langre

El presidente de Hunosa, 
Luis Tejuca, atribuyó a la «fa
talidad» el accidente que el 
miércoles costó la vida al ayu
dante minero del Pozo Candín 
Fernando Gutiérrez Pérez, cu
yos funerales fueron celebrados 
ayer en la iglesia parroquial de 
La Felguera.

El presidente de la empresa 
estatal minera, que no quiso 
hacer más declaraciones, se 
encontraba entre los cientos de 
personas que se dieron cita, en 
silencio y entre escenas de do
lor, para asistir a los actos fú
nebres por el trabajador falle
cido.

Entre los asistentes al fune
ral también se encontraban dis
tintos líderes de los sindicatos 
mineros y el alcalde de Langreo, 
José María García.

El féretro llegó a la iglesia a 
las cinco de la tarde a hombros 
de compañeros de trabajo y 
acompañado por treinta coro
nas y un centenar de ramos de 
flores.

Al término de los actos reli
giosos, el cadáver fue conduci
do desde La Felguera a 
tanatorio de Cabueñes, en üi" 
jón, donde sus restos serán in
cinerados. ,1

La minería del valle dei 
Nalón vivió ayer unajornada 
luto con desigual seguimien 
en las distintas explotaciones 
minera de la empresa estatal 
minera.

Vertidas 16 
toneladas de ácido 
tras un accidente 
de camión en Huelva

22 muertos en un accidente 
de autocar en Filipinas

Efe - Manila

Al menos 22 personas resul
taron muertas y otras 32 heridas 
después de que un autocar ca
yera por un barranco en la ciu
dad de Baguio, a unos 250 kiló
metros al norte de Manila, in
formó ayer, jueves, la policía.

El oficial de policía Eugene 
Martín dijo a Efe que el trágico 
accidente ocurrió el miércoles 
por la noche, y se produjo, al 
parecer, cuando el chófer del 
autocar perdió el control del 
vehículo cuando descendía por 
una pendiente.

Según Martín, en el momen
to del accidente, la visibilidad 
era casi nula debido a la intensa 
niebla que cubría toda la carre
tera.

Aunque todavía se descono
cen las causas de la tragedia, la 
misma fuente indicó también que 
los frenos del autocarno funcio
naban muy bien.

Un portavoz del Hospital 
General de Baguio, adonde fue
ron trasladados los heridos, dijo 
que algunos de ellos tuvieron que 
ser operados de urgencia a con
secuencia de la gravedad de las 
heridas. Estado en que quedó el lugar del accidente. efe

Unas 16 toneladas de ac 
sulfúrico «agotado» o de dj 
concentración se han vertido e^ 
el accidente de ««fi'SAotas 
produjo hacia las ^^-^pi^sy en ia éarretera que une Palos y 
Moguer, al chocar un cainm 
caja que transportaba ati 
contra un camión ^^®^\jiantic 
cedente de la factoría Atian 

‘'‘’&óncist^t^ 
taba 24 toneladas de acido ag^^ 
tado dividido en ^^ 
compartimentos «ta^^^^ 
ocho toneladas cada 
de los tres compartimento ^^^ 
tancos del camión-cis jp3ps- 
teneciente a la empresa de 
porte José Luis Monl^ ®^ 
jos, resultaron afee ^^^vés 
duciéndose el vertido 
de una fisura en la cis
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Un joven herido 
en Córdoba por 
el disparo de un 
Guardia Civil 
fuera de servicio

A.I.S.- Córdoba

J.A.C., de 24 años, resultó 
herido por un disparo que rea
lizó un guardia civil fuera de 
servicio al que le preguntó por 
la dirección de un barrio de 
Córdoba, dijeron ayer a Efe 
fuentes de la investigación.

Según las fuentes, el suceso 
tuvo lugar a las 6.00 horas del 
miércoles cuando J.A.C., jun
to a otros dos jóvenes, circula
ba por Ronda de los Tejares en 
un vehículo con matrícula de 
Málaga y se detuvieron para pre
guntar a tres hombres que ca
minaban por allí cuál era la di
rección de la barriada de Las 
Margaritas.

Las mismas fuentes indica
ron que estas tres personas a las 
que preguntaron eran guardias 
civiles, uno perteneciente a la 
Comandancia de Madrid y otros 
uos a la de Córdoba, que se 
encontraban fuera de servicio 
V\^^ ^°® jóvenes del co
che les indujeron sospechas.

En ese momento, los guar
dias trataron de identificar a los 
jovenes, se produjo un alterca
do que concluyó cuando uno de 
•os agentes sacó su arma y ésta 
so disparó de forma accidental 
y alcanzó a J.A.C. en la ceja, 
según estas fuentes.

En cambio, fuentes del Hos
pital Universitario Reina Sofía 

e Córdoba dijeron a Efe que 
h J?^^^ ingreso en el centro a 

s621 horas y que presentaba 
nna herida de bala en el brazo 
zquierdo y que fue interveni

do quirurgicamente.

fallece en Ceuta 

sargento de la
Región tras volcar 
su vehículo

R.P.- Ceuta

TpÍJ° ®drgento primero del 
L¿1a ^^ Alba II de la 
comn ^ Ceuta falleció ayer 
dentp ^^’^^deuencia de un acci- 
camnr^^^ tráfico ocurrido en el 
Volcam^^^VÍ®^ la ciudad al 
le imn ^y^bículo blindado, que ‘"’^Pactó en el cráneo.
nicado “a Í?®'’"“*®» “" co“»- 
ral dp r ^ Comandancia Gene- 
tai accidente mor-
hora^r^^^JQ sobre las 8,15 
t^na instn?” - ^' <losarrollo de 
el Tern ^^^^ continuada en

Hiedas blindado sobre 
la instnir - ? ^^ ^^ momento de 
mente u??’ resultado grave- 
sargentn J^-^^ ®^ ®1 cráneo el 
lavo C.S.P, el cual
lamente aU, ‘^^^l^^ado urgen- 
^euta dn«í°nPil^l militar de 
tos desnii”^5^^!l^oió momen- 
^^s produZ-í®^i*^o a las lesio- 
^^1 coche enm P®*" ^' impacto 

El Sam ®^lfa su cabeza, 
casad^v te ^^ 5^ ®"®’ ^®^^' 

y tenia dos hijas.

Pese a algunos rumores que ayer indicaban lo contrario

Joaquín Martínez continúa 
en el corredor de la muerte

A.G.M.- Miami (EKUIJ)

El español Joaquín José 
Martínez continúa en el «corre
dor de la muerte» de la prisión 
estatal de Starke y no ha habi
do cambio alguno en su situa
ción carcelaria, dijo ayer a Efe 
Debbie Buchanam, portavoz del 
departamento de prisiones de 
Florida.

Buchanam reiteró que solo 
una sentencia judicial anulan
do una condena de muerte per
mitiría a un preso salir del «co
rredor de la muerte» y se extra
ñó mucho que en España se haya 
dicho que Martínez había sido 
trasladado a otra sección de la 
prisión.

En Madrid, los senadores 
Ignacio Diez (socialista) y José 
Nieto (Nueva Izquierda) infor
maron ayer que Martínez había 
salido del corredor de la muer
te y mostraron su alegría por ese 
traslado.

Los dos senadores, junto a 
Manuel Jaén (Partido Popular) 
e Inmanol Bolinaga (Partido 
Nacionalista Vasco), visitaron 
la semana a Martínez en la pri
sión de Starke.

Martínez, de 27 años, fue 
declarado culpable de haber 
matado de tres disparos en 1995 
al supuesto traficante de drogas

La situación del español no ha variado.

:íí^^HIJ ■^3*®i

<3 ssamoiB#*.
^vH **t£*m*|iS!
:5'W #»»»’''*»íía:^ 
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Rescatan dos 
jóvenes 
atrapados por la 
nieve en La Rioja

A.L.G.- Logroño

José Antonio L.R., de 21 
años, y Laura C.O., de veinte, 
ambos vecinos de Logroño, 
quienes estaban atrapados por 
la nieve en la zona riojana de 
Santa Engracia de Jubera, fue
ron rescatados por miembros 
de la Guardia Civil de La Rioja, 
según informó ayer su Oficina 
Periférica de Comunicación.

Hacia las 21,10 horas del 
miércoles, losjóvenes efectua
ron una llamada telefónica con 
un móvil a la Central Operativa 
de Servicios de la Guardia 
Civil, que ordenó el dispositi
vo de búsqueda y rescate.

Una patrulla localizó a los 
dos jóvenes, quienes se encon
traban con «un gran estado de 
angustia» y fueron acompaña
dos a una localidad cercana en 
perfecto estado de salud, tras 
sacar el vehículo de la nieve.

Douglas Ray Lawson y de 21 
puñaladas a su novia, la baila
rina Sherry McCoy Ward, en 
una disputa por el cobro de una 
deuda.

El español, nacido en Gua
yaquil (Ecuador), siempre se

declaró inocente de los cargos 
y la fuscalía nunca pudo presen
tar pruebas que inculparan di
rectamente al acusado, solo 
testimonios de algunos testigos 
que en su mayoría se han retrac
tado.

Muere un 
esquiador al 
chocar contra un 
pino en Nuria

C.G.- Queralbs (Gerona)

Un joven esquiador de na
cionalidad norteamericana 
fallecido en la tarde de ayer al 
chocar contra un pino mientras 
practicaba el esquí en las pis
tas de la estación de invierno 
de la Val de Nuria, han infor
mado los Mossos d’Esquadra.

En el accidente, ocurrido 
sobre las 15:30 horas de ayer 
falleció Kurke C.D., de 22 años 
de edad y de nacionalidad nor
teamericana.

El joven estaba practican
do el esquí en las pistas de la 
estación de invierno 
gerundense y, por causas des
conocidas, ha chocado 
frontalmente contra un pino que 
le ha causado la muerte.

CUERPO 
NACIONAL DE 

POLICIA

Alijo de cocaína. La Policía Nacional española, en estrecha colaboración con 
las fuerzas antidrogas de los Estados Unidos (DEA), pudo desarticular ayer en 
Madrid una red internacional de tráfico de drogas, paite de cuyo alijo se puede 
apreciar en la imagen. En total, fueron decomisados 60 kilos de cocaína, de gran 
valor en el mercado negro, los cuales estaban escondidos dentro de piezas de 
cerámica y figuras tradicionales peruanas. Foto: EFE

La Policía 
encuentra mil 
pastillas de 
éxtasis en Madrid

C.N.- Madrid

La Policía Municipal de Ma
drid ha detenido a un individuo 
que ocultaba bajo el asiento de 
conductor de su coche mil pas
tillas de éxtasis.

La detención se produjo 
entre las calles Ferraz y Mar
qués de Urquijo después de que 
una patrulla detuviera al vehí
culo para pedir la documenta
ción a su conductor.

Francisco A.V., de 24 años, 
se dio a la fuga pero pudo ser 
interceptado poco después. La 
policía encontró mil pastillas 
de éxtasis bajo el asiento.
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El Rey ha acudido a Barcelona para 
presidir el último acto institucional 
de homenaje al primer presidente de 
la Generalitat restaurada

El Rey respalda el homenaje del 
centenario de Tarradellas

El Rey Juan Carlos y la Reina Sofía respaldaron ayer 
con su presencia en Barcelona los actos de homenaje al 
ex presidente de la Generalitat Josep Tarradellas con 
motivo del centenario de su nacimiento.

Los Reyes ofrecieron ayer en. el Palacete Albéniz una 
recepción a los 
miembros del comi
té del centenario, 
cuyo presidente de 
honor es el propio 
Don Juan Carlos, y 
han mostrado públi
camente su aprecio a 
la viuda del ex pre
sidente, Antonia 
Maciá, y a su hijo, 
Josep Tarradellas 
Maciá.

La recepción ha 
contado con la pre
sencia del presiden
te de la Generalitat, 
Jordi Pujol, el ex 
presidente del Go
bierno que negoció el 
retorno de Tarrade
llas, Adolfo Suárez, 
los ex ministros 
Rodolfo Martín Vi
lla y Salvador 
Sánchez Terán, que 
tuvieron un papel destacado en estas négociaciones, así 
como los consejeros del gobierno provisional de 
Tarradellas y el presidente del COI y de La Caixa, Juan 
Antonio Samaranch.

El alcalde de Barcelona, Joan Clos, su antecesor, 
Pasqual Maragall, el presidente del Parlamento catalán, 
Joan Reventós, y el abad de Poblet, donde está enterra
do Tarradellas, Josep Alegre, son algunas de las perso
nalidades asistentes al acto.

El Rey ha acudido a Barcelona para presidir el últi
mo acto institucional de homenaje al primer presidente

de la Generalitat restaurada, celebrado en la residencia 
oficial de los monarcas en Barcelona.

Al entrar en el Palacete Albéniz, Don Juan Carlos ha 
sorprendido a los presentes al ponerse a correr en direc
ción a la viuda de Tarradellas, Antonia Maciá, a la que 

cariñosamente ha 
impedido que se le
vantara de su silla 
para saludar a los 
Reyes.

«Prohibido le
vantarse», le ha di
cho el Rey después 
de besarla en las dos 
mejillas como ha 
hecho posterior
mente la Reina. La 
viuda del ex presi
dente catalán no ha 
podido contener la 
emoción y ha verti
do algunas lágrimas. 

En un breve par
lamento, Josep 
Tarradellas Maciá 
ha agradecido al 
Rey «de forma muy 
emotiva que haya 
aceptado presidir el 
comité del centena
rio» y también «el 

La esposa de Cascos 
sale de ”La Paz”

respeto, la amistad y el cariño» mostrado por los mo
narcas a su padre y a toda la familia.

La anécdota de la jornada la ha protagonizado el ex 
alcalde socialista y candidato a la presidencia de la 
Generalitat, Pasqual Maragall, cuando ha aparecido en
los jardines del Palacete Albéniz conduciendo un pe
queño utilitario.

Antes de este acto, los Reyes han entregado las be
cas para ampliar estudios en el extranjero que anual
mente concede la Fundación La Caixa, que han benefi
ciado a 112 licenciados universitarios españoles. M.B.

El vicepresidente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, y su esposa, Gemma 
Ruiz, abandonaron, pasado el mediodía de ayer, 
la maternidad de «La Paz», con su primer hijo, 
Alfonso, que nació el pasado martes.

Los propios padres, muy sonrientes, infor
maron a los numerosos periodistas y reporte
ros gráficos que les esperaban a la salida del 
centro del nombre de su hijo: Alfonso.

Gemma Ruiz, que dio a luz su primer hijo 
en la mañana del pasado martes tras ingresar 
de madrugada en «La Paz», agradeció la aten
ción prestada por el equipo médico, así como 
«todas las llamadas que he recibido y en es
pecial la de la Reina Sofía, que me ha emo
cionado».

La esposa del vicepresidente manifestó que 
el bebé, que pesó dos kilos y 900 gramos a 
nacer, «es buenísimo y come muy bien; ha sido 
chiquitito, pero es fantástico; se encuentra bien» 
Según Gemma Ruiz, el recién nacido, que es 
el quinto hijo de Alvarez Cascos, se parece a 
padre.

Gemma dijo que en todo momento ha es
tado acompañada por su madre y señalo qu 
sus padres están también muy felices, ;^ q^ 
para ellos se trata de su primer nieto. O^^’

España es el país con menos 
embarazos no deseados que 
acaban en aborto

La mitad de los embarazos 
no deseados acaban en abor
to en el mundo, según un in
forme del Instituto Alan 
Gluttmacher, que cita a España 
e Irlanda como los países que 
menos casos de interrupción 
del embarazo tienen y a Viet
nam como el de mayor número 
de abortos.

De los 210 millones de 
embarazos que cada año se 
producen en el mundo, casi un 
40% son no deseados y un 22% 
acaban en aborto, según este 
informe del instituto, una or
ganización sin ánimo de lucro.

El informe se denomina 
«Compartiendo Responsabi
lidades: Mujer, Sociedad y 
Aborto en el Mundo» y exa
mina los factores que condi
cionan los embarazos no de
seados y las razones que lle
van a la mujer a interrumpir 
el embarazo.

Vietnam es el país que ma
yores índices de abortos tiene 
en el mundo, mientras que Es
paña e Irlanda poseen los me
nores, según el informe.

Destaca el hecho de que, 
proporcionalmente, los abortos 
son más altos (36%), en los paí
ses desarrollados que en los 
pobres (20%), aunque el núme
ro de embarazos es seis veces 
superior en estos últimos.

Cerca de 26 millones de 
mujeres tienen un aborto legal 
cada año y otros 20 millones lo 
hacen en contra de las leyes de 
sus países y con métodos no 
garantizados.

Un 13 por ciento de las 
600.000 muertes que se produ
cen cada año por complicacio
nes con un embarazo correspon
den a abortos realizados en con
diciones insalubres o por per
sonas sin una preparación mé
dica. J.R.R.

García de la Concha anuncia un convenio 
para revisar las leyes de la Real Academia

EI presidente de la Real Academia Es
pañola de la Lengua, Víctor García de la 
Concha, afirmó ayer que «estamos traba
jando en un convenio para enviar las le
yes desde el Parlamento a la Academia 
con el fin de revisar el lenguaje y hacer
las más comprensibles».

Gacía de la Concha hizo estas decla
raciones a la prensa con motivo de su toma 
de posesión como consejero nato del 
Consejo de Estado, celebrada ayer en la 
sede del Consejo, después de que en di
ciembre resultara elegido presidente de 
la Real Academia.

Esta iniciativa contempla la posibili
dad de crear un departamento de asesoría 
lingüística en las Cortes, que, según García 
de la Concha, «sin entrar en la competen
cia del poder legislativo, podría ser útil, 
siempre que sea un mecanismo eficaz».

En su discurso, García de la Concha 
citó a Jovellanos, según quien «las leyes 
más bien meditadas no bastan de ordina
rio para traer la prosperidad a una nación 
y mucho menos para fijaría en ella», porque 
a eso han de añadirse «ciencias útiles, 
principios económicos, espíritu general 
de ilustración». A.R.P.
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Bigas Luna atrapa la mirada de 
Goya en ”Volaverunt”

Alvarez: "No canto en el Retiro, 
pero no dejaré de cantar en la calle"

Bigas Luna se acerca a Goya a 
través de «Volaverunt», una pelícu
la que pretende rescatar la misterio
sa muerte de la Duquesa de Alba, y 
en la que el director catalán ha inten
tado «atrapar las miradas», sobre todo 
«los ojos» del pintor aragonés.

Con un reparto encabezado por 
Jorge Perugorría (encarnando a 
Goya), Aitana Sánchez Gijón (la 
Duquesa de Alba), Jordi Moilá 
(Godoy) y Penélope Cruz (la maja 
desnuda); Bigas Luna ha recreado el 
esplendor del siglo XVIII con un 
presupuesto de 1.200 millones.

Sanidad autoriza a los médicos 
británicos a recetar ”Viagra”

El Ministerio de Sanidad británi
co autorizó ayer, jueves, a los médi
cos a recetar el medicamento contra 
la impotencia «Viagra», que previa
mente había excluido de la lista de 
niedicinas sufragadas por el sistema 
sanitario público.

El ministro de Sanidad, Frank 
Dobson, hizo ayer pública una lista 
de dolencias y condiciones que per
mitirán prescribir la medicina.

El director catalán se ha inspira
do en la novela homónima de Anto
nio Larreta, pero de una forma muy 
libre. Y es que, como confesó, «cuan
do leo una obra es como cuando me 
enamoro de una chica, no deseo de 
ningún modo conocer al padre».

Aitana Sánchez Gijón explicó su 
complejo personaje que vive dos 
épocas: «en la primera parte ella es 
una mujer que vive en pleno esplen
dor, lo tiene todo».

La película que estos días se rue
da en un palacete madrileño termi
nará de rodarse el 20 de febrero. M.C.

Entre quienes podrán adquirir la 
medicina a precio subvencionado se 
encuentran los que padecen de im
potencia a causa de una intervención 
quirúrgica pélvica, de lesión en la 
médula espinal o aquéllos a quienes 
se haya extirpado la próstata.

También podrán hacerse con la 
medicina los diabéticos, los pacien
tes de esclerosis múltiple y de cier
tas enfermedades neurológicas.M.V.

Hace cinco años que Javier Alvarez dejó 
de cantar en el Retiro madrileño y no es 
que le echasen, sino que dio el salto a los 
grandes escenarios y a vender miles de 
discos. El recuerda esa primera etapa como 
«algo mágico» y asegura que aunque ya 
no canta en el Retiro, «nunca dejaré de 
cantar en la calle».

El músico madrileño presenta ahora 
«Javier Alvarez 3», su tercer disco y como 
él mismo dice «el que mejor me define, 
el más claro y nítido, y el más popero de 
los tres», y es que aunque toca muchos 
palos, desde el rock al folk, si hay que 
encasillarlo en algún sitio, es dentro del 
pop-

«Javier Alvarez 3» llega con más de 
tres meses de retraso. «Todo ha sido por 
cuestiones políticas y de la industria en 
sí, ya que en el disco he incluido remezclas 
de otros músicos, como Mecano, y hemos 
tenido que conseguir los derechos de autor 
correspondientes». C.A.R.

Julio Iglesias piensa grabar un disco de 
música mexicana

1

El cantante español Julio Iglesias piensa 
grabar un disco dedicado a la música 
mexicana, como forma de agradecimien
to al cariño que siente por estas melodías 
que le acompañan en su vida cotidiana.

Esa es la esperanza expresada por la 
superestrella de la música melódica du
rante su paso por Los Angeles como par
te de un programa educativo organizado 
por la Academia de las Artes y Ciencias 
Discográficas, que anualmente concede 
los Grammy.

Enamorado de la música de José 
Alfredo Jiménez y Agustín Lara, «los 
grandes maestros de la música mexica
na», Iglesias confesó su pasión por estas 
canciones. «Yo canto mucho la música 
de México, cuando tengo una fiesta en casa, 
están dos o tres guitarras acompañándo
me y canto música mexicana», declaró en 
el periódico «La Opinión». R.A.

^'

.^^^Pa hasta en ¡a sopa. En la sopa 

.y ^^‘^ ^0, pero la imagen del sumo Pon- 
ice ha aparecido en los últimos días en 
9unas bolsas de ’snacks' del país mexi- 

^0, al que el Papa está a punto de llegar 
est^ ^^^^'^^^^^ ^~ visita. La aparición de 
en^ !^^^- ^^ i^vantado agrias polémicas

Psis americano. Efe

El ‘Titanio’ sale a flote. Por lo me
nos, esa impresión nos da al observar 
este gigantesco puzzle en tres dimen
siones que se está intentando realizar 
en la ciudad alemana de Dusseldorf. Un 
total de 26.500 piezas componen esta 
obra de artesanía, que tiene una "eslo
ra" de 14 metros. Efe

Tradición ancestral. Estas dos sim
páticas cabras son las elegidas para, ma
ñana sábado, ser arrojadas desde el cam
panario de la iglesia de San Vicente Mártir, 
en Manganeses de la Polvorosa (Zamora), 
cumpliéndose así una tradición que atrae 
a miles de espectadores y a otras perso
nas contrarias a estas prácticas. Efe
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"Hola”: Jesulín de Ubrique y su 
novia esperan un bebé en agosto

«Hola» ofrece como exclu
siva la futura paternidad y ma
ternidad de Jesulín y Belén, 
con una foto de ambos en su 
portada, y unas declaraciones 
del torero, quien asegura: 
«Estamos esperando un hijo, 
que nacerá en agosto».

Jesulín también dice en 
este reportaje que «quizá nos 
hayamos precipitado un poco, 
porque acaso teníamos que 
haber esperado a estar casa
dos. Pero tanto Belén como 
yo estamos muy contentos».

Belén, por su parte, mani
fiesta: «Lo tengo muy claro: 
no me quiero casar embara
zada ni, sobre todo, porque 
esté embarazada. Primero, 
que nazca nuestro hijo. Des
pués lo decidiremos». J.T.

”Diez minutos” también se ocupa 
de Jesulín y de Belén Rueda

La portada de este semanario del 
corazón también está dedicada a Jesulín 
y su novia. «Diez Minutos» dice en su 
primera página que «el torero habla de 
los rumores sobre el embarazo de su 
novia» y recoge unas declaraciones de 
él en las que expresa «No me caso con 
Belén», con quien lleva tres años de 
noviazgo.

Sin confirmar el embarazo, Jesulín 
asegura que es muy joven y antes de 
casarse tiene que reorganizar su vida 
y su profesión.

Este semanario del corazón también 
se refiere a otras futuras maternidades; 
así, señala que Belén Rueda «disfruta 
en la nieve de su embarazo más desea
do»; publica que Amparo Larrañaga, 
en su cuarto mes de embarazo, selec
ciona, junto a su novio, ropita para su 
bebé, y explica que Silvia Marsó quiere 
disfrutar de su embarazo con su no
vio. J.T.

”Semana” se centra en 
Miriam Díaz Aroca

«Semana» dedica su por
tada a Miriam Díaz Aroca y 
dice que ella junto a su «prín
cipe» han estado en el «sol de 
Canarias»; además, la revis
ta informa de que los dos, 
Miriam y Luis Alvarez, tra
bajan juntos en la obra de tea
tro para niños «La Cenicien
ta».

La revista ofrece fotos de

ambos en una playa de Cana
rias y asegura que «la pareja 
sigue triunfando con su espec
táculo por toda España».

Este semanario, en otro 
reportaje, señala que «al pa
recer, Alejandro Sanz y Jaydy 
no piensan legalizar su boda 
turística», y añade que la «ce
remonia de Bali fue como un 
juego de amor». J.T.

Nuevos estrenos el fin de semana
«Entre las piernas»: Manuel Gómez Pereira 

presenta ahora su primera incursión en el cine 
negro con «Entre las piernas», un «thriller» en 
el que ha conseguido enfrentar a tres grandes 
de las pantallas españolas Victoria Abril, Ja
vier Bardem y Carmelo Gómez.

«Entre las piernas» 
cuenta la historia de Mi
randa (Victoria Abril), 
una redactora de radio, 
que conoce a Javier (Ja
vier Bardem), un guionis
ta de cine, en una sesión 
de terapia para adictos al 
sexo.

«¿Conoces a Joe 
Black?»: «¿Conoces a 
Joe Black?» es el nuevo 
largometraje del realiza
dor norteamericano 
Martin Brest, en el que la 
muerte se coge vacacio
nes y aprovecha que le 
anuncia a un magnate de 
los medios de comunica
ción, Anthony Hopkins, 
que le quedan pocos días 
de vida para tomar apariencia humana, la de 
Brad Pitt, y quedarse unos días en la tierra como 
uno más.

«Pecker»: «Pecker» es la última comedia 
del director John Waters, creador del ya clási
co de culto «Pink Flamingos», la irreverente

«Hair Spray» y el humor negro de «Los asesi
natos de mamá».

En ella nos describe a Pecker (Edward 
Furlong) un vendedor de bocadillos que saca 
fotos a su familia y amigos que salta a la fama 
cuando una marchante de Nueva York (Lili 

Taylor) descubre su obra.
«La guerra del opio»: 

Baj o la dirección del chino Xie 
Jin, llega a las pantallas esta 
última superproducción sobre 
las viejas colonias de Asia, 
centrada en la primavera de 
1839, cuando ante el alarmante 
abuso del comercio del opio, 
causante de trágicos estragos 
en millones de familias de 
China, el emperador Daoguang 
ordena que se combata la pla-

«Gato negro, gato b^^”’ 
CO»: La última película de 
Emir Kusturica viene avalada 
por el León de Plata del pasa
do festival de Venecia narra 
las desventuras de dos viej 
delincuentes que no se han

visto en 25 años y que se respetan mutuamen • 
«Safe Men»: Dirigida por John Hamburg, 

«Safe Men» narra la historia de dos c^*’!^ •» 
de poco talento (Sam Rockwell y Steve Z-a/ 
son tomados por dos ladrones de cajas fue 
de gran clase. M.C.Y.

GÓÍvlPRELA.
HORQUE SIN 

GOLES” NO HAY 
ESPECTACULO

Goles
Todo el Deporte de Cartilla-L^ Mancha

FiM __  
ate»(«***“ 
MUM*

Más embarazos en ”Lecturas’’
«Lecturas» informa en su 

portada del embarazo de tres 
meses de Carolina de Mónaco, 
según han confirmado fuentes 
cercanas a la Princesa, que será 
madre por cuarta vez a los 42 
años.

La revista señala que «perso
nas allegadas al círculo personal 
de la Princesa han confirmado 
que la primogénita del príncipe 
Rainiero está esperando un hijo 
de su novio, Ernesto de 
Hannover. Una noticia que ha 
conmocionado al Palacio y que 
llena de alegría a Carolina".

Esta revista no confirma el 
embarazo de Jesulín y Belén, pero 
dice que si es así, el torero «será 
papá con 25 años». J.T.

M.C.D.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAiyiA

1

Vano 
Consonante 

Político 
español

-►
N® romano 

Üla 
Membrana 

del ojo

i
-<- Artículo 

Corte arboles 
Hueca 

hidráulica (PI)

Letra qrleoa 
Posesivo 

N0 seguro 
bellaco

♦
1

Tueste 
Municipio
Burgos 

Pais eslavo
•<-

Leira m^etida 

romano 
Ubteo

Percibía 
Nota musical 

tiogio 1 l
Símbolo 
químico 

Contraccion, 
espasmo l

♦
i M romano 

Uuniopio de 
Navarra 

Devaneos

Navegante 
N" romano

i Forma del 
ienquaie (PI) 

áimbolo 
químico

Brillaba 
Vocal 

Antigua 
notacon 

musical (PI)

Asediara 
Pescado 

N“ romano 
Apropiado

I

1 1 Relativo a 
Marte 

N” romano 
Cueto

—►
— - *

Vilipendiar 
Camino

N’ 'romano

l Casamiento 
Opine

Pretencioso 
Truto seco' 

Negación

Vocales 
Atnnehero 
Símbolo 
químico

1

I Personaje de 
la mitología 

Qrieqa 
vocal

i ♦ —► Testarazo 
Letra repetida —►

En la baraja Vocal repesda -<-
Nombre de 

letra 
Matncuia de 

coche

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

5

10

HORIZONTALES.- 1: Espacio de tiempo en que predomina o está en auge alguna cosa.- 2: 
Advertencia, o consejo con que uno intenta persuadir o convencer a otro.- 3: Nota musical. Al 
revés, atended los ruegos, súplicas o avisos de uno. Moneda romana.- 4; Adverbio. Plural de 
letra. Apócope.- 5: Pieza de las armas de fuego. Familiarmente, diga o se diga en un escrito una 
cosa.- 6: Región de Grecia. Al revés, moldura de sección semicircular (PI).- 7: Unidad de super
ficie. Juego infantil,- 8: Número. Sitio de la lumbre en la cocina. Al revés, ensenada amplia en la 
que vierten al mar aguas profundas.- 9; Lemosín. Supremo (PI). Símbolo químico.- 10: Período 
del terciario.- 11: Mezcla explosiva cuyo principal componente es el nitrato de amonio.
VERTICALES.- 1: Dícese del dibujo o pintura que presenta ramos, especialmente en tejidos, 
papeles, etc.- 2: Igual en la correspondencia de uno a otro.- 3: Nota musical. Signo del Zodíaco. 
Nota musical.- 4: Nombre de letra. Montículo, piedra o construcción. Al revés, pronombre.- 5: Al 
revés, adverbio. Provincia española.- 6: Al revés, apacigüen. Nombre de varón.- 7: Segunda vér
tebra del cuello. Al revés, denominación aplicada por la antigua cirugía a un líquido seroso que 
rezuman ciertas úlceras malignas.- 8: Propuso, indicó. Al revés, preposición. Al revés, plural de 
letra.- 9: Letra repetida. Descanso y suspensión del trabajo. Símbolo químico.- 10: Dícese de las 
sustancias que producen sopor y relajación muscular.- 11: Ventanilla estrecha de las que se 
suelen abrir en las escaleras y otras partes.

SOPA DE LETRAS ^ 1

¿Aprobarás a final de curso ?
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IOYlirOY0niNHKA 
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Buscar 10 
nombres 
de varón

SOCORRIDO SILABICO

TI

*IN

BUÑ

NA

PLA 

ZA 

MEL 

NU

’EM

MÍEN 

“me” 
“ra“

TO 
“NÁ” 

BLES 

'mo”
TI

PO JUS

TI ■TES

TI CHA

DO DO

NES -ÑE

CA

CON

■RE QUIS TA

A MI ’CO

NO MU

Ni SO

TI

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin, saltarse ninguna. Al 
acbar la última definición, quedarán varias casillas 
con sus sílabas correspondientes, pero que usted no 
habrá marcado, y que leídas adecuadamente darán el 
nombre de cierta musa.

1: Insurrectos, sublevados.- 2: Aspecto particular del 
rostro de una persona.- 3: Transmisiones.- 4: 
Enclavamiento.- 5: Incontables.- 6: Familiaridades.- 7: 
Plétora.- 8: Época que comienza a mediados del siglo 
XV.- 9: Ejecutado.- 10: Testificación.- 11: Recuperado, 
recobrado.

ARIES. No recurra a los estimulan
tes si está cansado y aproveche el 
día par quedarse más tiempo en la 
cama. Tendrá más tranquilidad en 
el amor
TAURO. Su salud seguirá un poco 
delicada. Aproveche el día para 
prestar más atención a su familia. 
Tiene a su lado una persona maravi- 
Uosa •
GÉMINIS. Se sentirá lleno de vita
lidad. Aproveche la jomada para 
practicar algún deporte. Evite a cier
ta persona que trata de obstaculizar 
sus planes
CÁNCER. Salud mala. Mostrando 
su lado humano podría poner de su 
parte a ciertas personas que le rode
an

LEO. Salud excelente; aproveche la 
jomada para hacer una excursión. 
No obre a la ligera y tenga en cuenta 
a su familia, Felicidad en el amor

VIRGO. Salud igual que en días 
pasados. Momento idóneo para lle
var a su familia de excursión. 
Jomada excelente en el campo senti
mental
—

SOLUCIONES

LIBRA. Salud muy buena. Surgirá 
un proyecto relacionado con el ocio 
para llevar a cabo con un amigo. 
Felicidad en el amor

ESCORPIO. Lleve hoy cuidado 
con los oidos. Noticias de un parien
te lejano interesantes para su futuro. 
Situación imprevista con la persona 
amada
SAGITARIO. Su salud seguirá 
siendo buena. Hoy tendrá un com
promiso social de índole familiar. En 
el terreno de los sentimientos la jor
nada será pasable
CAPRICORNIO. Descanse hoy 
más horas y su salud se lo agrade
cerá. Olvídese de sus preocupacio
nes familiares

ACUARIO. Salud buena. Día muy 
bueno para pasarlo en compañía de 
sus familiares. En el amor hoy 
tendrá tendencia a que surjan ciertas 
dudas
PISCIS. Se sentirá fuerte como un 
roble y con deseos de hacer ekjerci- 
cio físico. La jomada se presenta 
favorable en todo lo relacionado con 
el amor
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Ambos jugadores del Bar^a dijeron 
que "si bien antes éramos todos de 
aqui, con tres o cuatro extranjeros, 
ahora parece que lo somos nosotros"

Oscar entiende "perfectamente" las críticas a la actual política de fichaies del club

Oscar y Sergi señalaron que se 
sienten extranjeros en el vestuario
Oscar García y Sergi Barjuan, Jugadores del Barcelona, 
aseguraron ayer que se sienten extranjeros en su vestuario 
ante la numerosa presencia en él de foráneos, a los que se 
han unido en los últimos días los holandeses Ronald y 
Frank de Boer.

Efe - Barcelona

Oscar se refirió además a las 
declaraciones recientes de Jordi 
Pujol, presidente de la 
Generalitat, en las que lamen
taba la escasa presencia de ca
talanes en la plantilla 
barcelonista, y dijo entenderías 
«perfectamente».

«Esto es lo que piensa la 
mayoría de la gente», subrayó 
el delantero, quien también cri
ticó la actual política de ficha
jes del club. «Antes éramos to
dos de aquí y había tres o cuatro 
extranjeros que marcaban la 
diferencia, pero ahora parece que 
seamos nosotros los extranje
ros».

Oscar García, que no entra 
en los planes del técnico Louis 
van Gaal y que cuenta con una 
oferta del Chelsea inglés, soli
citó ayer al Barcelona «una so
lución definitiva» a su situación, 
aunque lamentó que hasta aho
ra no se le han dado «demasia
das facilidades».

Oscar rehusó pronunciarse 
sobre si su condición de 
canterano le ha perjudicado ante 
las ovaciones que ha recibido en 
el Camp Nou de los aficionados

La plantilla atlética desconfía del 
desenlace de la eliminatoria de Copa

Efe - Madrid

La plantilla del Atlético de 
Madrid expresó ayer su descon
fianza por el desenlace de la eli
minatoria de octavos de final de 
la Copa del Rey, a pesar de la 
victoria por 1-2 lograda ayer con
tra la Real Sociedad en el encuen
tro de ida disputado en el esta
dio de Anoeta.

«El resultado es bueno, pero 
no hay que confiarse demasia
do.

La Real Sociedad demostró 
que es un equipo fuerte y que nos 
puede crear problemas, a pesar 
de que hasta ahora hemos sali
do bien de los partidos jugados 

cuando Van Gaal ha decidido 
alinearle. «Eso hay que pregun
társelo a la directiva, pero lo que 
está claro es que no puedo fa
llar goles expresamente para que 
no coreen mi nombre», precisó.

Sergi BarJuán

En esta misma línea de opi
nión se manifestó Sergi Barjuán, 
quien explicó: «el vestuario ha 
dado un vuelco tan grande que 
ahora los de casa somos mino
ría y casi no podemos hablar 
entre nosotros».

El defensa tuvo palabras de 
elogio hacia Oscar, de quien dijo 
que se siente «orgulloso por 
como está llevando una situación 
tan difícil» y recordó que estos 
mismos problemas pueden afec
tarle algún día a él.

Sergi recordó también a otros 
compañeros que, como el delan
tero, se han formado en la can
tera y que en estos momentos no 
cuentan para Van Gaal. «No sólo 
es Oscar, ya que otros como 
Roger García o Albert Celades, 
coreados por el público hace tres 
o cuatro años, ahora están un 
poco olividados», concluyó el 
barcelonista.

contra ella», afirmó el delante
ro José Mari Romero.

El centrocampista Roberto 
Fresnedoso justificó su cautela 
en las «cosas raras» que carac
teriza al torneo de la Copa del 
Rey. «Veo bien la eliminatoria, 
mejor que cuando empezó, pero 
en la Copa pasan cosas muy raras 
y no se puede salir confiado», 
señaló.

José Francisco Molina, el 
portero titular, recalcó el valor 
que supone ganar en Anoeta: «En 
un campo tan difícil que da más 
importancia a la victoria. La 
eliminatoria se pone a nuestro 
favor, pero no es definitivo. En 
la Copa de la UEFA, ya nos costó

it

»

Sergi habló del "vuelco" en el vestuario.

Ronald de Boer, satísfecho con 
su debut y su gol

El centrocampista del Barcelona Ronald de Boer ha 
expresado ayer su satisfacción tras debutar el miércoles, con 
su nuevo club en la segunda parte del partido de Copa del Rey 
frente al Benidorm y marcar el gol de la victoria de su equipo.

«Fue un día muy bonito para mí, porque cuando debutas 
con el club donde siempre has querido jugar y encima marcas 
un gol no se puede pedir más», explicó el holandés, quien 
podría ser titular el domingo frente al Zaragoza en el puesto 
del lesionado Xavi Hernández.

Ronald restó importancia a las manifestaciones de su 
entrenador. «Este gol no es sólo importante para mí, sino 
también para quienes han confiado en mí y para el Barcelona».

mucho trabajo eliminar a la Real 
Sociedad. Lo que tenemos que 
hacer es vencer también en la 
vuelta».

La plantilla del Atlético de 
Madrid regresó ayer por la ma
ñana de San Sebastián y a con
tinuación, se desplazó al esta
dio Vicente Calderón para en- 
Irenarse por espacio de una hora, 
salvo los jugadores que fueron 
ayer titulares, que sólo lo hicie
ron durante media hora.

El italiano Torrisi, que en el 
partido del miércoles sufrió una 
contusión en el tobillo derecho, 
también se ejercitó, mientras que 
Juan Carlos Valerón, con un leve 
esguince del ligamento lateral 

externo del tobillo izquierdo, 
guardó reposo.

A la sesión de entrenamien
to acudieron también el 
yugoslavo Vladimir Jugovic, 
quien se recupera de un esguince 
en el tobillo derecho que le 
impedirá jugar el próximo do
mingo contra el Celta de Vigo, 
y el checo Radek Bejbl, que está 
casi restablecido de sus moles
tias en el talón derecho.

Los únicos ausentes fueron 
el portero Pedro Jaro, convale
ciente aún con fiebre; Francis
co Narváez «Kiko», al que se 
le retirará hoy la férula de 
escayola del tobillo derecho; y 
el argentino Santiago Solari.

Camacho llama a 
Víctor y a Guti 
para una reunión 
con los 
centrocampistas

Efe - Madrid

Víctor Sánchez del Amo y 
José María Gutiérrez «Guti», 
jugadores del Racing de 
Santander y Real Madrid, res
pectivamente, son las principa
les novedades en la convocato
ria del seleccionador nacional, 
José Antonio Camacho, para la 
reunión que celebra el lunes en 
Madrid con centrocampistas.

Entre los quince jugadores 
citados también figuran Pep 
Guardiola y Fran, que regresan 
a una convocatoria del equipo 
nacional por primera vez desde 
que Camacho se hizo cargo de 
la selección.

Los internacionales se reuni
rán con el seleccionador a me
diodía del próximo lunes en un 
hotel madrileño, donde José 
Antonio Camacho, tal y como 
ya hizo con los defensas, man
tendrá una serie de charlas téc
nicas con proyección de videos.

Los jugadores convocados 
son los siguientes:

F.C.Barcelona: Guardioiay 
Luis Enrique; Espanyol: Ivan 
Helguera; Mallorca: Vicentetn- 
gonga; Real Sociedad: Javier
Pedro; Betis: Antonio Alvarez 
«Ito»; Athlétic Club: Joseba 
Etxeberria y Bittor Alkiza; At
lético de Madrid: Juan Carlos 
Valerón y Jordi Lardín; Dep
tivo de la Coruña: Francisco 
Javier González «Fran»;^ 
Madrid: José María G«P®Í® 
«Guti»; Racing: Víctor Sanche 
del Amo; Valencia: Ga^a 
Mendieta y Zaragoza: Marcos
Vales.

El Mallorca rebaja 
de 3.000 a 1.500 
millones la 
cláusula de Roa

La directiva del Real Mallo 
ca acordó rebajar de _ ¡^ 
1.500 miUones de P^^ra- 
cláusula de rescisión j-gen- 
to del meta internadona^ 
tino Carlos Roa, "”®?futbolis*® 
Cia la renovación deHui^ 
con su representante,A J 
Camaño. .^Jiariocon-El propio intermed |.y.
firmó la nueva cuantía « ^,,. 
sula de Roa, al d^’^P .^g nege- 
ficó de «paralizada 
ciaciones para a®P ^^p el 
trato de su repr^s^" ifesto 
Mallorca. El í“^^°^® ^ada su íH' 
a principios de ^^’^E Londici^' 
tención de mejorar «í^jas en 
nes contractuales retí J 
ese documento.

M.C.D.202:
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El equipo blanco soleó al rival en los últimos minutos del partido de Copa del Rey

Morientes vuelve a salvar al Real
César, un defensa 
de la Portuguesa, 
nuevo objetivo 
del Real Madrid

Madrid, esta vez ante el Villarreal
Real Madrid 

Villarreal>

2 
d

REAL MADRID:Illgner; Ka- 
rembeu, Iván Campo, 
Sanchis, Roberto Carlos: 
Jaime (Savio, m.46): Rojas. 
Seedorf, Raúl; Mijatovic 
(Morientes, m.65) y Suker.

''IJ-ARREAL Palop; 
Gerardo, Pascual, Téllez, 
Tasevski, Iordache (Chris- 
^ansen. m.35); Javi Sanchis, 
García Sanjuán (Kalajdzic, 
m,58). Albelda: Alberto y Moi
sés (Alfaro, m.63).

ArbitrozMejuto González 
(Comité Asturiano). Mostró 
tarjeta amarilla a Iván Cam
po (md), Javi Sanchis (m.29). 
Albelda, m.36) y Gerardo 
{m,56).

Goles:1-0, m.69: Morientes. 
<^*0, m.90: Morientes.

Incidencias: partido de ¡da 
Pe octavos de fina! de la Copa 

disputado en el es
tadio Santiago Bernabéu ante 
unos 2.000 espectadores.

Isidoro SANTOS

Fernando Morientes, el hé- 
oedel Real Madrid ante el At- 

Üm^^ ^^^^ ^? última jornada 
güera, reivindicó un puesto en 

inicial del actual cam- 
P on de Europa con dos goles

El cocodrilo y el ñu

ia casa de los líos
ANTONIO ENTRENAS

PragramaHoy 
Genprap/ ^ presidente de la 
gruesa ?^\»g®^P®Ado por la mar 
holandícz °^ tejemanejes del 
^ez aiiAV^®“ ^^c®r soltar, cada 

“^^bras -• ^®^’ que, como las 
^0 be} v ^^’^Pre acaba contestan- 
le Posito y ^descuelgadudando 
^’^traniern ^'^ llagada de más 
^jedreit?^ como los 
j^gadac t^^leulando siete 
^^güna la i^ ^*’^’ temiendo que 
'^'nte^^nelCamp Nou se 
^^^ '^^gad?rí° Holanda y no 

gente L^^®*^t**tlad de nuestra 
^®tia Dor ^^^^ ^” poco defrau- 
2°^®sqüesonh^^® ^^ Que juga- 
^^^ tiene ^"’í^^tos y son gente 
^"tazonX??^g^^ en nuestro 

o sean descartables.

si

El Real Madrid venció al final al Villarreal. EFE

que sirvieron al equipo blanco 
para imponerse al Villarreal (2- 
0) en un estadio Santiago 
Bernabéu casi vacío.

Pocas veces en su historia el 
coliseo del equipo blanco pre
sentó un aspecto tan desangela
do en un encuentro oficial. El 
partido estuvo marcado por el 
color azul de los asientos vacíos, 
más deslumbrante que nunca, y 
por el gris que caracterizó el es
pectáculo que ofrecieron dos 
equipos plagados de ausencias.

Karembeu como lateral de
recho, Jaime en el puesto de pi
vote y Rojas incrustado en el cen
tro del campo, fueron las nove
dades tácticas en un Real Ma

La responsabilidad de que el 
Barcelona vaya bien es de su 
presidente, de su Junta y de su 
entrenador. Mi responsabilidad 
no es esta. Me gustaría que hu
biese más jugadores catalanes, 
pero ese no es mi trabajo.

Antes, se la hubiera tragado 
doblada. Pero Van Gaal ya no 
es el mismo de hace cinco par
tidos. No tiene nada que ver con 
el que perdió contra el Villarreal 
o acudió con la soga puesta a 
Valladolid.

El que estuvo a punto de llo
rar comoBoabdil ha vuelto a ser 
lo que era. Engreído, antipáti
co, a veces un filosa, a veces 
zangalero, las más jefe de 
zomeco, casi siempre tremol con 
cara de triguero.

Ahora, que va en bonanza, se

drid que tuvo siempre el motor 
frío, como el ambiente, y que, 
pese a su claro dominio territo
rial, sufrió más de lo esperado 
para doblegar al Villarreal.

Sólo Davor Suker puso en 
apuros aPalop durante el primer 
tiempo. El croata protagonizó las 
escasas opciones de gol del Real 
Madrid, entre ellas un disparo al 
larguero en el minuto 21.

El Villarreal, sin Antonio 
Díaz, Roberto y Craioveanu, tres 
hombres fundamentales en el 
esquema de José Antonio 
Irulegui, aprovechó la falta de 
ideas de su rival para crearle 
problemas casi por inercia, siem
pre en jugadas a la contra.

ríe de la industria ligera. Y con
testó a Pujol;

- ¿Es Pujol responsable de 
este club? Te lo debes de pre
guntar a ti mismo y luego a él. 
Es una pregunta que todos co
nocemos la respuesta. Pujol no 
es responsable de este club. Este 
es un país libre y puede opinar 
de lo que quiera, pero yo tam
bién puedo tener mi propia opi
nión sobre todo esto.

Y ya acaba la rueda de pren
sa del tulipán (enhorabuena, ha
béis ganado 0-1, minuto 89, al 
Benidorm), sale Gaspart, que 
es-taba tan bien haciendo pelí
culas de cine, dándole a la al
pargata:

- El otro día me encontré a 
Aznaren Baqueira y me comen
tó que a ver si jugábamos con

Irulegui, viendo el panorama, 
decidió sustituir a un defensa, 
Iordache, por un delantero, 
Christiansen, en el minuto 35. 
El danés, poco después de salir 
al terreno de juego, puso en 
evidencia a Iván Campo y pro
vocó un penalti que Moisés, en 
el minuto 42, no supo transfor
mar.

Illgner, de nuevo sobresalien
te, paró el potente disparo del 
delantero amarillo, que tampo
co aprovecho el rechace del 
guardameta alemán, y el Real 
Madrid se marchó a los vestua
rios en el descanso escoltado por 
la fortuna.

En el intermedio, Guus 
Hiddink ‘sacrificó’ a Jaime en 
beneficio de Savio, y más tarde 
dio otra oportunidad a Morientes, 
que sustituyó a Mijatovic. La 
entrada del delantero extreme
ño, como el domingo en el derbi, 
fue providencial para un Real 
Madrid que se desesperaba con 
el paso de los minutos y que se 
estrellaba siempre en un Palop 
muy inspirado.

Su primer gol, en el minuto 
69, tras aprovechar un rechace 
de Palop después de un 
espectacuclar disparo de Davor 
Suker desde fuera del área, en
carriló el triunfo del equipo de 
Hiddink en el primer asalto de 
la eliminatoria. Luego, 
Morientes rubricó la ‘faena’ con 
otra diana ai filo del pitido fi
nal, esta vez al resolver un ba
rullo en el área con un excelen
te disparo a media altura.

más españoles, a lo que yo le res
pondí que eso debía decírselo 
también a su presidente, ya que 
el Madrid tiene muchos extran
jeros. Pero aquí no acaba todo. 
Núñez, acaso recordando que es 
de Barakaldo como ahora euro
peo (siempre le traiciona &\Rhy, 
comenta:

- Es que hoy es importante 
tener ocho holandeses como 
antes lo era tener ocho vascos.

Tanta profundidad me aterra. 
¿No será que Núñez es, en el 
fondo, un agente doble al servi
cio de Arzalluz? Mientras lo 
investigamos y llamamos al 
Cesid, dejemos a estos persona
jes de pantalla y esperemos con 
atención el próximo capítulo de 
«La casa de los líos». Será inte
resante.

Efe - Río de Janeiro

El Real Madrid pretende 
incorporar a sus filas al defen
sa brasileño César Augusto Belli 
Michelon, confirmó ayer a EFE 
el vicepresidente del club bra
sileño Portuguesa de Desportos, 
Ilidio Lico.

«Supimos del interés del 
Real hace veinte días, pero no 
hemos tenido diálogos directos. 
Las negociaciones las lleva de 
nuestra parte el empresario 
Oliveira Júnior», expresó Lico.

El directivo del club pauIisla 
rehusó a mencionar las preten
siones económicas de la insti
tución, pero aclaró que «su sa
lida sólo se producirá si hay 
interés de compra. Si es nego
ciado, será en forma definitiva».

Lico manifestó que el Inter 
de Milán también les ha consul
tado sobre el coste de los dere
chos deportivos del jugador de 
22 años, quien ha jugado cinco 
partidos con la selección abso
luta. El vicepresidente de la Por
tuguesa consideró posible una 
entrevista con el presidente del 
Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
quien llegó hoy a Brasil para 
negociar, además, el fichaje del 
delantero Robson Pontes, del 
Guaraní de Campiñas.

Según Lico, el nuevo entre
nador del club, el ex seleccio
nador brasileño Mario Jorge 
Lobo Zagallo, es contrario a la 
salida del jugador, pero también 
sabe de la importancia del ne
gocio.

Clemente prescinde 
de Denilson por 
vez primera esta 
temporada

Efe - Sevilla

El entrenador del Real Betis, 
Javier Clemente, ha dejado por 
primera vez fuera de una con
vocatoria al delantero brasile
ño Denilson de Oliveira, por 
motivos técnicos, para el parti
do del sábado ante el Athletic 
de Bilbao en San Mamés, al 
considerar que el mal estado del 
campo no le favorece.

Clemente, que facilitó la lista 
de dieciséis convocados tras el 
entrenamiento vespertino, ya 
que el equipo volará hoy hasta 
Bilbao, argumentó que al ser un 
futbolista muy técnico el astro 
brasileño del Betis no viajará, 
«fundamentalmente porque es 
un chaval de habilidad, de con
ducción, de un regate rápido». 
«En un campo que es 
superpesado, con mucho barro, 
de mucho esfuerzo físico. En
tiendo que no es un partido para 
él. No le vas a meter a jugar un 
partido dentro de una piscina, 
ya que para jugar en una pisci
na llevas a uno que sepa nadar, 
y no es que San Mamés sea una 
piscina, pero el campo va a estar 
mal», aseveró.
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Siguió el éxodo español en Australia con las eliminaciones de Arancha y Alonso

Conchita Martínez y M^ Antonia 
Sánchez, únicas supervivientes

Miguel LUENGO

El éxodo de los tenistas es
pañoles de las pistas de 
Melbourne Park se extendió ayer 
al cuadro femenino, donde 
Arantxa Sánchez Vicario, cuarta 
favorita, María Luisa Serna y 
Virginia Ruano fueron elimina
das en la segunda ronda sin ga
nar un sólo set.

En el masculino, el único de 
los 14 que quedaba con vida, el 
jugador de Mataró Julián Alonso, 
fue vapuleado por el checo Petr 
Korda, defensor del título, por 
6-3, 6-1 y 6-1 en sólo una hora 
y 18 minutos. Arantxa cayó 
contra la austiaca Barbara Schett, 
su última «bestia negra», por 6- 
2 y 6-2, María Luisa Serna ante 
la peligrosa Serena Williams por 
6-1 y 6-3, y Virginia Ruano, 
lesionada, no pudo hacer frente 
a la rusa Elena LiJovtseva, que 
venció a la madrileña por 6-2 y 
6-3.

Conchita Martínez y María 
Antonia Sánchez Lorenzo, las 
últimas que se resisten a aban
donar, lucharán mañana para 
alcanzar los octavos de final. La 
oscense, subcampeona el pasa
do año, lo hará contra la france
sa Emilie Loit, y la salmantina, 
por primera vez en su carrera en 
la tercera ronda de un Grand 
Slam, lo tendrá más difícil, pues 
se enfrenta con la checa Jana 
Novotna, tercera favorita, y fi
nalista de este torneo en 1991.

Que Arantxa está fuera de

El Real Madrid sacó billete para octavos de 
la Euroliga tras ganar en Croacia (68-73)

Efe - Zadar (Croacia)

68 - Zadar (38+30): Mujagic 
(12), Lewis (-), Jurica Ruzic (14), 
Tomislav Ruzic (3), Kovacic 
(14) -cinco inicial-, Érjavec (5), 
Naglic (17), Pesíic (3) y 
Ercegovic (-).

73 - Real Madrid (39+34): 
Lasa (-), Angulo (20), Herreros 
(30), Beard (16), Struelens (5) - 
cinco inicial-, Martin (-), San
tos (2) y Luyk (-).

Arbitros:Koromilas (GRE) 
y Zancanella (ITA). Excluyeron 
por personales a Mujagic (m.38).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la tercera jornada de 
la segunda fase de la Liga Euro
pea, disputado en el Pabellón 
Jazine ante unos 2.800 especta
dores.

Comentario: Alberto He
rreros, Alberto Angulo y Tanoka 
Beard, autores de más del no
venta por ciento de los puntos 
anotados por el Real Madrid en 
Zadar, construyeron la octava

Julián Alonso saluda a Korda al final del partido. EFE

forma e incluso falta de físico 
es algo incuestionable. La fina
lista de este torneo en 1994 y 95 
no ha podido hacer la 
pretemporada normal de un mes 
debido a una lesión en la muñe
ca y a una gripe que la tuvo en 
cama durante 10 días y ha lle
gado a Melbourne con las fuer
zas justas. Venció en primera 
ronda a la surafricana Mariaan 
de Swardt, pero ante Schett, una 
jugadora en progresión, 20 del 
mundo, que viene de derrotaría 
en los cuartos de final de Sydney 
en tres sets, la situación era bien 
diferente.

victoria del conjunto español en 
la Liga Europea y le aseguraron 
la posibilidad de luchar por la 
Final a Cuatro en las eliminato
rias que darán comienzo el próxi
mo marzo.

Herreros, autor de veintiséis 
puntos antes del descanso, 
reflotó la nave madrileña y ade
más lo hizo en situaciones críti
cas, sólo aptas para las mejores 
muñecas del baloncesto conti
nental. La exhibición de tiro que 
el madridista desgranó lanza
miento a lanzamiento en la mis
macuna del triple merece un sitio 
en las videotecas. Sus nueve 
primeros puntos llegaron desde 
más allá de la línea de 6,25 sin 
fallo alguno y sofocaron la in
tensidad del Zadar, cuya venta
ja inicial desapareció en manos 
del internacional español (de 10- 
5 a 16-16).

Pero lo más espectacular vino 
después. Los croatas consiguie
ron su máxima diferencia (33- 
26) y empezaban a frotarse las

Pese a todo, Arantxa entre
gó el partido con sus fallos. 
Treinta y cuatro errores no for
zados, la mayoría de derecha, son 
un regalo imposible de rechazar 
y la española lo hizo casi con
secutivamente.

Su saque tampoco la ayudó 
demasiado, ya que sólo logró 
conservarlo una vez y lo perdió 
seis.

Aunque Julián Alonso tenía 
ganas de vencer a Korda y con
tinuar aunque fuese solo en el 
torneo, se encontró con un ju
gador inspirado, agresivo, que 
no dio muestra alguna de estar

Un momento del partido. efe 

manos antes las dificultades 
visitantes para engarzar el jue
go ofensivo. Entonces, tres 
triples seguidos de Herreros, que 
firmó un sensacional seis de siete 
antes del intermedio, volatilizó 

lesionado, tal y como predijo 
Galo Blanco el martes cuando 
se negó a darle la mano al final 
del partido porque se consideró 
engañado.

Alonso fue literalmente ba
rrido por el checo, que consiguió 
11 «aces» y que obligó al discí
pulo de «Pato» Alvarez a reco
rrer todos los ángulos de la pis
ta. Fue una gran lección de te
nis que el propio Alonso admi
tió, pues se trata de uno de los 
jugadores que más admira.

La canaria María Luisa Sema 
se sintió superada por la expec
tación de su partido contra Se
rena Williams y apenas soltó el 
brazo. Tras fallar su primer 
derechazo se le encogieron los 
músculos y no volvió a reaccio
nar hasta mediado el segundo set, 
cuando la menor de las Williams 
ya olía la victoria. A Magüi le 
faltó reaccionar antes, pero su 
rival tampoco la dejó entrar en 
el partido. Menos ocasiones tuvo 
Virgina Ruano, que saltó lesio
nada en el abductor izquierdo y 
así poco pudo hacer contra 
Lij ovtseva, a quien el pasado año 
logró vencer en Hamburgo.

En el cuadro femenino, la 
alemana Steffi Graf se sobrepuso 
a los nervios del inicio y al final 
batió a la austriaca Barbara 
Schwartz por 4-6, 6-1 y 6-2. Graf 
pasó de la angustia al deleite al 
ganar 12 de los últimos 14 jue
gos. Ahora jugará contra la es
tadounidense Mary Joe 
Fernández.

la diferencia croata y mando al 
Real Madrid al vestuario por 
delante en el tanteador (38-39).

El técnico local, Danijel 
Jusup, aprovechó el receso para 
mandar toda la presión de su 
defensa sobre el hombre de sus 
pesadillas, y ahí acertó Luyk, que 
concentró la responsabilidad de 
las posesiones en el juego inte
rior -donde Beard respondió a 
la perfección-, y en Angulo, 
perfecto en el relevo de Herre
ros con 18 de sus 20 puntos en 
la segunda mitad.

Aún así, Herreros, con mur 
chas dificultades para interve
nir en ataque, robó los dos balo
nes clave del partido, uno deba
jo del aro con 66-64 en un con
traataque croata, y otro que fi
nalizó en mate y puso la rampa 
de lanzamiento para los octavos 
de final.

En otros partidos de la 
Euroliga, el TDK perdió en su 
pista con el Pau Orthez y el Tau 
frente al Panathinaikos.

El esquiador 
austriaco Patrick 
Ortlieb ha sido 
operado de 
fractura de fémur

Efe - Kitzbuehel

El esquiador austriaco 
Patrick Ortlieb, campeón olím
pico y mundial, fue operado en 
la Clínica Universitaria de 
Innsbruck tras la fractura de 
fémur y heridas en la pelvis que 
sufrió ayer por la mañana al ac
cidentarse durante su entrena
miento en Kitzbuehel.

Según la agencia austriaca 
de noticias APA, la operación, 
efectuada por el médico de la 
Federación de Esquí austriaca, 
Karl Benedetto, duró una hora 
y media y «salió bien, dadas las 
circunstancias». Ortlieb pasa
rá al menos esta noche en cui
dados intensivos.

Además de la fractura y 
astillamiento del fémur, el 
esquiador sufrió una rotura en 
la pelvis, así como heridas en 
la rodilla y ligeras contusiones 
pulmonares.

En un descenso de entrena
miento, el esquiador, de 31 años, 
sufrió ayer por la mañana una 
aparatosa caída en la pista del 
monte de Hausberg desde don
de fue trasladado en helicópte
ro al hospital.

El accidente de ayer trunco 
la brillante carrera del depor
tista que fue campeón o^í”¡P\ 
CO en 1992 en Albertville (Val 
d’Isere) y obtuvo la título mun
dial en 1996 en Sierra Nevada.

Ortlieb consiguió tres veces 
la copa mundial en descenso 
(Groeden 94/96 y Kitz 94) y una 
en el supergigante (Tignes 93)-

Barckley se quedó 
con los nuevos 
Rockets de Pippen 
y Olajuwon

Lj'^-Jíüusíqrt

El alero Charles Barklcy 
decidió que ^o®.^°5^^, 
Houston siguen siendo s 
jor opción paracontinuyu 
más en la competición d 
NBA con posibilidades de 
seguir su primer título d 
'’^i^directivosdelosRoa^ 

tienen prevista una ^o" u„. 
de prensa esta tarde P^^a 
ciar oficialmente los f ^, 
mediante el sistema ^ .^ y 
so, del alero Scottie PipP^" 
el de Barkley. ¡va del

Con la firma definí » 
nuevo convenio coiec i * 
campos de entrenamiem .^.^i 
abrieron hoy de Lts,con 
y de inmediato los Ro „ ¿¡gy, 
los fichajes de P'^/ y la prc- 
ambos agentes V'’’^f^’uakeem 
sencia del piy® ^aor esítc- Olajuwon como juga gj
11a, se han eolee®*!? ¿ración 
equipo a batir en la g,
Oestl Barkley
dó un año mas con j. ai 
ai tener el incentivo dej 
lado de Pippen.
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Manzano adelantó que el Toledo 
volverá a jugar con un 4-4-2 pero que 
no habrá demasiados cambios con 
relación al partido de Málaga La

 Tr
ib

un
a

El técnico del conjunto toledano anunció un cambio en el sistema de juego

Manzano;"No habrá muchas 
novedades ante el Eibar"
En el clásico partidillo de los jueves, Gregorio Manzano 
no dio demasiadas pistas en relación al equipo que pueda 
poner en liza de cara al partido del domingo ante el Eibar. 
Manzano mezcló a los dos equipos y, de momento, se 
mantiene la duda de Luis Manuel que ayer tampoco se 
ejercitó. Suárez y Casquero se retiraron con sobrecarga.

Antonio SANCHEZ

"Anuncio desde ahora mismo 
que el domingo habrá un cambio 
de sistema: volveremos a jugar 
Con un 4-4-2". Así de claro se 
niostró ayer Gregorio Manzano 
31 concluir el entrenamiento en 
cj que los jugadores disputaron 
el habitual partidillo. Un cambio 
que ya se esperaba, por otro lado, 
teniendo en cuenta que el Tole
do vuelveajugar el domingo como 
local y que enfrente tendrá a uno 
de los últimos clasificados de la 
tabla.

Lo que no quedó tan claro ayer 
es el equipo que pondrá el liza 
P^K^^^ mezcló a los presu- 
t^tbles titulares en los dos equi
pos.

Lo que sí está claro es que 
uis Manuel no entrenó pero 
egun Manzano "entraba dentro 
c los planes y dentro del plazo 

reposo que se le dio a Luis 

Raúl Iglesias: "Me sorprendió un 
poco que el Toledo fichara a Diego"

A. SANCHEZ

sema hasta hace pocas 
ternd^?^^^^‘^ ^^‘^® tercer por- 
ntostrlJ°i®^°’ ^^"^^ Iglesias, se 
del r u^ bastante sorprendido 
CDt^r ^^ Diego por el 
ba ñf?^°’ "^® espera- 
QUedÁ ^^^’^entre otras cosas, 
LaFiiz> ♦^^^^^^^^Q9^^^ con De 
^a del Y^/y^halvilla la porte- 
te Oledo estaba totalmen- 
rec&l^^ y además, los di- 
4Ue cop/k Toledo me dijeron 
^^ futuro^ aT conmigo de cara 
sé si lao’ ^^ora con Diego, no 

Lo. cambiarán"/
ba au.f^í’'*®^®®® ^cl calendario 
Préxinm 2 ^^^ ®^ Eibar visite el 
^aballoV°^^"go el Salto del 
^‘bilidad? j^^^^cn bastantes po- 
^la Cind ^Í? "^^^ Iglesias retome 
«to de 'u’^taperial, bien den- 
^comDaña^2^'^°^^l^oria o bien

^1 Iglesias aún no lo

Manuel para comprobar si la 
bolsa de líquido se le podía di
solver. Mañana se reincorpora
rá al trabajo con el resto del grupo 
y será el sábado cuando tome
mos la decisión de convocarle o 
no dependiendo de su estado".

Pocos cambios

Manzano adelantó que habrá 
cambio de sistema y también dejó 
claro que no habrá demasiadas 
novedades en el equipo titular: 
"No creo que sea conveniente 
hacer muchos cambios aunque 
perdiéramos el domingo. Habrá 
los cambios a los nos obligue el 
cambio de sistema pero no ha
brá un cambio radical".

En el entrenamiento de ayer, 
Suárez y Casquero se tuvieron 
que retirar con distintas dolen
cias. El primero recibió una pa
tada al comenzar el partido y con 
el paso de los minutos se le fue

tenía claro: "Es difícil entrar en 
el lista porque ahora está jugan
do Iru y lo está haciendo bien y 
el segundo portero es un chaval 
joven, Jon Ander. Aún así, si no 
fuera convocado, pediré permi
so para viajar con mis compa
ñeros para quiero ver a los ami
gos y porque aún tengo unas cosas 
pendientes en Toledo".

Lo que sí tiene claro el guar
dameta donostiarra es que el 
domingo no tendrá "el corazón 
dividido, ya que nosotros nece
sitamos los tres puntos y el To
ledo tiene puntos de sobra. Yo 
ahora soy del Eibar y defenderé 
a muerte sus colores, aunque lo 
de Toledo esté aún muy recien
te. Lo que también tengo claro 
es que pagaría dinero por poder 
jugar el domingo en el Salto del 
Caballo, pero sé que eso va a ser 
muy difícil".

Raúl Iglesias lleva poco más 
de una semana entrenando con

Manzano no introducirá muchas novedades. M.SOTO

cargando la zona y en el caso de 
Casquero, sufrió una sobrecar
ga en los abductores y también 
se retiró por precaución. En 
ambos casos, la situación pare
ce controlada y no preocupa en 
exceso al cuerpo técnico.

M MfiiTnr

is-''^

Iglesias aún no sabe si será incluido en la convocatoria.

el conjunto eibarrés y, de momen
to, se muestra muy ilusionado en 
esta aventura: "La gente me trata

Por cierto, que Manzano tam
bién tuvo palabras para el rival, 
para el Eibar: "Si sólo nos fija
mos en los guarismos, el pronós
tico sería una "x", pero no hay 
que bajar los brazos porque el 
Eibar es un equipo muy rocoso".

M.SOTO

fenomenal y estoy en casa. Lo 
peor es la situación clasificato
ria que tenemos".

El Toledo no 
consiguió 
desbloquear las 
cuentas de 
Audiovisual

La Tribuna

De las dos reuniones que 
tenía previstas realizar el pre
sidente del Toledo, Eduardo 
Herrera, ayer en Madrid, sólo 
pudo celebrar una, con el repre
sentante de Audiovisual Sport, 
Pere Artigas.

Eduardo Herrera, acompa
ñado por el director general de 
la Junta, Francisco Javier Martín 
del Burgo intentaron desblo
quear las cuentas por los dere
chos televisivos pero la respues
ta que encontraron fue clara y 
contundente: "El Toledo no 
cobrará ni un duro de televisión 
hasta que no solucione su deu
da con Hacienda".

El aval vuelve a ser clave

Herrera efectuó la siguien
te valoración a esta respuesta: 
"Está claro que tenemos que 
solucionar de una vez por to
das el tema del aval porque todo 
nos devuelve a los mismo y es 
un tema que a mi, personalmente, 
está empezando a hartarme. 
Nuestra intención era que nos 
adelantasen dinero de la próxi
ma temporada teniendo en cuen
ta que prácticamente nos he
mos asegurado la participación 
del año que viene, pero todo 
depende de lo mismo".

CCM sigue sin contestar al 
Toledo sobre avalará o no y no 
se descarta que se puedan bus
car otras alternativas.

Ceratress está dispuesta a 
avalar siempre que lo hagan 
también los otros dos socios 
mayoritarios, es decir, el Ayun
tamiento y CCM pero el 
consitorio ya ha dicho que no y 
CCM da la callada por respues
ta.

Sobre este tema, Herrera 
también mostró su punto de vista: 
"Yo no sé de que dependerá el 
sí de CCM, pero lo que sí sé es 
que hemos intentado de mil 
formas distintas reunimos con 
el Presidente de la Caja y no ha 
habido forma de conseguirlo. 
Vuelvo a recordar que a noso
tros nos pidieron que ayudáse
mos al Toledo y entendemos 
que también tenemos que ser 
correspondidos".

Tampoco el patrocinio

Otro tema a aclarar por parte 
de CCM es el de la 
esponsorización del equipo, ya 
que según lo comunicado al 
Toledo, los presupuestos esta
ban ya cerrados hasta el 31 de 
diciembre pero se volverían a 
abrir el 1 de enero: "Estamos a 
día 21 y aún no nos han llamado 
y nos dijeron que lo harían para 
que realizáramos la propuesta 
pero tampoco les interesa".
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Manolo Martínez ha vuelto a tomar las riendas de este equipo toledano

La Peraleda comenzó a rodar para 
intentar reverdecer viejos laureles

Antonio SANCHEZ

Con un nuevo y modesto pro
yecto deportivo comenzó a ro
da?, una nueva temporada más, 
el Club Elemental La Peraleda 
de Toledo. Una vez que pasa
ron a mejor vida los tiempos en 
que este equipo luchaba por ser 
el mejor club a nivel nacional y 
^ los que se participaba en 
competiciónn europea, los chi
cos y chicas de este equipo se 
han marcado para este tempo
rada el objetivo del ascenso.

En su debut se impusieron por 
70 a 29 al equipo de Albacete y 
según su entrenador, Manolo 
Martínez Copeiro: "Fuimos muy 
superiores y lo más importante 
es que la mayoría de mis juga
dores consiguieron encestar. No 
estuvo mal para ser el debut y 
sobre todo si tenemos en cuenta 
que había varios debutantes en 
el equipo y que era su primer 
partido oficial".

Muchosjugadores de la "vieja 
guardia" de este equipo perma
necen en el club pese a las cir
cunstancias que llevaron al equipo 
a renunciar a su plaza en la Di
visión de Honor de baloncesto 
en silla de ruedas. A estos se ha 
unido tres jugadores nuevos; 
Justo Gómez de Manzaneque, 
Gregorio Huecas, de Magán y 
Alberto Sánchez, que la tempo
rada pasada era árbitro y con el 
que Manolo Martínez espera 
tener algunos problemas: "Sí, 
porque es un jugador novel y no 
le van a calificar como debieran.

Quintanar de la Orden podría 
unificar en breve su fútbol base

Efe

El concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Quintanar de 
la Orden, Esteban Heras, man
tuvo una reunión con los direc
tivos del C.F. Santa Gema, para 
tratar de buscar soluciones a los 
problemas surgidos entre este 
club, y la Escuela Municipal de 
Futbol Base, el pasado sábado.

Según la versión del Coordi
nador de la Escuela Municipal, 
Angel Ramos, se produjo un en
frentamiento entre los monitores 
de la Escuela y directivos del 
Santa Gema, que se encontra
ban celebrando un partido en el 
estadio de "Los Molinos" sin 
permiso previo, y cuando le 
correspondía entrenar a la Es
cuela de Futbol Base.

Ramos ha lamentado el en
frentamiento entre ambas direc

< f

EI C.B. La Peraleda debutó con victoria ante Albacete. M.SOTO

Seguro que tendremos problemas 
en algún partido y es algo que ya 
voy adelantando".

La Peraleda tiene un presu
puesto muy modesto y cuenta con 
la colaboración con la Junta de 
Comunidades de CLM y con 
CCM que, de hecho, ya ha ad
quirido 3 sillas nuevas para el 
equipo de las lOque en principio 
se le habían solicitado.

En varias ocasiones ha

tivas, que llegaron a descalifi
caciones, insultos, y algún conato 
de violencia, en presencia de 30 
chicos de la Escuela Municipal, 
y del equipo visitante de Las 
Pedroñeras, que estaban dispu
tando el encuentro amistoso.

Acuerdos alcanzados

Para evitar estos hechos se 
han llegado a una serie de acuer
dos previos entre la Escuela 
Municipal y la Agrupación De
portiva Santa Gema, en lo refe
rente a días y horas de entrena
miento en las instalaciones 
municipales y ambas directivas 
se han mostrado partidarias de 
una futura coordinación en la 
formación de sus deportistas, que 
podría pasar por una escuela 
común que agrupara los 150alum- 
nos de la Escuela Municipal y 
los 50 de la A.D. Santa Gema. 

plaenado por el club la sombra 
de la desaparición, pero la im
portancia terapeútica y 
rehabilitadora de este deporte 
para los enfermos del Hospital 
Nacional de Parapléjicos de 
Toledo ha sido fundamental para 
que, aunque sea de una forma 
modesta, el club se mantenga 
vivo y con renovadas ilusiones.

Una vieja idea del club se 
centraba en organizar un parti

Quintanar ha sentado las bases para unificar su fútbol. iví.SOTO

do de fútbol benéfico para re
caudar fondos para el equipo del 
club, para lo que se llegó a un 
acuerdo verbal con el Toledo.

Este proyecto al final no se 
llevó a cabó, según Manolo 
Martínez Copeiro "porque nadie 
respondió a nuestras llamadas y 
la verdad es que acabas por 
cansarte de llamar siempre a las 
puertas y encontrártelas siem
pre cerradas".

Culebras, sancionado. M.SOTO

W

Culebras y 
Neftalí se 
perderán el 
partido ante el 
Hellín Deportivo

Laltíliuna

Los jugadores del Toledo B 
José Antonio Culebras y Nefatali 
Suescum no podrán disputar el 
partido del domingo ante el Hellín 
Deportivo, ya que han sido san
cionados por el Comité de Com
petición de la Federación Cas
tellano Manchega de fútbol con 
un partido de suspensión por 
acumulación de amonestacio
nes. ,

El resto de decisiones de 
dicho comité que afectan al grupo 
décimo séptimo de la Tercera 
División son los de suspender 
con dos partidos a Juan 
A.Bemal Rodríquez, del Torpe
do 66, por insultar a un arbitto 
asistente y a Javier Robles de 
mismo equipo, a Juan Car 
Villena, del Hellín, a Luis Mi
guel Rodríguez, del Toniello 
y a Miguel A. Benito, dei 
Piedrabuena con un partido p 
acumulación de amonestad

Por otro lado, también ha sido 
sancionado con un partido p 
doble amonestación y cons 
guiente expulsión a J^^e 
Rodríguez Arias, del Bolaneg■

Los árbitros de lajerne^

Ya se conocen los JP^^jS 
de los colegiados que <i‘”J .¿„ 
los partidos en lo que esun 
involucrados los equipos. 
nos en Tercera División y 
mera Autonómica.,

El encuentro entre el lo* 
do By el Hellín será d*^°Pgi 
el colegiado López LP^j^g 
encuentro entre oJT^íJuopor 
y el G.Alcázar sera drn^^ 
el colegiado Camarasa M ^
y el encuentro entre 
Talavera y el Torryos^ 
bitrado por Barcia Bae^^^

En cuanto a la jiigscas 
tonómica;
le coresponde a l^pjgncio 
Rubio, el Cobeja-San p^n 
a Tapiador Aguado,e
-Mora a Bonal Al
Cabanillas-Sonseca ^gca
Buendía, el Asland-Azuq 
a Zapata Mun'pjonU- 
Marchamalo-Calera ^g^pio 
res García; elSi^^^^ojSo- 
a Rubiera Nuñez, el (popda- 
Consuegra a Sánchez L 
do y el Escalona-Yed 
Carpintero Elvira.
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El cierre del CLM Talavera 
apuesta por una final del Europeo 
entre España y Rusia y da como 
favorito al combinado español La

 Tr
íb

im
a

El CLM es el equipo que más iusadores aporta a la preselección de Lozano para el Europeo

Kike se mentaliza por si es uno de 
los once descartes del selecdonador
El jugador del CLM Talavera, Kike está en la lista de los 
veinticinco preseleccionados por Javier Lozano para el 
Europeo de Granada. El cierre no oculta su alegría por esta 
convocatoria pero se está mentalizando ya por si es uno de 
los once descartes del seleccionador: "Igual es una táctica 
defensiva por mi parte pero prefieran pensar así", señaló.

Raquel JIMÉNEZ

Kike hace unas semanas de
claró a este diario que no se veía 
con opciones para estar en el 
Europeo por las lesiones sufri
das esta temporada lo que le había 
impedido tener muchos minutos 
de juego. El jugador ha recibido 
con ilusión la noticia de su 
preselección para esta competi
ción pero "es una lista amplísima 
de veinticinco jugadores y Loza
no ha llevado a la gente en la que 
haconfiado últimamente; de los 
veinticinco, nueve o diez serán 
ijosy el seleccionador tendrá tres 

o cuatro dudas".
'1P®dtro de su escepticismo que 
^•.denomina "táctica defensiva", 
^ike deja un espacio al optimis- 

y ha declarado que "ojalá 
estuviera entre los catorce que 

an al Europeo porque sería pre- 
^^y ^^® ^dr realistas; 

de todas formas, voy a luchar al 
maximo para estar pero si soy uno 

descartes, dentro de 
d/iH ^.^P^ión, buscaré un punto 

lógica como que he tenido 
cesiones y no he jugado".

Eor cierto, que el CLM 
¡11 ^X®^^ ds el equipo que más 
míe 1 ®® aporta en esta 

elección de Javier Lozano con 

cinco como son, además de Kike, 
Santi, Joan, Andreu y Toni. Sin 
embargo el cierre, ha 
incrementado este número ya que 
"también va Lorente al que con
sideramos como nuestro e Isco 
que pertenece al club aunque está 
cedido al Caja San Femando; creo 
que es bastante significativo el 
hecho de que seamos el equipo 
que más jugadores aporta y eso 
se debe aun trabajo bien hecho".

Convocatoria

La convocatoria de Javier 
Lozano al completo es la siguiente: 
porteros Ricardo (El Pozo Mur
cia), Jesús (Interviú), Guillermo 
(Playas de Castellón), Luis Amado 
(Caja Segovia) y Toni (CLM 
Talavera); cierres Kike (CLM 
Talavera), Lorente (Torino), Isco 
(Caja San Fernando), Julio (In
terviú) y Ferreira (Valencia 
Vijusa); alas Santi y Andreu 
(CLM Talavera), Pato y Vicentín 
(El Pozo Murcia), Orol y Adeva 
(Caja Segovia), Cobeta (Interviú), 
Regueira (O' Parrulo Indunor) y 
Fran Torres (Playas de Castellón); 
alas-pivots Joan (CLM Talavera) 
y David Marín (Interviú); pivots 
Javi Sánchezy Javi Rodríguez (Pla
yas de Castellón), Paulo Rober-

PEÑAKike asegura que va a luchar al máximo para estar entre los catorce seleccionados finales.

to (El Pozo Murcia) y Alberto 
Riquer (Caja Segovia).

El sorteo de la Eurocopa de 
naciones se celebra mañana, a 
partir de las doce y media del me
diodía, en el Palacio de Congre
sos de Granada, ciudad que aco
gerá esta competición del 22 al 
28 de febrero.

Los países que entrarán en el 
bombo son, además de España

como anfitrión, Portugal, Holan
da, Bélgica, Rusia, Italia, Croacia 
y Yugoslavia.

Por cierto que para Kike, la 
selección española es la gran 
favorita en este Europeo ya que 
"España está todavía por encima 
de muchos países; quizás Rusia 
es la otra favorita y apuesto por 
una final entre ambas, dando como 
ganadora a España".

Además, los hombres de Ja
vier Lozano tendrá un punto a su 
favor como es jugar con el apo
yo de la afición: "Es algo precio
so jugar ante tu público y si por 
cualquier circunstancia, la selec
ción tiene un mal día, sabemos 
que la afición nos va dar el em
pujón que necesitamos", ha de
clarado el cierre del CLM 
Talavera.

Luna quiere jugar a pesar de 
la rotura que sigue arrastrando

R. J. F.

LüísD^t’®® ^^1 Talavera, José 
tradn a; ■'^^^^JO’Lunase hamos- 
^^°domXT‘'^ ajugar el próxi- 
Juntohio ’^g®®^ la vista que el con- Uda^’?^’'®aliz^aILeal- 
^e Una ^^'^ ^^ ^ener roto un dedo 

del ^”Í ^® 1^5 indicacio- 
sejado ^^^‘^Q Que le ha acon- 

Elf^í® V° juegue. 
l^^eevat sufrió esta lesión 
‘emente ^'®! ^®"^^"us, concre- 
^1 Lugo \? 1 ^ucuentro frente 
’^^dioeraf' ^1 pasado lunes las

S afias demostraron que el 

hueso roto se había desplazado. 
El futbolista ha señalado que "yo 
quiero jugar, contra el Getafe el 
médico me señaló que era acon
sejable que no participara y en
tonces el míster me dijo, tú deci
des, yjugué".

Intención del técnico

El entrenador blanquiazul, 
Máximo Hernández, ha expresa
do públicamente su intención de 
contar con el jugador para el 
partido contra el Lealtad, con las 
debidas precauciones.

Luna no ha entrenado duran

te esta semana para contribuir a 
que la recuperación sea más 
rápida pero él se encuentra en 
disposición de ir convocado yaque 
"no creo que pierda mucho físi
camente por descansar esta se
mana".

En estos momentos, el juga
dor del Talavera lleva una venda 
de fibra, más ligera que la escayola 
y hasta ahora ha participado en 
todos los encuentros desde que 
se rompiera el dedo: "Lo que pasa 
es que durante el partido intento 
llevar el brazo pegado el pecho 
porque si lo bajo, me empieza a 
pesar bastante", ha señalado.

PEÑALuna ha jugado los últimos partidos con el brazo vendado.
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GULI DEL ANÜNCUNTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil La Tribuna
2 1.- Alquileres

2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

de Toledo
CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próximaconvocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3“ Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

IIAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
3156

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do lOÓ.OOOptas. Infórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conseijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

Bolsa de los Servicios

31.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
3156

lÍAZTEVisitador Médi
co . Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
22 3156

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

ingreso. Infórmate 925 22 
3156

MUJER ¿Quieres traba- 
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
22 31 56

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
31 56

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

Bolsa de 
Servicios

3
GRACIAS A SAN 

NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

7.1.K

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo: intercede pormí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial esta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra- 
gónque tienes entuspies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.L.V.

ORACION A 
SAN JUDAS TADEO 

¡Oh!, San Judas Tadeo, Apóstol 

y Mártir, grande en virtud y rico 

en milagros, pariente cercano de 

Jesucristo, fiel intercesor de to

dos los que invocan tu ayudaes- 

pecial en tiempos de necesidad. 

A ti acudo desde lo más profun

do de mi corazón, yaque Dios te 

ha dado tan grande poder y te rue

go que vengas en mi ayuda. Ayu

dame en esta presente y urgente 

petición.
Por todo ello yo te prometo rezar 

durante nueve días, tres 
Padrenuestros, tres Aveinariasy 

tres Glorias, así corno hacer tu 

nombre conocido e invocado por 

medio de la publicación de esta 

novena.
San Judas Tadeo, ruega por no- 
sotros y portodos los que solici

tan tu ayuda.
Haced la petición de tres deseos, 

uno de negocios y dos que creáis 

imposibles, y al noveno día pu

blicar esta novena, y aunque no 

lo creáis se cumplirán vuestros

ANUNCIESE EN

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srto. Lucía)

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE



Viernes, 22 de enero de 1999La Diputación, el Ayuntamiento de 
Toledo y el de Talavera compartirán 
stand en FITUR'99 para promocionar 
las peculiaridades de la provincia

Exhibirá una espectacular maqueta del Plan Especial del Casco de Toledo

La Diputación pinmocionará 
la provincia en ÍTFIR'W
La Diputación de Toledo participa en la Feria Internado- 
nal de Turismo de Madrid, compartiendo stand con el 
Patronato Municipal de Turismo de Toledo y con el Ayun
tamiento de Talavera. Esta colaboración supone la confir
mación de un proyecto destinado a dar a conocer las 
P^culariedades de todas las comarcas toledanas.

La Tribuna

Los Ayuntamientos de Tole- 
,J.^e Talavera de la Reina, y 
Ja Diputación Provincial de To
ledo ofrecen en el pabellón nú- 
?%° ^.^e la Feria Internacional 
1^J^^l^nio de 1999 un stand de 
165 metros cuadrados, y con un 
diseño especialmente resuelto 
para atraer al visitante, aprove
chando su ubicación en una pe
queña isla que comunica con 
cuatro calles de la muestra.

Laconfluencia del público en 
su recorrido por la Feria quiere 
cr explotado por es stand de la 

provincia de Toledo para desper
ar el interés mediante fotos de 
gran tamaño, productos típicos 
c d artesanía popular y la siem

pre llamativa maqueta de Tole- 
Casco P^^” Especial del 

dA Íí?'^^®‘^idción de Hosteleros 
loledo tendrá una activa 

participación durante la feria, 
ofreciendo degustaciones 
gastronómicas de la cocina to
ledana, con preparación de pla
tos típicos de diversas zonas de 
nuestra geografía y productos 
característicos de los municipios, 
generalmente elaborados con 
motivos especiales o fiestas 
patronales.

Además, en los cinco días de 
FITUR’99, el stand de Toledo 
deleitará a los visitantes con 
cortas representaciones teatra
les encargadas de recrear anti
guas leyendas toledanas, cum
pliendo el lema: "Toledo, una 
leyenda".

. La Diputación de Toledo ha 
editado una serie de folletos y 
publicaciones destinadas a pro
fundizaren la artesanía, la coci
na, la historia, las rutas y los 
parajes naturales llamados a 
convertirse en alternativa a un 
turismo más convencional y tra-

s»

Lí‘s'''v/

La Diputación tuvo un stand propio el año pasado. M.SOTO

dicional. Con estos textos 
promocionales se permite a to
dos los interesados planificar una 
visita a zonas como los Montes 
de Toledo, la Jara, la Sierra de 
San Vicente, la Campana de 
Oropesa, la Sagra, la Mancha

toledana o la Mesa de Ocaña.
En definitiva se intenta dar a 

conocer las peculiaridades de 
todas las comarcas toledanas y 
las referencias culturales e his
tóricas de las ciudades y pueblos 
de la provincia de Toledo.

La Diputación 
edita una guía de 
flora y fauna de 
la provincia de 
Toledo

La Tribuna

La Diputación Provincial, a 
través de la Delegación de 
Medio Ambiente y Turismo, ha 
editado una guía didáctica de la 
Flora y la Fauna de la provincia 
de Toledo, dirigida a todos aqué
llos escolares que visiten el 
Centro de Interpretación Mon
tes de Toledo, situado en el aula 
de la naturaleza de El Borril.

La guía se divide en dos 
grandes temas; la flora y la 
fauna. En el apartado de la flo
ra, la guía incluye información 
sobre la descripción, la locali
zación y los usos de 16 espe
cies autóctonas de la provincia 
como la encina, la retama co
mún, y el torvisco, entre otras.

En el apartado de fauna, se 
describen las características de 
32 animales, incluido el hombre: 
cuál es el hábitat en el que se 
mueven, y cuáles son los alimen
tos que suele ingerir.

El objetivo de esta guía es 
enseñar a los escolares el res
peto por la naturaleza de un 
modo activo, aprendiendo las 
peculiaridades del ecosistema 
toledano, en contacto con los 
hábitats que ofrece el Aula de 
la Naturaleza de El Borril.

La guía contiene también un 
diccionario de términos utiliza
dos en las descripciones que se 
utilizan en el mismo manual.

El Ministerio de Cultura ha pedido a 
Illescas dos cuadros de El Greco

Efe ■ Illescas
tra ??^’‘°”ato "Hospital Nues- 
&TÍ^^^ Caridad", de la 
recihid^J^
nodJr ^P^^^^^ón del Ministe- 
Donid j ‘'^P^alacesión tem- 

posiff®" sendas ex- 
lasc^
Atenas ^^^^ ^® Madrid y de

~^,^^^Su^s reticencias

•■esuelte^?t^^^”’ ^^^ deberá ser 
P®*’el CitadoP^® f'"^’ ‘^^ "^^^ 
^en la< ír^r^ Patronato, cuenta 
Patronos y delire *^ 
Religiosa nn Congregación

Íllescas P^^ ’^ Caridad de 

^inuLry^^J°^ ^^® solicita el

LI Greco. Identidad

y transformación" son San 
Ildefonso" y "La Caridad", pin
tados por el pintor griego afin
cado en Toledo en 1602 y 1605, 
respectivamente.

Sugerencia de la Reina

La retrospectiva sobre El 
Greco, que fue sugerida el pa
sado año a las autoridades grie
gas por la Reina Doña Sofía 
durante la primera visita oficial 
que realizó a su país, cuenta con 
la colaboración de las direccio
nes de los museos del Prado y 
Thyssen-Bornemisza y de la 
Galeria Nacional de Atenas.

La Iglesia Hospital de la 
Caridad de Illescas alberga, 
además de los dos solicitados 
por Cultura, "La Anunciación", 
"La Natividad" y "La Corona
ción", que junto con "La Caridad" 
forman el conjunto de "La Glo
rificación de María". Dos cuadros de El Greco podrían salir de Illescas temporalmente. M.SOTO

Defensa 
condecorará a 
una funcionaria 
de Illescas

Efe -Illescas

La funcionaria del Ayunta
miento de Illescas Maria del 
Rosario Alvarez Esteban, res
ponsable del Negociado de 
Quintas, recibirá próximamen
te la Cruz al Mérito Militar con 
distintivo blanco por su labor de 
colaboración con el Ministerio 
de Defensa. La propuesta para 
la concesión de la medalla fue 
tramitada por el Centro de Re
clutamiento de la capital regio
nal, que en esta ocasión sólo 
tenía la posibilidad de realizar 
una propuesta frente a otros 
años en los que realizó hasta 
cuatro.

María del Rosario Alvarez 
Esteban lleva treinta años tra
bajando en el Ayuntamiento de 
Illescas y, por ser la funciona
ria más antigua de la corpora
ción, viene asumiendo la ges
tión de las relaciones con De
fensa en materia de recluta
miento.
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Consumiendo productos 
de nuestra tierra 

ayudamos a 
nuestras 

empresas 
e invertimos 

en nuestro futuro.

Es un mensaje de La Tribuna i
de Toledo 3

DIARIO INDEPENDIENTE
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''La noche temática" está dedicada hoy a la vida y muerte de este personaje histórico

León Trostsky, el profeta desterrado
José PRIETO

Bertrand Rusel!, que denun
ció la dictadura soviética cuan
do los comunistas occidentales 
aún creían en la bondad del sis
tema estalinista, habló de la dic
tadura científica, aquella que 
utiliza fríamente métodos «cien
tíficos» para eliminar a sus ad
versarios y perpetuarse en el 
poder. George Orwell describió 
®^^sociedad en la escalofriante 
«1984» y la parodió en «Rebe- 
A?j ^^ ^^ granja», al igual que 
Aldous Huxley con su «Mundo 
reliz».

Stalin no se conformaba con 
eliminar a sus adversarios, sino 
Qpe también los borraba de la 
Historia, como si nunca hubieran 
existido; no se conformaba con

? ^^5 enemigos, sino que 
es nacía declararse culpables y 

que se arrepintieranpublicamente

León Trostky.

de crímenes que nunca habían 
cometido. No consiguió hacerlo 
con su gran rival, León Trostky, 

el hombre de confianza de Lenin 
y el sustituto natural de este por 
su inteligencia y su capacidad, 
porque huyó a tiempo, pero lo 
persiguió hasta la obsesiónmien- 
tras la palabra «trostkismo» se 
convertía en la URSS en sinóni
mo de todos los males.

Once años tardó Stalin en 
eliminar al único hombre que 
podía revelar las mentiras de su 
régimen y lo hizo precisamente 
un español, Ramón Mercader, que 
consiguió ganarse la confianza 
del «Profeta desterrado», tal y 
como lo definió su biógrafo Isaac 
Deustcher en la última etapa de 
su vida, y asesinarlo con un piolet.

La «Noche temática» de La 2 
se centra hoy en la vida y muerte 
de este judío, llamado Liev 
Davidovich Bronstein, que pen
saba que la revolución o era 
mundial o no podía ser, frente a 
un Stalin que pensaba que había 
que asentaría primero en la URSS

y luego exportaría.
Se inicia esta «Noche temáti

ca» con el reportaje «Asaltar los 
cielos», un documental realiza
do por José Luis López Linares 
y Javier Rioyo, que reconstruye 
la vida del hombre que asesinó a 
Trotsky, Ramón Mercader, cuya 
vida e incluso su verdadera iden
tidad permanecieron ocultas du
rante mucho tiempo.

Le sigue un reportaje de pro
ducción francesa que se emitirá 
en dos partes, la primera titula
da«Trotsky: revoluciones», donde 
se cuenta los orígenes del revo
lucionario , su vida antes de la re
volución y su actividad como 
revolucionario y político. En la 
segunda parte «Trotsky: exilios» 
se centra en la vida de este 
ucraniano, creador del ejército 
roj o y del denominado «comunis
mo de guerra», en el exilio, que 
duró desde 1929 hasta 1940 y tuvo 
que moverse continuamente para 

evitar los atentados, lo que le lle
vó a Turquía, Francia y Norue
ga, hasta que fijó su residencia 
en una fortaleza en Coyoacán, 
México, donde finalmente fue 
asesinado.

Los inicios de Michael 
Jordan

El retiro de Michael Jordan ha 
sido una mala noticia para los 
amantes del baloncesto, o mejor 
de la magia del baloncesto, pues 
Jordan volaba más que saltaba. 
Canal + quiere dar una alegría a 
esos aficionados y hoy, a partir 
de las 18 horas, ofrece un parti
do histórico, aquel que enfrentó 
a Boston Celtic y Chicago Buils 
en 1986, que supuso el comienzo 
de la fulgurante carrera de 
Michael Jordan, que a partir de 
ese momento se consolidó como 
el mejorjugador de todos los tiem
pos.

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO

99

SORTEO DEL DÍA 21 DE ENERO DE 1999
Seis series de 100.000 bliietes cada una

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 
seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 21 de abril de 1999. INCLUSIVE

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

33200 .........55000
33210...4^^
33220" .... IsoOT

*««30 L slooo

550^
‘“«"O-¿50^

¿50^
33200 .........«S??

99600
69610
69620

60630 .... >>.j.vuu

b935o;;

69600 ¿^.000

Terrni 

9610
naciones

060
610 " 30.00U

740 .....OU-000

10'

o ..... >50.000
...... 5.000

33201......... 50.000
33211.... 10.000.000

33221 ......... SO.OOO
33231 ......... SO.OOO
33241 ......... SO.OOO
332S1..........50.000

33261 ..........SO.OOO
33271 ......... SO.OOO
33281 ......... SO.OOO
33291 ..........SO.OOO

69601 ......... SO.OOO

69611...... 1.200.000
69621 ......... SO.OOO

69631 ......... SO.OOO
69641 ......... SO.OOO

69651 ......... SO.OOO
69661 ......... SO.OOO
69671 ......... SO.OOO

69681 ......... SO.OOO
69691 ......... SO.OOO

Terminaciones

9561........ 125.000

511......... 25.000

33202 .........SO.OOO
33212 ....... 656.500
33222 .........50.000
33232 ........ SO.OOO

33242 .........SO.OOO
33252 .........SO.OOO
33262 ........ SO.OOO
33272 .........SO.OOO

33282 .........SO.OOO
33292 ........ SO.OOO

69602......... SO.OOO

69612......... SO.OOO
69622......... SO.OOO

69632......... SO.OOO
69642......... 50.000
69652 .........SO.OOO

69662......... 50.000
69672......... 50.000

69682......... 50.000
69692......... SO.OOO

Terminaciones

352......... 25.000

33203 .........55.000
33213 .........55.000

33223 .........55.000
33233 .........55.000
33243 .........55.000
33253 .........55.000
33263 .........55.000

33273 .........55.000
33283 .........55.000
33293 .........65.000

69603..........55.000
69613......... 55.000
69623......... 55.000

69633...........55.000
69643......... 55.000
69653..........55.000

69663..........55.000
69673..........55.000

69683.......... 55.000
69693......... 65.000

Terminaciones

5003........ 130.000

743......... 30.000

93..........15.000

3...........5.000 

33204.........55.000 
33214........ 55.000
33224........ 55.000
33234........ 55.000

33244........ 55.000
33254........ 55.000
33264........ 55.000
33274........ 55.000
33284........ 55.000

33294........ 55.000

69604 ........ 55.000
69614........ 55.000
69624........ 55.000

69634 ........ 55.000
69644 ........ 55.000

69654 ........ 55.000
69664 ........ 55.000
69674 ........ 55.000

69684........ 55.000
69694........ 55.000

Tertninaciones

3384....... 130.000

9474....... 130.000

4..........5.000

25.........10.000

85.........10.000

33206.... .... SO.OOO
33216.... .... SO.OOO
33226.... .... SO.OOO
33236.... .... SO.OOO
33246.... .... 50.000
33256.... .... 50.000
33266.... .... SO.OOO
33276.... .... 50.000
33286.... .... 50.000
33296.... .... 50.000

69606 ... .... 50.000

69616........ SO.OOO

69626 ........ SO.OOO
69636 ... .... 50.000

69646 ... .... 50.000

69656 ... .... SO.OOO
69666 ... .... SO.OOO

69676 ... .... 50.000

69666 ... .... 50.000
69696 ... .... SO.OOO

Terminaciones

69605

69615
69625
69635

69645
69655

69665
69675

69685
69695

33205.... ... 50.000
33215.... ... SO.OOO
33225.... ... 60.000
33235.... ... SO.OOO
33245.... ....SO.OOO
33255.... ... SO.OOO
33265.... ... SO.OOO
33275.... SO.OOO

33285.... ... 60.000
33295.... ....50.000

SSSSSSSSSS

69607

69617
69627
69637

69647
69657
69667
69677

69687
69697 gg

gg
gg

gg
gg

Ill
llil

lil

Terminaciones Terminaciones

567 ......... 25.000

737......... 25.000

887......... 25.000

33208
33218
33228
33238
33248
33258
33268

33278
33286
33298

50.000 
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
SO.OOO
50.000

50.000
50.000

69608 .........'50.000
69618 ........ SO.OOO
69628 ........ SO.OOO

69638 ......... 50.000
69648 ......... 75.000
69658 ........ SO.OOO
69668 ........ SO.OOO

69678 ........ SO.OOO

69688 ......... 50.000
69698 ......  50.000

Terminaciones

138 ......... 25.000

648 ......... 25.000

988......... 25.000

33209.........50.000
33219.........50.000
33229.........50.000
33239.........50.000
33249.........50.000
33259.........50.000
33269.........50.000

33279.........50.000
33289.........50.000
33299.........50.000

69609......1 .200.000
69619......... 50.000
69629......... SO.OOO

69639......... 50.000
69649......... 50.000
69659-..-.......50.000

69669......... 50.000
69679.........50.000

69689.........50.000
69699......... 50.000

Terminaciones

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO
195.000.000 Ptas.
Núm. 69610

PRIMER PREMIO
8.“ 5.“ 200.000.000

'**'*.,?’*’*l<SnMÍ ?* ** fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 
eSulS.*** “ décimo.

Olosíhlí?'’*®® O todo>i2?' *.®4*® ®n ella, estén todos los premios y reintegros que han 
en do» orní^ números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 

-----" “I’®*i números completos y terminaciones.

CCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA 
columna encabezada con un uno, loe premios indicados en ta columna son los que co
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 ." Veo si en la columna de ntaneros aparece el que Ud. juega y. si asi fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el importe total de los premios que han correspondido al 
billete, con excepción de los especiales que nguran ya acumulados en el recuadro Inme-

LISTA
4 .* SI no esté su número completo puede tener premio en el grupo terminacio

nes. SI las hay de cuatro cifras y su número las tiene Igualmente dispuestas, a la 
^xf^^ha encontraré el total de premios que han correspondido a todos los números 
que terminan con esas cuatro cifras.

Si no tiene preiiéo por terminación de ourtro citas, o no las hiv, proceda en te irasma forma

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo
Mu/ti Opción es el sisiema inventado por Ford para disfrutar siempre 

de coche nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. Ínfórmate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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Concha Velasco se estrena hoy 
en "Sorpresa, sorpresa"

La actriz Concha Velasco, la nueva presen
tadora del programa «Sorpresa, sorpresa», cuya 
nueva temporada co
mienza hoy viernes en 
Antena 3 TV, dijo ayer 
sentirse «feliz» por 
presentar este progra
ma, del que es seguido
ra, y señaló que es uno 
de los trabajos más im
portantes de su vida 
profesional. Concha 
Velasco, junto con el di
rector general de emi
siones de Antena 3 TV, 
Juan José Díaz; el di
rector del programa, Giorgo Aresu; el dúo Las 
Virtudes y Pepe Carrol, presentaron ayer este 
espacio en el «Teatro de Antena 3», cuyo es
cenario tiene algunas variaciones respecto a 
otras temporadas. Giorgo Aresu reconoció que 
«Sorpresa, sorpresa» iba a tener como presen

tadora inicialmente a Concha Velasco, pero 
en esos momentos no estaba disponible «por 

lo que decidió llamar 
a Isabel Gemio, que 
es una gran 
comunicadora». 
Otras de las noveda
des de este remozado 
«Sorpresa, sorpresa» 
es la inclusión de un 
concurso telefónico 
en el que se puede 
ganar un millón de 
pesetas o 18 millones 
a los que llamen pre
viamente. Al progra

ma se incorporan las hermanas gemelas Sole 
y Gracia Olayo, más conocidas por «Las 
veneno», que se encargarán de las sorpresas 
grabadas y de acompañar a Concha Velasco 
en la presentación, y continuará Pepe Carrol 
haciendo trucos de magia.

Los grandes de la egiptología, a través de 
Terenci Moix, por La 2

El escritor Terenci Moix, gran aficionado 
a la egiptología y autor del libro «Terenci del 
Nilo», será el presentador de la serie «Los 
grandes hombres de la Egiptología», que La 2 
de TVE comenzará a emitir el próximo 31 de 
enero-. La serie, que es una producción hispa
no francesa realizada entre TVE, Cineteve y 
Tesauro, repasara cada domingo la historia de 
Egipto a través de 12 capítulos, y abordará el 
antiguo Egipto y su cultura por medio del co
nocimiento de los hombres que fueron sus más 
eméritos descubridores, investigadores y es
tudiosos. Terenci Moix presentará el papel que 
para esta cultura han desempeñado los 
egiptólogos Dominique Vivan Denon, Jean 
Francois Champollion, Karl Richard Lepsius 
o Gastón Maspero, entre otros.

L¿i Tribuna

"Distrito 87: hielo"
Tele 5. 16,00
Dir: Bradford May. Int: Dale 

Midkiff, Joe Pantoliano, Paul 
Johansson. EEUU. 1995.

En uno de los distritos más 
conflictivos de la ciudad se han 
cometido varios asesintos, to
dos con el mismo arma. En un 
principio, la policía no ve clara 
ninguna conexión entre las víc
timas: un chulo, una corista y 
un joyero. Cuando la policía 
empeza a atar cabos, descubre 
que las muertes están relacio
nadas por un asunto de drogas.

"Llamaradas"
La Primera. 21,50
Dir: Ron Howard. Int: Kurt 

Russell, William Baldwin, 
Robert de Niro, Rebecca de 
Mornay. EEUU. 1991.

Era un niño cuando vio mo
rir a su padre en acto de servi
cio durante un incendio. Veinte

años después, Brian es también 
bombero en Chicago, con un 
difícil periodo de prueba en la 
compañía que manda Stephen, 
su hermano mayor, duro y exi
gente con él en extremo. Llega 
su siguiente destino como ayu
dante de un especialista en in
vestigar incendios para detectar 
los que fueron provocados y 
tampoco resulta sencillo, pues 
la ciudad parece sufrir una epi
demia de sabotajes, todos come
tidos por el mismo asesino.

"Caza legal"
Tele 5. 22.00
Dir: Andrew Sipes. Int: 

William Baldwin, Cindy 
Crawford, Steven Berkoff. 
EEUU. 1995.

Una bella abogada, seria y 
profesional, ve cómo su vida 
cambia cuando debido a su com
promiso profesional, interfiere 
en los planes de una banda de

atracadores. Después de sufrir 
varios ataques, la abogada pide 
protección policial, misión de la 
que se encarga un joven policía 
experto en estos casos. Con el 
tiempo, entre abogada y policía 
surgirá una relación afectiva.

"Los reyes del mambo to
can canciones de amor"

La Primera. 01,40
Dir: Arne Glimcher. Int: 

Armand Assante, Antonio Ban
deras, Cathy Moriarty, 
Maruschka Detmers. EEUU. 
1992.

Procedentes de La Habana, 
los hermanos César y Néstor 
Castillo llegan a Nueva York en 
1952. Atrás quedan sus raíces, 
el club en el que han trabajado 
durante años y una mujer, María, 
a quien Néstor jamás olvidará. 
Su nombre dará título a un fa
moso bolero con el que triunfa
rán en América.
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Q La programación de hoy
La Primera tval La2 o Antena s <$> Tele 5 Canal + Tele Madrid C

21,50 VIERNES CINE

06,00 EURONEWS 06,00 EURONEWS 06,25 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,10 CNN NEWS
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06y45 LA BELLA Y LA PROGRAMACION 08,40 LOS 40

MATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS PRINCIPALES
09,00 LOS DESAYUNOS 07,00 THAT’S ENGLISH 07,30 CLUB PROMOCIONALES (Multidifusión)

DE TVE 07,15 THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS 09,10 LO + PLUS
Espacio matinal de 07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS TELECINCO (Multidifusión)
entrevistas. MARCHA 09,30 EL 06,30 INFORMATIVOS 10,00 CINE:

09,50 TE SIGO AMANDO 09,30 EMPLEATE A PRIMER TELECINCO «Agárrame esos
11,15 SABER VIVIR: FONDO CAFE 10,00 AUTOPISTA fantasmas»
12,45 ASI SON LAS 10,00 TV. EDUCATIVA: 1030 LA MAÑANA DE HACIA EL CIELO 11,46 CINE:

COSAS LAAVENTURA ROSA 11,00 COCINA CON «Space Jam»
13,50 NOTICIAS DEL SABER 13,00 LOS FUNDAMENTO 13,30 LOS 40
13,55 INFORMATIVO 11,00 LA PELICULA DE VIGILANTES DE 11,15 DIA A DIA PRINCIPALES

TERRITORIAL LA MAÑANA LA PLAYA Espacio 14,00 MAS DEPORTE
14,25 CORAZON DE «Ai servicio de la 14,00 PADRES presentado por 14,55 AVANCE.

INVIERNO mujer española» FORZOSOS María Teresa REDACCION
15,00 TELEDIARIO -1 12,35 BARRIO SESAMO 14,30 COSAS DE Campos. Espacio
\Espacio informativo 13,00 CON MUCHA CASA 14,00 EL JUEGO informativo

que ofrece las MARCHA 15,00 NOTICIAS-1 DEL que ofrece las
ficticias más LOS OSOS DEL Espacio EUROMILLON noticias más
importantes. BAMBU informativo. 14,30 INFORMATIVOS importantes de

15,55 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,55 EL TIEMPO TELECINCO toda la jornada.

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE:
:Serie de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE El secreto de

producción PLANETA presentado por Ana 16,00 TARDE DE CINE Verónica
española. SOLITARIO Rosa Quintana, «Distrito 87: hielo» 15,30 NATIONAL

16,40 LUZ MARIA 16,50 JARA Y SEDAL con la colaboración J: Dale Midkiff, Joe GEOGRAPHIC EN
Nuevo episodio de Espacio dedicado de Mon Santiso. ;Pantoliano. CANAL+
esta novela al mundo de la 19,05 ALTA TENSION ; H^n uno de los Buscadores de
protagonizada por caza y pesca en Concu rso diario distritos más tesoros
Angie Cepeda. España. presentado por ,: :.^^^^^^^^^^^^^^ de la 16,22 CINE:

18.25 DIGAN LO QUE 17,20 LO TUYO ES Constantino ciudad se han «Al límite del
DIGAN PUROTEATRO Romero. cometido varios riesgo»
Espacio 17,50 HYAKUTAKE 19,55 LOS SIMPSON 'asesinatos, todos 18,00 N.B.A.
presentado por ■ Nueva aventuras Dibujos animados. ellos con el mismo 20,00 TELESERIE:
Jaime Bores. de Federico 20,25 IMPACTO TV arma. Pregúntale a
Incluye esl - Blossom Espacio de 18,00 DIAGNOSTICO Harriet
espacio: Noticias. 19,00 UN CHAPUZAS EN imágenes ASESINATO 20,30 LO + PLUS .

20,00 GENTE CASA ;impactantes, con 19,00 ANA 21,25 CONTRARRELOJ
Magazine con 19,30 SERIE Carlos García 19,50 EL SUPER. Espacio deportivo.
Pepa Bueno y Jose 20,00 INFORMATIVO Hirschfeld y Silvia HISTORIAS DE 21,30 REDACCION.

„Toledo. TERRITORIAL Jato. TODOS LOS DIAS NOTICIAS21,00 TELEDIARIO -2 20,30 MAKINAVAJA 21,00 NOTICIAS 2 20,30 INFORMATIVOS Espacio21,45 EL TIEMPO 21,00 QUATRO 21,45 ELTIEMPO TELECINCO informativo.

07,30 EL MUNDO DE 
BEAKMAN

08,00 BUENOS DIAS 
MADRID 
Presentado por 
Antonio López y 
Lourdes Repiso. Los 
deportes están a 
cargo de Mar 
Martínez.

09,00 OSOS Y 
MADROÑOS 
Programa dedicado a 

Ma flora y la fauna de 
la Comunidad.

09,30 A SABER
Espacio cultural.

10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO
11,30 SERIE
12,30 CYBERCLUB
14,00 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine diario 
presentado por 

?jTerelu Campos.
Incluye el concurso: 
El Tapao, con 
Carlos Lozano.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU 
Espacio diario de 
entrevistas 
presentado por Mari 
Pau Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
Actualidad 
informativa de la 
Comunidad de 
Madrid, con Alipio 
Gutiérrez y Paloma 
Ferre.

20,30 TELENOTICIAS 
Informativo.

n
o

c
h

e

«Llamaradas
(1991.131’30")

00,55

D: Ron Howard 
1: Kurt Russell, 
William Badwin, 
Robert De Niro, 
Rebecca de Mornay 
TELEDIARIO-3

01,40 CINE DE

03,35

MADRUGADA 
«Los reyes del 
mambo tocan 
canciones de 
amor» (1992) 
D: Arne Glimcher 
H Armand Assante, 
Antonio Banderas, 
Cathy Moriarty. 
CORAZON DE

|04,00
INVIERNO 
(Repetición)
TELEDIARIO-4

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

TEMATICA 
-TROTSKY 
Incluye: 
«Asaltar los cielos» 
(Largometraje)

00,15 TROTSKY: 
REVOLUCIONES 
(Documental)

01,10 TROTSKY: 
EXILIOS 
(Documental)

02,05 CINECLUB: 
SESION DE 
REPERTORIO (1) 
«Cyclo» (123’54'’)

04,15 CINECLUB. 
SESION (ll) 
«Mistar Frost»

21,55 SORPRESA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 TODO DEPENDE
¡SORPRESA! 21,35 FERNANDEZY DELGUIÑOL Espacio de debate

01,05 NOTICIAS FAMILIA 22,00 ESTRENO que modera Jordi
01,45 CINE 22,00 CINECINCO CANAL+; González.

«El relevo» ESTRELLAS «Bean» (1997) 01,30 TREINTA
1: Dennis i«Caza legal» (1995) D: Mel Smith MINUTOS
Christopher, Dennis Una abogada ve 1: Rowan Atkinson, 02,00 TELENOTICIAS
Quaid. cómo su vida Peter Egan, sir Informativo.
Mike y Dave son cambia cuando por John Mills, Peter 02,15 CINE. SALA DE
cuatro amigos de :un compromiso Capaldi, June MADRUGADA
Bloomington, una profesional, Brown, Peter 04,00 INFORMACION
pequeña ciudad interfiere en los James, Clive CULTURAL DE LA
indiana, que se planes de una Comer COMUNIDAD DE
encuentran en la banda de 23,28 CINE: «Con air» MADRID
encrucijada de sus atracadores. (Convictos en el EspaOio que ofrece
vidas, esa zona 00.00 NIKITA aire) t una completa
entre la 01,00 INFORMATIVOS 01,19 CINE X: «Sex información sobre
adolescencia y la TELECINCO Dreamers» los acontecimientos
edad adulta en la 01,30 COMO SE HIZO 02,51 CINE: «Go nowl» /, , culturales que
que las dudas 02,00 POLICIAS DE 04,13 CINE: «New Jersey tendrán lugar en la
sobre el futuro no NUEVA YORK Drive» Comunidad de
dejan pensar. 04,00 INFOCOMERCIALES 05,48 CINE: «incidente Madrid, durante los

03,35 TELEVENTA 05,00 CHIPS. en Long Island» próximos días.
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ZOCODOVER
LoÁ COfi&í&tí^^^^^^ El vientre de la bestia

A los toros
Ha aprobado el Gobierno 

catalán,
que es más papista que el 

Papa
lo que a nadie se le escapa 
que es un tremendo des

mán.

Ni cortos ni perezosos 
han prohibido a los meno

res
los toros. Estos señores 
opinan que es peligroso.

Que es peligrosa afición, 
para la mente infantil.
Esa que ve un mundo hos

til
a'diario en televisión.

No crea señor Pujol 
que es una sabia medida. 
No se me marque un farol 
deje que el padre decida 
si va el hijo a sombra o sol.

i.,— --Ji. *4<M»

Tazos
* En OPA la situación está 

que arde.

* Da la impresión de que 
la Asamblea no ha cerrado una 
época sino que es el inicio de 
todo.

* Es decir, que darán mu
cho que hablar los autónomos, 
por no decir si el tema se di
rige hacia la política.

CqSaS ftjc .^^^

¡Qué bonitas las fuentes multicolores! Pues pocas veces vemos su interior, 
que descubre, como la imagen captada por M. SOTO, los intestinos en forma de 
tubería y lámparas sumergibles de las luminosas y acuáticas rotondas que al 
Consistorio le ha dado por poner en la ciudad. En ¡as tareas de limpieza, ¿habrán 
encontrado alguna camiseta del Peal Madrid abandonada desde la Séptima?

* Es que estamos en 
precampaña, y si de un cuchi
llo se ha hecho una lanza, de 
tantos votos como autónomos 
hay en la región no digamos 
como alguien se lo proponga.

* Mientras seguimos sin 
noticias del misionero secues
trado en Sierra Leona.

* Es uno más de los suce
sos que se han sumado en este 
inicio del año.

* Parece como si el desti
no se hubiera conjurado...

Un bebé nace 
después de que su 
madre hiera 
atropellada por un 
conductor ebrio

Efe -Toronto

Una joven de 16 años, 
embarazada de nueve meses, 
dio a luz tras ser atropellada 
por un conductor ebrio, en un 
accidente que causó la muer
te a la joven.

El suceso ocurrió el mar
tes por la noche a unos metros 
del hospital infantil de la ciu
dad canadiense de Winnipeg, 
segundos después de que la 
joven y su novio hubiesen aban
donado el edificio tras una 
revisión rutinaria del embara
zo. El recién nacido se encuen
tra internado en la unidad de 
cuidados intensivos neonatales 
ya que sus signos vitales son 
inestables.

Los médicos del hospital se 
han negado a indicar si el bebé 
había nacido antes o después 
de la muerte de la madre.

Un estudio descubre falta de agua en 
10 municipios en la zona de Las Tablas

Efe - Ciudad Real

Un estudio hidrogeológico 
detecta graves carencias en 
la captación de aguas para el 
abastecimiento de diez muni
cipios situados en la zona de 
influencia del Parque Nacio
nal de las Tablas de Daimiel 
(Ciudad Real) y confirma la 
falta de canales alternativos, 
necesarios en épocas de se
quía.

Dicho estudio, realizado por 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) y la Dipu
tación de Ciudad Real, fue 
presentado ayer por el profe
sor Jesús Sánchez Vizcaíno, 
quien aseguró que "el proble
ma no es tanto la cantidad de 
agua, como la falta de calidad 
en la captación y la falta de 
abastecimientos alternativos en 
caso de necesidad".

El estudio hidrogeológico se 
ha realizado en diez municipios 

de la zona de influencia de las 
Tablas de Daimiel: Daimiel, 
Villarrubia de los Ojos, Villarta 
de San Juan, Puertolápice, Las 
Labores, Malagón, Torralba de 
Calatrava, Fuente el Fresno, 
Arenas de San Juan y Fernán 
Caballero.

Sistemas de captación

"Los abastecimientos inves
tigados no presentan problemas 
inmediatos en cuanto a la do
tación de caudales, porque es 
mayor la dotación de agua que 
la demanda", explicó Sánchez 
Vizcaíno, quien añadió que 
"pueden presentarse problemas 
porque los sistemas de capta
ción no son idóneos y hay un 
sólo canal de abastecimiento".

El trabajo de investigación, 
que ocupa once tomos, confir
ma en sus conclusiones que 
"hay captaciones de agua a 
punto de terminar con su vida 

útil, en su mayoría tienen es
casa calidad constructiva, 
insufíente profundidad y en 
muchos casos es necesaria su 
sustitución".

Señala también que "algu
nos abastecimientos tienen una 
excesiva dependencia de un 
pantano o de una captación o 
instalación, cuando lo ideal es 
duplicar los canales de abas
tecimiento para tener siempre 
una alternativa".

El profesor responsable del 
estudio argumenta que "estas 
carencias se deben en gran 
medida a la falta de previsión 
de futuro, que puede produ
cirse o por falta de presupuesto 
para realizar nuevas captacio
nes y duplicar los abastecimien
tos, o a la falta de terreno en 
los municipios para realizar 
estas obras".

"Nosotros hemos intentado 
en nuestros estudios buscar 
siempre la duplicidad en las

captaciones de agua, P^^.® • 
el peligro de que un municip 
quede sin agua en momen 
sequía o en circunstancia 
terminadas", dijo Sánchez W» 
no, quien admitió que elproj* 
ma no es la falta de agua s 
mal uso". .

En concreto, 5* ^Fgie 
Sánchez Vizcaíno í”^¡®® Igios 
preocupan fúndamentalm 
municipios de ^®!^g° ,,Jtie- 
Fernán Caballero, ¡ade! nen'una excesiva depende 
río Guadiana y casi “°‘ ger 
pozos que les puedan , 
en caso de una necesidad

Por su parte, el v^®PJ jGil- 
te de la Diputación, Viceni ^5^g 
Ortega, aseguro que, ^^^jo- 
estudio, la corporación Pjg 
cial se plantea realizaran p ^^^^ 
choque para prevenir ^«^^^, 
problemas de sequía e 
nicipios, y ;el momento 
lizarlo es ahora que 
época de bonanza .

M.C.D.


